
Manifestaciones a granel ante el ayuntamiento 

se aviva la polémica del cementerio 

Los alumnos protestan: 
«El Portilla, una mierdecilla» 

Chocaron un coche y una moto 
Herido grave en accidente 

El equipo de gobierno quiere 
contratar a Los del Río: 

«La Macarena» puede 
abrir las ferias-1997 

La policía trata de averiguar 
~------------' su procedencia: 

_ _ ~9ú_o.,_,!jefe de Salud del Area ! LOS técnicos municipales lograron SU propósito Aparecieron 6 Ve5tidOS de 
' 9 cíol lrmeningitis registrados El ayuntamiento les subirá novia en un contenedor 
en 1997 en Alcalá: ninguno del tipo e el sueldo 40.0DD pesetas mensuales 



Algunos diesel se delatan en cuanto pones en marcha su motor. En el nuevo Renault Laguna, el único Diesel Multiválvulas de su 

segmento, tendrás que esperar algo más. Casi 1.000 kilómetros de silencio. De sensaciones. De confort hasta en los más mínimos 

detalles de equipamiento. De sorprendentes aceleraciones y una seguridad total en cualquier tipo de trazado. Casi 1.000 kilómetros 

de plenitud. Hasta que su depósito de combustible comience a agotarse. Sólo entonces, a la hora de repostar, tu nuevo Laguna te 

descubrirá que has estado conduciendo un diesel. 

Laguna Diesel 
MULT I VALVULAS 

DESDE: 2.525.000 Ptas. ·@ 
* SOLO EN FEBRERO 

KENAULT recomienda lubricantes elf RENAULT 

AUTOCAR PE 
Paseo de la Estación, 2 - Tlf.: 888 19 15 
Paseo de los Curas, 19 - 21 - Tlf.: 888 01 79 
Centro Cial. El Val - Tlf.: 888 19- 99 
Políg. Azque - parcela 11 - Tlf.: 889 23 89 



¡Adiós, Izquierda Unida, adiós? El extraño caso de la unión monetaria 
La crisis actual de Izquierda 

Unida podría ser tomada como 
ejemplo de que cuando se equi
voca radicalmente la estrategia 
no hay manera de enderezar el 
rumbo de las operaciones a base 
de tácticas. Está absolutamente 
claro -y lo estaba hace ya casi 
dos años- que su decisión de de
jar llegar a la derecha al poder 
era una jugada sin vuelta atrás. 
Era, en términos de póquer, ju
garse el último resto, a ver si en 
el descarte se conseguía ligar una 
buena jugada. Para los musísti
cos, digamos que es como echar 
órdago «para tantear». Muchos 
miembros de IU se movieron en 
un sistema de dos coordenadas: 
diferenciarse a toda costa del 
PSOE para batirlo después y de
jar llegar a los gobiernos muni
cipales al PP porque los ciudada
nos no tardarian en comprobar 
el desastre de gobierno que la de
recha traía consigo. 

Por eso IU se empeñó en ais
lar al PSOE, aunque tuvo una es
pléndida oportunidad de contro
larlo mediante gobiernos conjun
tos -si hubiera sabido y queri
do participar en el gobierno-. 
Pero no quiso o no supo. 

Ahora, cuando ha transcurri
do un tiempo suficiente para 
comprobar si las previsiones res
pecto a aquellas decisiones se han 
cumplido, nos atrevemos a decir 
que se han cumplido, sí, pero se 
han cumplido las que hicimos 
nosotros en estas mismas pági
nas, pero ninguna de las que es
peraban los estrategas de IU. 

Por ejemplo, no se ha cumpli
do, como ya anunciamos en su 
momento, eso de que el PP iba 
a gobernar tan mal que los ciu
dadanos saldrían aullando a la 
calle pidiendo a la izquierda que 
lo echara. No. El PP, sin genia
lidad alguna, ha gobernado como 
los gobiernos anteriores , poco 
más o menos, puesto que hace 
poco más o menos lo mismo, pe
ro incluso hay quien dice que lo 
hace con mayor agrado, que los 
populares son más simpáticos y 
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más accesibles que los socialistas 
y que intentan pagar mejor a los 
proveedores. Ese tiro le ha sali
do a IU por la culata, como ten
dría que haber previsto si no fue
ra porque se creyó su propia pro
paganda de que «la gente no 
quiere a la derecha». Si bien se 
piensa, se comprenderá que la 
gente quiere sobre todo derecha, 
en uno u otro avatar, aunque 
crea que lo que vo ta es izquier-
da o «centro» (?) . -

El PSOE no se ha derrumba
do, por supuesto, y pese a las ho
ras bajas -bajísimas- por las 
que atraviesa en Alcalá y que 
aún puede empeorar su situación 
por la onda de pánico que reco
rre su estructura local, dista mu
cho de derrumbarse en gener y 
está a la altura del primer parti
do en el ámbito nacional. Mal lo 
tiene IU para edificar con los 
cascotes del PSOE porque el 
PSOE empieza a reconstruirse 
incluso con ladrillos procedentes 
del antiguo edificio de IU. 

Ahora, después de haber per
dido la ocasión de impedir la lle
gada del PP al poder en un pu
ñado de ayuntamientos, lo lógi
co sería que IU se hubiera esta
do quieta porque no todos los 
movimientos son buenos en cual
quier tiempo. Ya advertimos en 
su momento que no habría hue
co práctico en el tiempo para una 
moción de censura bien estruc
turada. Y no lo ha habido. 

Ahora lzquieda Unida se de
dica a devorarse a sí misma con 
una serie de proclamas que pa
recen un preludio para su adiós 
a la vida. ¿Adiós, IU, adiós? 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

Los «europeos» -es decir esos 
fulanos que se permiten creer 
que España, Italia, Grecia Por
tugal o el Reino Unido no son 
exactamente Europa- no saben 
cómo solucionar los problemas 
que acosan a la Gran Alemania 
y que van a repercutir en sus co
lonias económicas europeas y 
han tomado la medida de con
vertir en «enemigos» a las cultu
ras mediterráneas. Por lo visto, 
la culpa de que el paro crezca en 
Alemania a grandes trancos no es 
un defecto del sistema económi
co alemán, de la brutalidad pan
germanista de Kohl cuando ab
sorbió marco por marco a la Ale
mania socialista -queremos de
cir más ortodoxamente socialis
ta que la Alemania occidental-: 
la culpa es de los españoles y de 
los italianos. 

La salida de tono es estúpida, 
pero probablemente rendirá di
videndos electorales durante al
gún tiempo en Alemania y en el 
Benelux. Otra cosa es que sea 
consistente con la realidad. Pa
ra empezar, es hora de sospechar 
si no ocurrirá que los alemanes 
comprenden que cuando haya 
una moneda única, por un cami
no o por otro, el mercado man
dará mucho más que ahora y las 
«autoridades monetarias» po
drán hacer menos trampas. De 
ahí que tal vez, si la moneda es 
la misma, se establezcan de una 
buena vez verdaderas compara
ciones de productividad. Y sería 
verdaderamente curioso que a la 
hora de comprar y vender en 
euros resultara que la producti
vidad real de Alemania no está 
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tan por encima en muchos cam
pos económicos de la de otros 
países, los mediterráneos entre 
ellos. Esto puede sonar a blasfe
mia económica, dada la reveren
cia oficial que existe hacia lo ger
mánico, pero piénsese en las ac
titudes proteccionistas que los 
países «europeos» tienen para sus 
productos. Si tan seguros estu
vieran de sus fuerzas, estarían 
deseando abrir la competencia 
en un mercado libre. 

Lo que sí hay que comprender 
es la lógica de que estados fuer
temente nacionalistas como son 
los europeos -con la notoria ex
cepción de España- continúen 
inventando fronteras para prote
gerse de la invasión de los bár
baros, aunque sean unos bárba
ros raquíticos. Así que, aunque 
las salidas de tono de Kohl y sus 
peones de brega centroeuropeos 
no tengan mucho que ver con la 
ciencia económica, habrá que 
entender que sí tienen que ver 
con la política tradicional. 

Y ahora vamos a lo nuestro, a 
lo del gobierno español. Este go
bierno, a falta de ideas propias, 
se adhirió inquebrantablemente 
a las europeas: sólo la UE es dios 
y Kohl es s~ profeta. Así que el 
señor Aznar vio la luz y com
prendió que el mensaje de salva
ción era el de Mastrique y que 
había que obligar a los españo
les a punta de tralla a arrastrar 
el carro aznarista hacia esa «me
joría económica» que arrojan los 
indicadores oficiales pero no ha 
trascendido a los hogares, como 
reconoció honradamente el mi
nistro de Economía, señor Rato. 

¡Sería gaya cosa que Aznar nos 
llevara a base de cilicio a las 
puertas de su paraíso, el que le 
han prometido Kohl y los suyos, 
y después resultara que no había 
paraíso, salvo para los golfos! Pa
ra ese viaje no hacen falta alfor
jas tan pesadas y paradójicamen
te tan vacías. Ese viaje ni siquie
ra es interesante para los golfos 
porque los golfos no necesitan 
paraíso. Ya están en él: en esto . 

22 de febrero de '997 



Piden la reforma inmediata de los nuevos planes 
de estudio de la Universidad de Alcalá 

La candidatura 10110 obtuvo el 78% de 
los votos en las elecciones al Claustro 

La candidatura lOxlO, compuesta por alumnos de todas las facul
tades y escuelas de la Universidad de Alcalá, consiguió un rotundo 
éxito en las elecciones a Claustro que se celebraron el pasado 13 de 
febrero. De los 500 miembros que componen el máximo órgano de 
representación de la Universidad, 145 son estudiantes y de éstos, 
113 son, tras los últimos comicios, miembros del lOxlO, candidatura 
que como punto principal de su programa pedía la reforma inme
diata de los actuales planes de estudio de la UAB. 

10x10 ha vencido al resto de 
candidaturas en todos los centros 
de la UAH , excepto en la facul
tad de Filosofía y Letras. Tam
bién hay que decir que en 7 de 
las 14 facultades y escuelas de la 
UAH, la candidatura del 10x10 
ha sido la única que concurría a 
las elecciones. 

La candidatura 10x10, tras 
obtener el 78 % de los votos de 
los estudiantes que han concurri
do a estas elecciones, tiene inten
ción de ponerse en contacto con 
los candidatos independientes 
que han sido elegidos claustrales 
al considerar que «en cuanto co
nozcan nuestros puntos estamos 
convencidos de que van a parti
cipar y colaborar con nosotros. 
No dudamos de que vamos a 
coincidir cuando nos sentemos a 
hablar». Este ofrecimiento no se 
hace a las otras candidaturas que 
han conseguido representación 
ya que «no existe coincidencia, 
no opinamos igual en muchos 
puntos». 

La participación en las vota
ciones ha sido, como siempre, 
muy baja. En derecho se cifra en 

un 10 % y en filosofía en un 7 % , 
pero en el resto de centros son 
aún menores , especialmente en 
los que no concurría más que una 
candidatura. «La estructura la
beríntica de la Universidad, la 
falta de información, el escaso 
interés o el desconocimient¡>> son 
algunas de las razones que argu
menta José Manuel García Prie
to para explicar que los estudian
tes universitarios de Alcalá ha
yan participado tan poco en los 
comicios, aunque hay que desta
car que más que en convocato
rias anteriores. 

Unificar y coordinar 
a los estudiantes 

El objetivo de 10x10 es unifi
car y coordinar a los estudiantes 
de la UAH en el Claustro univer
sitario, algo que según José Ma
nuel García Prieto, miembro de 
esta candidatura y presidente del 
Consejo de Estudiantes, «no ha
bía ocurrido nunca en la histo
ria de esta universidad». Según 
García Prieto, 10x10 «aglutina a 
estudiantes de todas las faculta-

Abierto el plazo de inscripción en el curso: 

* ASESO RIA 
MEDIOAMBIENTAL 

Del 3 al 12 de Marzo, 
de 19'30 a 22 horas. 

-Plazas limitadas-

~~· 
~~~ 
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Miembros de la candidatura lOxlO 

des en un Claustro tan trascen
dental e importante como es és
te, que va a elegir rector, para 
que por primera vez vayan jun
to constituyendo una fuerza de 
presión y coordinando sus es
fuerzos en pro de los intereses de 
los estudiantes». 

El nombre de la candidatura 
se explica porque ofrecen 10 pro
puestas para la Universidad y 10 
más concretas para cada una de 
sus facultades y escuelas. Además 
de la reforma de los planes de es
tudio, el programa del 10x10 in
cluye peticiones como la realiza
ción de tutorías especiales de 
apoyo a los alumnos con asigna
turas extintas de los planes no re
novados, favoreciendo su liqui-

dación sin perjuicio para los es
tudiantes; mayor control de la 
docencia y la calidad del profe
sorado; celebración de los exá
menes con un intervalo de 3 días; 
aumento de plazas y capacidad 
en servicios como informática o 
bibliotecas; creación de la Ofici
na de Defensor del Estudiante; 
mayor participación de los estu
diantes; más becas y un abarata
miento de los estudios propios y 
de postgrado, concedidos por 
méritos de capacidad y no econó
micos; y creación de Tribunales 
de Compensación para determi
nar si un estudiante está capaci
tado para obtener el título uni
versitario a pesar de tener pro
blemas con una asignatura. 

El movimiento ICAS volvió a manifestarse 
durante la celebración del pleno 

J.A.l.P: Jóvenesa1n~1e !irla1nte ~rtPARAI 
«Contra el paro, asociate», 

«Frente a la crisis de trabajo, go
bernantes, bajaos el sueldo el 25 
por ciento», «Construyamos una 
nueva sociedad solidaria antes de 
que ésta de barbarie lo impida», 
«Ante 4 millones de parados, ple
no empleo; lo demás , cinismo», 
«El paro es una canallada» o 
«J.A.S.P., Jóvenes Aunque So-

bradamente pre-Parados», fue- · 
ron los lemas de las pancartas 
que los miembros de ICAS pa
searon a las puertas del ayunta
miento el 18 de febrero. Por se
gunda vez, el recién creado mo
vimiento en pro de la lucha con
tra el desempleo eligió la celebra
ción de un pleno para realizar su 
manifestación silenciosa. 

PUERTA de Madrid 



En system centras de Formación 

Primer cursa inf armatizada en Alcalá 
de preparación a la prueba del M.l.R. 
En toda España se presentan 
15.000 médicas para 2.500 ó J.000 plazas 

System Centros de Formación (e/Escritorios nºZ) ha traído a Alcalá 
de Henares UD curso de preparación al M.l.R. que ya ha triunfado en 
otros lugares. Se trata de UD método de repaso y entrenamiento que in
tenta afianzar a los médicos a la hora de pasar la prueba. Le.avalan UD 
60 por ciento de aprobados. 15.000 médicos españoles pasan anualmen
te por este examen para conseguir entre 2.500 y 3.000 plazas. 

El MIR es un examen obliga- ce System Centros de Formación 
torio que los médicos españoles tiene una duración de 10 meses 
deben realizar para poder ejer- y trata de hacer una recopilación 
cer en el sector público. La prue- de todas las asignaturas en nue
ba reviste dos modalidades: el ve tomos de Medicina actualiza
MIR de Familia, para los licen- dos. Hay además un programa 
ciados a partir de 1995, y el MIR informático diseñado por INE
de especialidades. Se trata de un CAM (Instituto Euroamericano 
test del que se debe contestar co- ' de Cultura, Ciencia y Comuni
rrectamente a un mínimo de 175 cación Antonio Machado) de la 
preguntas de las 250 planteadas. Universidad de Alcalá, con la co
Entre 100 y 150 médicos salen laboración del Colegio de Médi
cada año de la Universidad de cos de Alicante. José Manuel Co
Alcalá, cuando las plazas que se to, director de System, explica 
consiguen en toda la Comunidad que «lo que tratamos es de hacer 
de Madrid por el MIR son sólo una recopilación de todas las 
200 ó 300, y a ellas aspiran licen- asignaturas en nueve tomos. El 
ciados de otras universidades. programa informático consta de 

José Manuel Coto, director de System Centros de Formación 

Coto indica que lo más impor
tante es el índice de aprobados 
que se consiguen por este méto
do de estudio. «De los 700 médi
cos que hasta ahora han hecho el 
curso en otros lugares, han sali
do un 60 por ciento de aproba
dos». 

El curso informatizado de pre- una serie de preguntas re~izadas 
paración a esta prueba que ofre- por el ordenador que el médico 

debe ir contestando. Nuestro fi
chero contiene 26.000 preguntas 
diferentes hechas a lo largo de to
das las pruebas del MIR. Ade
más se hacen 300 horas lectivas, 
impartidas por profesorado espe
cialista en la materia. Se trata 
más de bien de una enseñanza 
por entrenamiento, para conse
guir un óptimo resultado en el 
examen. Es muy difícil prepa
rarse al MIR en casa, por no de
cir imposible. Todos los años hay 
evoluciones en la Medicina, las 
preguntas son nuevas etc». 

En Alcalá se espera que unos 
40 ó 50 médicos decidan prepa
rarse al M.I.R. por este sistema. 
Las clases empiezan en marzo y 
la próxima convocatoria del exa
men es en febrero del año próxi
mo. 

JORNADA INFORMATIVA 

La Formación en la Comunidad de Madrid 

PUERTA de Madrid 

PROGRAMA 

11:30 Entrega de documentación. 

12:00 Presentación de la jornada, a cargo de: 
D. Rafael .Tunénez Rábego. 
Secretario General de la 
Asociación de Empresarios del Henares 

12:15 Presentación Técnica de la Orden de Ayudas, a 
cargo de 
na. Carmen del Rosal Carro. 
Jefa del Servicio de Formación de la Dirección 
General de Trabajo y Empleo de la Comunidad 
de Madrid. 

12:40 Presentación de las líneas mamtras del Plan de 
Formación para el afio 1997, a cargo de 
na. Piiar Ferm\nda Rondo. 
Secretario General Adjunto de la 
Asociación de Empresarios del Henares 

13:00 Presentación de la Orden que cootenÍpla el 
conjunto de las subvenciones para 1997, 
a cargo de 
D. Javier Vallejo Santamarfa 
Director General de Trabajo y Empleo de la 
Comunidad de Madrid 

13:30 Clausura. 

FECHA DE CELEBRACIÓN 
Jueves, 27 de Febr«o de 1997 

HORARIO 
de 11,30 a 13,30 Horas. 

LUGAR DE CELEBRACIÓN 
Sala de Conferencias Internacionales 

de Ja Universidad de Alcalé de Henares 
Plam de San Diego. sin 

11 

INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN 

Asociación de Empresarios del 
Henares. 

Teniente Ruiz, 2 - 1 º. 
28805 Aicalé de limares - Madrid 

Teléfono : 889 98 62. Fax : 889 11 12 
Correo Electrónico : aedhe@aedhe.es 

Plazas limitadas, 
por riguroso orden de inscripción 

Dirección General de Trabajo y Empleo 
CONSEJERIA DE ECONOMIA Y EMPLEO 

Comunidad de Madrid 

•T• 
TT 

ASOCIACION DE EMPRESARIOS DEL HENARES 
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Al concejal 
de tráfico 
Señor Director del Semana

rio PUERTA DE MADRID, el 
solicitar la publicación de 
estas lineas es por tener la 
certeza de que es la forma más 
rápida de que llegue al conoci
miento del concejal de Tráfico 
el problema que tenemos los 
ciudadanos que residimos en 
la calle Santo Tomás de 
Aquino y sus aledaños, para 
salir con los vehículos a la 
ronda del Henares en el cruce 
que existe con el paseo de 
Aguadores. 

Pues bien, señor Femández 
Abad, como usted conoce, éste 
es el único cruce en toda la 
carretera de circunvalación en 
el que no hay semáforos, a 
pesar de las tres calles que 
confluyen con una intensidad 
considerable de tráfico, por lo 
que el riesgo que se corre al 
intentar acceder a una vía en 
la que, si bien hay límite de 
velocidad, se circula muy por 
encima de ésta, es bastante 
importante. 

A la anterior corporación ya 
le solicitamos la instalación de 
semáforos y no recibimos res
puesta. Igualmente se solicitó 
para el paseo de Aguadores 
bandas sonoras con el fin de 
que los vehículos que lleguen 
a este cruce aminoren su velo
cidad. Lo único que consegui
mos fue la instalación de 
señales de tráfico prohibiendo 
la circulación a más de 40 /h. 
Nadie las respeta. 

Volvemos a reiterar, esta 
vez en su persona, la petición 
de instalación de semáforos, 
así como las bandas sonoras 
para el paseo de Aguadores, 
pues han sido ya muchos los 
accidentes que aquí se han 
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producido y que podían haber 
sido evitados. 

Dándole las gracias por la 
publicación de esta carta, 
señor Director, le saludo aten
tamente. 

Eduardo GIL ALONSO 

Al concejal 
de Medio Ambiente 
Estimado concejal Jesús 

Dominguez. Hace unos meses 
y pasadas las ferias, se proce
dió por personal del ayunta
miento a desmantelar el cable
ado, incluidos postes, que 
existía en el mal llamado 
recinto ferial. Posteriormente 
se continuó con la retirada de 
los cajetines que colgaban 
desde hace años en los árboles 
del paseo de Aguadores. 

En la actualidad se ha pro
cedido al podado de dichos 
árboles y es curioso ver cómo 
aún quedan cableados que 
destacan en éstos y que debe
rían ser retirados a la mayor 
brevedad, por el riesgo que 
suponen al poder caer sobre 
los viandantes, amén del aten
tado ecológico hacia el paisaje 
y de la prohibición de las orde
nanzas municipales sobre el 
cableado aéreo. 

Espero de su diligencia co
mo concejal de Medio Ambien
te para ver solucionado este 
problema. 

Maria Luisa ESTEBAN 
VILLAMOR 

Arboles de la calle 
de la Azucena 
Los árboles situados en 

parte de la calle de la Azucena 
llevan veinte años sin podar. 
Las ramas caen encima de los 

tejados produciendo enormes 
perjuicios a los vecinos: gote
ras, suciedad y deterioro de 
los tejados, pulgones etc. 

En nombre de todos los 
vecinos ruego a los responsa
bles que no pasen por alto el 
último tramo de esta calle en 
el itinerario de poda. 

Valentín ELVIRA 
SAN ANTONIO 

"La tapia eterna" 
Señor Director: acogiéndo

me al derecho de réplica que la 
ley me otorga, quisiera aclarar 
algunas inexactitudes que 
aparecieron publicadas en el 
número 1.513 de su semana
rio, de fecha 15 de febrero de 
1997, en el apartado GACETI
LLAS COMPLUTENSES con el 
titulo "La tapia eterna" y fir
mada por don José Carlos 
Canalda, en mi calidad de 
inquilino del local comercial 
que se cita en el mismo. 

Efectivamente, en la calle 
Pedro Gumiel, número 3, y 
justo enfrente de la capilla de 
San Ildefonso, se alza una 
valla que fue construida no 
hace años como dice el señor 
Canalda, sino el 20 de febrero 
de 1996. Primera inexactitud y 
exageración. . 

En segundo lugar, la valla 
no fue levantada al objeto de 
emprender las obras que se 
debían realizar para acondi
cionamiento, después de un 
pequeño incendio, del local 
comercial por mí arrendado, 
ya que para ello no era nece
saria, sino por los propietarios 
de la empresa constructora 
ARKESA (propietaria de la 
finca y propietarios a su vez 
del Hotel Bedel situado junto 
al local y que utiliza como 
almacén el resto de las depen-

Se requiere: 

dencias sin ningún tipo de 
licencia), con el fin de impedir
me la realización de las mis
mas, colocando una puerta 
con llave al enterarse de su 
indicación. Hecho que oportu
namente denuncié ante la 
policía y el juzgado. 

No tengo inconveniente en 
poner en su conocimiento que 
desde el año 1968, fecha en 
que ARKESA compró el local a 
mi anterior casero, se ha dedi
cado a iniciar procedimientos 
judiciales con el propósito de 
desahuciarme sin indemniza
ción alguna, siendo mi único 
medio de vida. Todos los plei
tos los han perdido, siéndome 
favorables todas la sentencias, 
incluida una di~tada por el 
juzgado número 5 de Alcalá de 
Henares, de fecha 5 de julio de 
1971, en la que se les indicaba 
el deber de realizar obras para 
la reparación del inmueble, de 
la que hicieron caso omiso, 
como lo han hecho de la orden 
del Ayuntamiento de retirar la 
valla, levantada por cuenta de 
la constructora y sin permiso 
del mismo. 

Por todo lo expuesto ante
riormente, sugiero al señor 
Canalda que otra vez, antes de 
hacer comentario alguno, se 
documente mejor y a la hora 
de exponer su opinión dirija 
su alusión al verdadero res
ponsable de la situación del 
inmueble, que no es otro que 
la propiedad del mismo, 
ARKESA, que en la actualidad 
ha iniciado otro pleito con el 
mismo fin y que no sabemos 
cómo acabará, pero ya se 
sabe, como dice el dicho popu
lar: "El pez grande siempre se 
come al chico". 

Atentamente 

Ignacio SERRANO 
DELGADO 

• Buena presencia 
• Responsabilidad y dinamismo 
• Capacidad de comunicación 

Se ofrece: 
•Formación 
• Incorporación inmediata 
• Buena remuneración 
• Media jornada y/o jornada completa 
• Apoyo publicitario 

PUERTA de Madrid 



Carta de madres 
preocupadas por la 
meningitis a las 
autoridades sanitarias 
Estimados señores: Esti

mamos que prevención es 
información y en este caso 
que tratamos, sobre la menin
gitis c, la información que 
tenemos no la hemos recaba
do precisamente de ustedes, 
sino de otros medios de infor
mación, radio, prensa, TV, 
etc. Y sólo después de que ha 
saltado a los medios de comu
nicación ha sido cuando uste
des han empezado a hacer 
declaraciones, restando im
portancia a la preocupación 
de padres, prensa e incluso 
profesionales del sector. 

Si no fuera por estos 
medios de comunicación la 
población de a pie no nos 
enteraríamos de las muertes 
que a causa de este virus se 
han producido. No se puede 
tranquilizzar a la población 
argumentando que basan su 
política de actuación en esta-

. dísticas. Entendemos que 
debe de haber unos baremos 
(estadísticas), pero, al tratarse 
de niños, estos baremos debe
rían felxibilizarse y ser más 
humanos y no esperar al tan
to por ciento tajante. 

¿Se tiene que cumplir el 10 
por 100.000 casos de muerte 
para que ustedes se movili
cen? ¿Esto es prevención? A 
nosotras no nos lo parece. 

Como madres a las que nos 
duele (y mucho) nuestros 
hijos y lo que les pueda pasar, 
queremos hacerles llegar este 
llamamiento porque ustedes 
también . son padres y a la 
hora de la verdad suponemos 
que a sus hijos no los verán 
como un número de estadísti
ca. 

Con fecha 17-2-97, el señor 
Vilar, director general de pre
vención y promoción de la 
Salud cie la CAM, hace unas 
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declaraciones exhortando a 
los padres cuyos hijos puedan 
tener o tengan sintomatología 
de este virus, a llevarlos al 
hospital para tratarlos con 
fármacos específicos y vacu
nar a las personas que hayan 
estado en contacto con los 
enfermos. ¿Esto es preven
ción? 

¿Por qué en Villarejo de Sal
vanés se ha vacunado a toda 
la población comprendida 
entre 18 meses y 19 años? 
¿Han estado en contacto los 
5.200 habitantes con los dos 
casos habidos en esta pobla
ción? ¿Por qué se han impor
tado 1.000.000 vacunas si, 
según ustedes, no es una epi
demia? ¿Por qué hay tanta 
división de opiniones entre los 
facultativos? Se rumorea que 
a nivel del personal sanitario 
ya han vacunado a sus hijos 
preventivamente. 

Ante todas estas dudas y 
controversias, ¿cómo nos 
piden que no nos alarmemos 
por nuestros hijos, cuando la 
transmisión del virus se efec
túa por via aérea y la informa
ción que recibimos de ustedes 
es confusa y escueta? 

Desde aquí pedimos a las 
autoridades competentes en 
dicho tema que valoren que 

sus "estadísticas" son igual a 
niños (vidas humanas) y esto 
es muy fuerte, señores. 

Mari Luz GONZALEZ 
Carmen Mª SEGURA 

Mª Luisa MORENO 

El carnaval que ya pasó 
La climatología nos ha per

mitido disfrutar de la fiesta 
carnal, preludio de la Semana 
Santa. Seis días de tardes ale
gres en el centro de la ciudad 
con disfraces verdaderamente 
buenos, trabajados y en todo 
caso confeccionados con ilu -
sión. Pero la mayoría de los 
trajes brillaron por su ausen
cia en el entierro de la sardina 
y, refiriéndome a él, éste 
resultó, para mi gusto y para 
el de las personas que a mi 
lado presenciaron el espectá
culo -forasteros como solda
dos y estudiantes, algunos de 
ellos extranjeros- bochorno
so. Soy de los convencidos de 
que las Ferias y Fiestas son 
reclamo de turismo y que con 
ellas damos buena imagen. 

En los desfiles de Semana 
Santa se ha conseguido, se 
retiran coches, los mismos 
componentes de las cofradías 
manteniendo el orden, con lo 
que resulta una procesión vis-

En1r1cnc1on oomoT1cn 
Más prestaciones que la ''Vivienda inteligente" 
0 VERDADERA SEGURIDAD TÉCNICA 
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tosa, al margen de la fe, que 
ése es otro tema. 

No entiendo cómo la comi
sión de Festejos, cuando pla
nifica una fiesta en la calle , 
deja al aire o a la improvisa
ción puntos como éstos, y lo 
digo con conocimiento de cau
sa. Desde 1988 colaboro acti
vamente en las ferias y fiestas 
de Alcalá de Henares, ciudad 
con casi 200.000 habitantes, 
50.000 de ellos transeúntes o 
de paso que se llevarán a su 
tierra lo bueno y lo malo de 
esta ciudad. Seria preferible lo 
mejor, ¿verdad? 

Para ferias de agosto el 
señor Macias inició algo que 
se convirtió en costumbre, 
que un famoso "soltara" su 
pregón desde el balcón de la 
casa consistorial, con buen 
criterio pues, aunque sólo fue
ra para nombrar a Alcalá de 
Henares, los medios de comu
nicación de Madrid se digna
rían acercarse a este pueblo 
que dicen algunos. La verdad 
es que el objetivo se conse
guía, dependiendo de la figura 
en cuestión. Recuerdo la can -
tidad de gente que trajo el 
novelero Carlos Mata; allí peli
graron el edificio y la integri
dad de las personas; bien. 

En 1996 saltó al balcón 
Ramón, llana y simplemente. 
No es que no tenga apellidos, 
él es Ramón. No vinieron los 
de Madrid, pero a los de aquí 
se nos saltaron las lágrimas. 
Fue entrañable, el hombre 
bueno, ~l currante, el de los 
micrófonos, estaba en el lugar 
de los populares o famosos. 

En carnaval le tocó a 
Macias, concejal de Festejos 
hasta 1992, otro currante , el 
hombre que estaba al pie del 
cañón en estos eventos, dan
do cancha y facilidades a las 
iniciativas. Por tanto se mere
cía este reconocimiento. 

Felicidades, Pepe Macias. 

Carmen MARTINEZ 

1'30 de la madrugada 
Disfrute una 
Inolvidable 
velada con 

las melodías de 
con ensalada 4.000 PTS. 

ROBERT 
JEANTAL 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRES.A, 

COMUNIONES, ETC. 
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Si son miembros de la Asociación de Antiguos 

Alumnos y están al corriente en sus cuotas 

Los antiguos alumnos de la UAH 
podrán utilizar las bibliotecas 
de la universidad 

La Universidad de Alcalá y la Asociación de Antiguos Alum
nos de la UAH firmaron un convenio el pasado 20 de febrero por 
el que los antiguos alumnos, miembros de la citada asociación 
y que estén al corriente en el pago de sus cuotas, serán usuarios 
autorizados de la Biblioteca. El convenio fue firmado por Julio 
Alvarez-Builla, vicerector de investigación y responsable del 
servicio de Biblioteca de la UAH, y por Santiago Hierro Aniba
rro, presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos. 

Los miembros de esta aso
ciación tendrán derecho a to
dos los servicios básicos que 
tienen los alumnos: lectura en 
sala, préstamo, acceso a bases 
de datos o información biblio
gráfica. Igualmente tendrán 
los mismos deberes que el res
to de usuarios a la hora de res
petar y cuidar el patrimonio 
bibliográfico o atender las in
dicaciones del personal de la 
biblioteca. Además, la AAA se 

SALONES 
CAFETERIA 
el Entrepeñas 
(Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Telf.: 882 84 07 
ALCALA DE HENARES 

compromete a abonar anual
mente a la Biblioteca el 10 por 
ciento de las cuotas de sus so
cios y de cualquier subven
ción económica que su enti
dad reciba. 

El convenio viene a com
pletar la normativa de « USO de 
los servicios bibliotecarios» 
aprobada por la Junta de Go
bierno de la Universidad en 
marzo de 1993. 

BODA!, BANOUETES, BAUTIZOS, COMIDAS DE EMPRESA ... 

;;Novedad en A/taló!! 

tont1atando 1u tomunión 
ton no1ot101 
le 11galamo1 

una aetuatión de 1111101 

SALONES DE 
GUN 

CAPACIDAD 
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Santiago Hierro, presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos de 
la UAH, y Julio Alvarez Builla, vicerrector de investigación y respon
sable del servicio de bibliotecas, se felicitan tras firmar .el convenio. 

La UAH «arropa» 
a sus antiguos alumnos 

Tras la rubricación del con
venio, Julio Alvarez-Builla 
expresó el interés de la UAH 
porque «los antiguos alumnos 
sigan teniendo acceso a nues
tras bibliotecas ya en su eta
pa profesional, constituyendo 
un servicio para ellos en su in
tegración al mercado de tra
bajo y una mejora profesional 
sin duda». Por otra parte, la 
UAH demuestra también con 
este acuerdo su deseo de po
tenciar y consolidar la Asocia
ción de Antiguos Alumnos, tal 
y como ocurre en otros países 
y universidades, facilitando a 
sus miembros todas las venta
jas que pueda, como es el ca
so del disfrute de las bibliote
cas. 

Santiago Hierro añadió que 
el sentido del convenio era 
«procurar que los antiguos 
alumnos sigan gozando de los 
privilegios que gozaban antes 
pero sobre todo que vean que 
la Universidad en la que con
cluyeron sus estudios les sigue 
' arropando' en el momento 
más importante de sus vidas, 
el de la inserción en el merca
do laboral. Especialmente una 
Universidad como la nuestra, 
que es histórica y aspira a 

t 

algo más que a ser una fábrica 
de licenciados». Hierro aña
dió que entre sus asociados 
existía una gran demanda de 
utilización del servicio de 
bibliotecas, demanda que ya 
ha quedado cubierta. 

Plan de expansión 
del servicio de Bibliotecas 

Las bibliotecas de la Uni
versidad de Alcalá se están 
quedando pequeñas sobre to
do en fechas de exámenes, en 
las que no es raro ver decenas 
de estudiantes haciendo cola 
en la puerta, horas antes de 
que se abra, para no quedar
se sin sitio. Julio Alvarez
Builla declaró a este respecto 
que se están «abriendo zonas 
de estudio con servicios más 
reducidos tanto en el campus 
como en la ciudad» dentro de 
«Un plan de expansión de es
te servicio que está acorde con 
la expansión de los alumnos y 
de los futuros usuarios». 

Alvarez-Builla considera 
que las bibliotecas se usan más 
a medida que aumenta su nú
mero, y sobre todo cuando sus 
fondos son de interés y ofrece 
otros servicios como bases de 
datos, CD Rom o INTER
NET, tal y como ocurre en los 
archivos de la UAH. 

AGRADECIMIENTO 

Dª EMILIA DE LA FUENTE RODRIGUEZ 
Falleció en Alcalá de Henares, el día 12 de febrero de 1997 

a los 96 años de edad 
D.E.P. 

La familia Blázquez de la Fuente, expresa desde estas líneas su más 
profunda gratitud a todas las personas que les han acompañado en 
su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos , MUCHAS GRACIAS 
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Vaya por delante que no es 
mi intención polemizar sobre 
las ferias y fiestas del 96 u 
otras, sino más bien salir al 
paso de lo que en el semanario 
PUERTA DE MADRID publica 
el buen concejal y amigo Luis 
Vargas, referente al papel 
desempeñado por la oposición, 
es decir el grupo de concejales 
socialistas, que sólo se ha limi
tado a pedir las cuentas de 
ferias. 

¡Hombre, Luis! Algo más 
habrán hecho, pero en el 
supuesto de que así fuera, es 
su obligación . Recordarán 
cuando, no hace muchos años, 
tuve la suerte de ser compañe
ro tuyo de corporación, en la 
que estabas en la oposición y 
yo en el equipo de gobierno. La 
entonces portavoz de tu grupo, 
doña Esther García, hoy dipu
tada de tu partido, a los cuatro 
días de finalizadas las fiestas , 
bien por escrito o en la comi
sión de Festejos, sus únicas 
intervenciones eran para pedir
me las cuentas de las fiestas, 
las cuales yo presentaba con 
mucho gusto, aparte de que era 
mi obligación, a la comisión de 
Festejos, al pleno y, por 
supuesto, a la prensa, en un 
plazo que nunca sobrepasaba 
al mes y ya estaban supervisa
das por la intervención del 
ayuntamiento, es decir igual 
que ahora se hace. Con la dife
rencia de que lo que entonces 
se hacía en unos días ahora se 
hace en seis meses. 

Estoy de acuerdo contigo 
respecto a los iluminados que 
puedan decir ferias cutres o no 

Como presidenta del distrito 
IV, tengo bastante asumido que 
se puede recibir todo tipo de cri
tica, y es bueno que se hagan 
siempre que tengan como obje
tivo corregir y construir más y 
mejor. Aunque, como puede 
comprobarse, la carta de doña 
Amparo no pretende ni lo uno 
ni lo otro, voy a manifestar mi 
modesta opinión , sobre todo 
para salir al paso de las impre
cisiones, cuando no falsedades, 
que esta buena amiga relaciona 
en su despechada carta. 

1 º .- En el mes de julio ya 
sacamos las bases para presen
tarlas en el ayuntamiento de 
nuestra ciudad y así poder 
cumplir los plazos de adjudica
ción y que comenzasen en el 
mes de octubre. 

2º .- La lentitud en algunos 
casos del responsable de Parti
cipación Ciudadana en realizar 
las gestiones necesarias para 
adjudicar los talleres del D-IV 
nos llevó al mes de octubre para 
que empezasen a funcionar. 

3º .- Desde la delegación del 
D-IV, encabezada por mí, man
damos una carta a la concejalía 
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Las cuentas de las f er1 
cutres. Esta palabreja nos sue
na a ti y a mí, y tú muy bien 
sabes de dónde salió ese adjeti
vo, que no fue precisamente de 
los socialistas. Cada uno cuen
ta la feria según le va en ella y 
yo tengo la suerte de no encon
trarme entre esos iluminados. 
Te diré que han sido unas bue
nas ferias; a mí me han gusta
do, como también me gustaban 
las que yo hacía, lo que pasa es 
que en las de este año se han 
gastado setenta millones y yo 
tenía un presupuesto de cin
cuenta para todo el año. Es 
decir Ferias, Navidad, Reyes, 
Carnaval y Semana Santa. 
Como verás, hay una gran dife
rencia en el montante económi
co, ya que sin duda, sumando 
todas estas fiestas, te vas a los 
cien millones este año con toda 
seguridad. 

Es cierto que casi todas las 
actuaciones han contado con el 
respaldo del público. ¡Hombre! 
Siempre ha sido así. Los ciuda
danos alcalaínos saben valorar 
lo bueno que se les ofrece, pero 
tendrás que coincidir conmigo 
en que no es lo mismo poner el 
cartel de no hay billetes en el 
Palacio Arzobispal con un aforo 
de poco más de 1. 700 localida
des que ponerlo en la plaza de 
toros con un aforo de más de 
7.000 con las 1.600 sillas que 
se ponían en el ruedo. 

Tu gestión al frente de las 
fiestas ha sido positiva y yo me 

alegro porque conozco tu forma 
y tu talante como persona, a 
diferencia de otros compañe
ros/ as de tu partido que se lle
naban la boca de llamar cutres 
a unas fiestas que contaban 
con el apoyo de una buena par
te de nuestros conciudadanos, 
que a diario llenaban la plaza 
de toros o el Palacio Arzobispal 
en los conciertos de Pablo 
Milanés, Eduardo Aute, Isabel 
Pantoja, Rocío Jurado, Manolo 
Escobar, José Luis Perales, Ana 
Reverte, Joaquín Sabina, Ana 
Belén, Víctor Manuel, Joan 
Manuel Serrat, Massiel, Rocío 
Dúrcal, Miguel Bossé, el Ballet 
Nacional de Cuba, la Antología de 
la Zarzuela, los Coros del Ejército 
Ruso, etc. etc. Así como los festi
vales de humor y canción espa
ñola, que eso sí lo he echado en 
falta en estas fiestas. 

No te preocupes, Luis, de los 
fallos. Eso siempre pasa cuan
do se hacen cosas. No los pue
de haber cuando nada se hace. 
Yo también los tuve. Lo que 
pasa es que tengo una ventaja 
respecto a ti, que estuve diez 
años y algo de experiencia 
coges y lo vas corrigiendo. Tú 
no vas a tener esa oportunidad, 
ya que os turnáis en el puesto. 
Espero y deseo que. el que te 
sucede , Jesús Domínguez, lo 
coja con ilusión y no se deje 
confundir por otros iluminados 
que dijeron que el tirasoga, el 
concurso de castillos de arena 

Los talleres del Distrito IV Manuel Azaña 
responsable, pidiendo (por 
escrito) que se tuviera en cuen
ta la experiencia y años que lle
vaban las monitoras en nuestro 
distrito. 

4°.- La mesa de contratación 
del ayuntamiento consta de téc
nicos y NUNCA nadie de la dele
gación del D-IV y menos de mí 
como presidenta del distrito, 
cosa que quizás usted podría 
haber acusado al equipo de 
gobierno y no a mi persona. 

5°.- No dudaré como política 
en expresar mi confianza plena 
en las personas que estaban en 
dicha mesa de contratación, ya 
que decidieron sobre programas 
sin saber el nombre de quien 
los presentaba. 

Por lo tanto puedo entender 
que usted, que sólo le interesa 
la miga de pan, quiera seguir 
con esos conocimientos, pero 
nosotros (en este c'aso la mesa 
de contratación) ha seguido 
otros criterios para el D-IV, otro 
tipo de aprendizajes para las 
personas que quieran optar a 

los talleres de que disponemos. 
También le recuerdo que si a 

usted sólo le interesan esos cur
sos, pues bien, "con su pan se 
lo coma" porque, ya que escribe 
tanto de mi prepotencia y mi 
manera de llevar el distrito , le 
recuerdo que el distrito Manuel 
Azaña (sin olvidarlo) es más que 
30 amas de casa, y le sigo 
recordando que no he tenido el 
gusto de verla en las reivindica
ciones de la apertura del parque 
de Sementales, la construcción 
del IES 5, el no emplazamiento 
de la plaza de toros en el recin
to ferial, en nuestros carnava
les, fiestas, conferencias, etc . 
etc. etc. 

Para que usted no se preocu
pe mucho, le diré y por escrito 
que mientras IU presida nues
tro distrito no se prescindirá de 
los talleres, pero también quiero 
informarle que al año dichos 
talleres cuestan al distrito 
1.500.000 pesetas, dinero que 
quitamos de las partidas de 
obras, cultura y deportes. ¿Se 

etc. era la primera vez que se 
hacían. ¡Qué poco han leído los 
programas de los doce últimos 
años! A éstos les recuerdo que 
el tirasoga lo hacíamos en la 
plaza de toros, donde existía un 
ruedo y, debido a su limitado 
diámetro, sólo podían tirar de 
él no más de cincuenta perso
nas. Yo no pretendía pasar a la 
historia batiendo un récord, 
sino más que nada la diversión 
de los participantes, así como 
la de las 8.000 personas que 
observaban, porque se hacía en 
día de vaquillas. En fin , amigo 
Luis, como muchas veces 
hemos comentado los dos, que 
lo cortés no quita lo valiente, te 
agradezco una vez más la opor
tunidad que me diste de dar el 
pregón de carnaval y te ruego 
transmitas a .Jesús Domínguez 
que las próximas fiestas sean 
un poco más austeras y que 
parte de lo que se ahorre vaya 
destinado a la cuenta de la pla
za de toros ya existente, para la 
construcción de una nueva pla
za multiuso para que disfruten 
de la misma no sólo los tauri
nos, sino todos los que deseen 
asistir a buenos conciertos, y 
volvamos a ver el cartel de "No 
hay billetes" . Ese es el compro
miso de nuestro alcalde expre
sado en diferentes ocasiones, 
apoyado a título personal por 
algún concejal de mi partido, 
postura que, por supuesto, yo 
también apoyo y comparto. 
Espero y deseo que de este 
tema tengamos ocasión de dia
logar. 

José MACIAS SOTO 

lo puede usted explicar al resto 
de los 18.000 habitantes del 
distrito sobre un presupuesto 
de 8.800.000? 

Por último, es bueno que 
sepa, doña Amparo, que ade
más de tener un muy alto sen
tido de la amistad, cosa que la 
honra, tiene usted mucha suer
te de que este distrito lo presida 
una concejala de IU porque, si 
no fuera así , probablemente 
tendría que responder ante el 
juzgado de la acusación que 
hace en su carta cuando dice: 
"que por mucho que esta moni
tora intente concursar por este 
taller, mientras esté usted ahí 
no le será adjudicado". Esto es 
una grave acusación de prevari
cación y para poder hacerla 
debería demostrarlo . Entiendo 
que esa manifestación pública y 
por escrito se debe a ese con
cepto tan acusado que tiene de 
la amistad, pero le recuerdo que 
eso no es atenuante jurídico y 
no se debe abusar de la suerte 
ni de la buena voluntad de las 
personas, porque ambas cosas 
pueden acabarse. 

Silvia UY ARRA 
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Los mayores recordamos 
intensas nevadas sobre 
Alcalá. Hace cuarenta y 
ocho años cayó una de esas 
dignas de recuerdo, al igual 
que las de 1963 o las de 
este año pasado. En aque
lla más lejana, un grupo de 
jóvenes nos "hicimos una 
excursión" al Campo del 
Angel. Cubiertas las pistas 
sobre las que evoluciona
ban los jinetes de los regi
mientos de caballeria de la 
guarnición; cubierta igual
mente la casita que restaba 
de los viejos tiempos de la 
aerostación, la nieve todo lo 
igualaba. Al descrestar el 
acirate, ya sobre el alcor 
que domina Alcalá, pudi
mos ver un absoluto manto 
de blancura hasta los leja
nos confines de la Cordille
ra Central. Nada rompía el 
manto blanco, salvo algu
nas pisadas de conejo y ... 
luego las nuestras. 

Decir de nuestro disfrute 
es innecesario, porque en 
días recientes han podido 
gozarlo todos. 

Lo que seguramente no 
han podido hacer es, tras 
terminar la caminata, sen
tarse en una cocina de las 

Hace dos días que visité 
la Isla. Un lugar que en 
ocasiones me ayuda a com
batir el anhídrido carbónico 
que tengo clavado en los 
pulmones; ese diminuto 
rincón para duendes que 
no entendemos de asfalto, 
huimos de la polución y 
buscamos la brisa limpia 
de ese entorno que no 
conoce dueños. 

Miren ustedes, la prime
ra vez que me llevaron a la 
Isla tenía trece años. Fui 
con unos amigos de pesca, 
aunque verdaderamente 
íbamos en busca de un río 
que años después me ena
moró perdidamente. Un río 
que corría por entonces con 
más limpieza, bajo el puen
te del Zulema, cerca del que 
ahora es el cementerio jar
dín. Un extraño paraíso 
maltratado con saña y con 
ayuda de quienes elegimos 
para su defensa. No. No se 
trata de política. No estoy 
animado para defender mi 
isla desde una pupila hipó
crita. Ni pienso que sería 
acertado criticar, sin más, 
la amarga soledad, abando-
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De nevadas y otras cosas 
de hogar, preñada de un 
buen fuego de leña, y asar 
castañas y patatas, como 
hicimos nosotros tras la 
anochecida. 

No me embarga la nostal
gia de cualquiera tiempo 
pasado. Sólo las ausencias 
forzadas de los amigos. 

Lo que sí me abruma es 
lo que ahora veo en aque
llos campos, que ya no son 
de soledad ni mustio colla
do. 

Es evidente que las gen
tes sin hogar necesitan 
vivienda. Los jóvenes que se 
casan, ya se sabe: "El casa
do casa quiere", tanto da si 
deciden, simplemente, vivir 
juntos ... 

Pero ante el nuevo pano
rama de aquellos, antes, 
campos, me he planteado 
interrogantes: 

¿Acertamos cuando la 
población decrece por dis
minución de natalidad y 
porque se trasladan a vivir 
muchos adonde la vivienda 
es más barata y los 
impuestos más bajos? 

¿Acertamos al hacer tan
ta vivienda que no va a ser
vir de verdad a los alcalaí
nos y sí nos va a convertir, 
de verdad, en una ciudad 
dormitorio? 

¿Acertamos, si con estas 
decisiones nos convertimos 
en una excrecencia de 
Madrid, que, además, se 
limpiará de lo que no desee, 
como ya hemos denunciado 
en otras ocasiones? 

¿Hemos optado por la 
mejor solución al llevar la 
expansión de la ciudad en 
tantas direcciones? 

¿Acertamos con esas 
series de pequeñas urbani
zaciones que surgen aquí y 
all -? a. 

¿Cuánto van a costar los 
servicios de mantenimien
to, transporte, limpieza y 
demás, cuando el ayunta
miento reciba todos esos 
viales y alumbrados? 
¿Estaremos con las quejas 
de, Los Nogales por ejem
plo, todos los días? 

¿Cómo van a comunicar
se todas esas viviendas con 

Desde la Isla con amor al medio ambiente 
no, o quizás ignorancia con 
que los políticos de turno 
están tratando ese lugar. 
Pues son tan responsables 
la concejalía de Medio 
Ambiente como la comisión 
del mismo nombre. Aunque 
el señor concejal es más 
dueño de su mal cuidado, 
ya que sus contrarios polí
ticos nunca le avisarán de 
que la Isla puede convertir
se también en una trampa 
política de ruindad y mala 
fe. Todos, sin excluir a los 
técnicos, ingeniero-as de 
parques y jardines, viven en 
un edén que los corrompe 
hasta la médula. Prefieren 
elegir entre la disputa polí
tica y la subida salarial 
pasando por las obras a la 
vista del gran público a 
enfrentarse sobre el terreno 
con una realidad tan cruel 
como la que pretendo 
denunciar. 

La Isla está en peligro de 
muerte. Se destruye poco a 
poco. Por eso hoy he venido 
a escribir este artículo cer-

ca de sus orillas, la que 
más se derrumba hacia el 
curso infinito del río. Las 
últimas lluvias hicieron 
subir las aguas hasta el 
camino donde antaño 
muchos hicimos más de 
una paella. El terreno está 
blando como el chocolate, 
se derrite con facilidad. Las 
piedras de contención de 
sus bordes se desplazan 
peligrosamente hacia el 
fondo sin perdón para visi
tantes. 

Sin embargo queda la 
esperanza. Pues de nada 
sirve juntar cuatro letras 
mal tejidas si no sirven 
como arma en defensa de lo 
justo. Por eso no me deses
pero. Quizás el eco de mi 
denuncia llegará a la sirena 
que me visita cada fin de 
semana que vengo a la Isla. 
Ella y yo sabemos que este 
lugar está lejos de la políti
ca; aquí los pactos y los 
contrapactos son una voz 
ronca. Es dificil atrapar los 
votos. Somos pocos los que 

el centro? ¿Por las actuales 
inampliables carreteras de 
Meco, Torrelaguna y 
Daganzo? 

¿Vamos a mejorar o 
empeorar los accesos y sali
das de una ciudad, a y des
de la autovía, hasta el pun
to de que son mucho mejo
res y están mejor destaca
dos los de cualquier pueblo 
del entorno, y hay que 
señalar de modo especial la 
salida y entrada a y de 
Guadalajara, que, evidente
mente, están al uso y servi
cio exclusivo de un centro 
comercial? 

A lo peor con la prosperi
dad que hoy suponen esas 
construcciones en puestos 
de trabajo, consumo de 
materiales y demás esta
mos hipotecando otras 
posibilidades de riqueza 
más duradera. Esa riqueza 
que ese mismo Madrid 
reparte a manos llenas en 
otras direcciones con el 
insano afán de ganar unos 
votos que, aquí, hoy por 
hoy, tiene y allí no va a con
seguir. 

Francisco Javier GARCÍA 
GUTIÉRREZ 

denunciamos que los árbo
les se talan para las hogue
ras de las chuletas. Las raí
ces figuran desnudas por la 
furia última de las riadas . 
No se podan los que hay. 
Tampoco los asientos de 
piedra se quejan. Unos por 
los suelos, otros muchos 
rotos por el vandalismo 
inculto y borrachín. Sin fin 
de malezas mal repartidas. 
Sin embargo, entiendo peor 
la actitud de los moteros 
que con sus ruidos y rudas 
asustan la paz de los muer
tos en el camposanto jar
dín. 

¡Ojalá la comisión de 
Medio Ambiente escuche! 
Que acudan a ver su propia 
penuria. Sólo les digo: la 
sirena es inofensiva. Y les 
pido: ¿Se puede reponer los 
columpios de los niños? 
¿Se puede traer un camión 
de leña para los paelleros y 
chuleteros? ¿Se pueden 
reparar los bancos? ¿Se 
pueden retirar los árboles 
caídos tras la tempestad? 

La sirena y yo esperare
mos. 

Pedro FUENTES BENET 
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EL CAMARMILLA 
Lo he dicho en más de 

una ocasión y vuelvo a 
insistir en ello: el día menos 
pensado el Camarmilla nos 
puede dar un disgusto ya 
que, en contra de lo que 
pudiera creerse, ni todas 
las riadas que han asolado 
Alcalá fueron a causa del 
desbordamiento del 
Henares , ni siquiera estas 
últimas han sido siempre 
las más dañinas, ya que el 
modesto Camarmilla es 
perfectamente capaz (y lo 
ha hecho en más de una 
ocasión) de inundar 
amplias zonas del norte y el 
oeste de la ciudad. 

No hace tantos años, 
concretamente en la déca
da de los sesenta, este arro
yo llegó incluso a cortar la 
carretera nacional, y yo 
recuerdo cómo a principios 
de los setenta inundó el 
paseo de los Pinos, no 
haciéndolo también con el 
parque O'Donnell y con el 
propio casco antiguo gra
cias a que la cuneta de la 
vía hizo de dique detenien
do el agua. 

Han pasado muchos 
años desde entonces y la 
imagen habitual del 
Camarmilla ha sido la de 
un cauce seco o práctica
mente seco, pero no nos 
confiemos; mientras en el 
Henares se han hecho 
importantes obras de inge
niería (presas de Beleña y 
Alcorlo , muros de conten
ción en el V al y en Nueva 
Alcalá) que hacen dificil, 
aunque no imposible, que 
se vuelvan a repetir riadas 
como la de enero de 1970, 
la última hasta ahora, el 
Camarmilla carece de cual
quier regulación que no sea 
alguna que otra limpieza 
esporádica de su cauce, lo 
que quiere decir que se 
puede desbordar el día 
menos pensado exactamen
te igual que lo ha hecho en 
numerosas ocasiones. 

Sin embargo, la falta de 
respeto a este arroyo ha 
sido total. En el Chorrillo se 
han construido bloques 
cuyos cimientos se asien
tan prácticamente en el 
mismo borde del cauce, y 
en la desembocadura el 
arroyo fue entubado al 
construirse allí la variante 
de la carretera de Pastrana. 
Hace un par de semanas , 
coincidiendo con los últi
mos coletazos del temporal 

PUERTA de Madrid 

Gacetillas Complutenses 
de lluvia del mes de enero, 
estuve visitando ese lugar y 
pude comprobar que las 
aguas del Henares , que 
estaba bastante crecido, 
taponaban prácticamente 
la salida del tubo (una 
especie de alcantarilla) por 
la que desagua ahora el 
Camarmilla, con lo que la 
conclusión es obvia: A poco 
que aumente el caudal de 
ambos , ese tubo puede 
suponer un tapón que pro
voque el desbordamiento 
del Camarmilla. Ignoro a 
quién se le pudo ocurrir tan 
feliz idea en lugar de cons
truir un puente con la sufi
ciente luz, pero desde luego 
fuese quien fuese se cubrió 
literalmente de gloria. 

LAS HAZAÑAS DE 
GUSTAVO VILLAPALOS 
La noticia apareció pub!i

cada en el diario EL PAIS 
del 13 de febrero: Gustavo 
Villapalos, actual responsa
ble del área cultura de la 
cosa autonómica y que 
durante su etapa como rec
tor de la impropiamente 
denominada universidad 
Complutense de Madrid 
hizo, entre otras, cosas 
tales como nombrar doctor 
honoris causa a Mario 
Conde, homenajear al dic
tador de la antigua 
Alemania Oriental Erich 
Honecker o apropiarse de la 
historia ajena para inven
tarse, con todo el descaro 
del mundo, la celebración 
de un falso VII centenario 
de la universidad madrile
ña, resulta que además 
dejó a su universidad con 
una deuda de sólo 22 .000 
millones de pesetas a la 
Seguridad Social, deuda 
que al final ha acabando 
asumiendo Hacienda, es 
decir, todos nosotros. Es lo 
que se dice un modelo de 
gestión económica. 

EL PERRO 
DEL HORTELANO 
Resulta paradójico. Mien

tras el ayuntamiento lleva 
años metiéndose en cami
sas de once varas al asumir 
responsabilidades que ni le 
co:r:_responden ni tenía por 
que cargar con ellas (pro
motor de espectáculos mu-

sicales, promotor taurino, 
constructor de viviendas , 
empresario .. . ), resulta que 
renuncia en la práctica a 
una responsabilidad que sí 
es inexcusablemente suya, 
los cementerios, hace años 
con el cementerio jardín y 
ahora, si no se rectifica a 
última hora, también con el 
antiguo. Una única cosa 
tienen en común todas 
estas actividades, tanto las 
que debería hacer y no 
hace , como las que no 
debería hacer y hace: 
Absolutamente todas ellas 
son gravosas para una 
hacienda municipal que 
está en la más absoluta de 
las ruinas. 

Por cierto: ¿Recuerdan 
ustedes que varios conceja
les de las anteriores corpo
raciones , sin distinción de 
adscripciones políticas ya 
que hubo tarta para todos, 
estuvieron cobrando unas 
dietas desmesuradas y 
escandalosas por asistir a 
los consejos de administra
ción del cementerio jardín? 
Digo yo que algo , aunque 
fuera poco, debieron contri
buir estos concejales a la 
quiebra actual del mismo. 

CULTURA 
Y CARADURAS 
Estoy completamente de 

acuerdo con la opinión del 
editorialista de la semana 
pasada en lo referente a los 
caraduras que viven del 
cuento (o del cuadro, o del 
pedrusco, o del no se sabe 
muy bien qué cosa) a costa 
de lo que ellos llaman "cul
tura ", que en realidad es 
tan sólo una monumental 
tomadura de pelo gracias a 
la cual medran sin dar palo 
al agua. ¿Engañan? a los 
políticos , se burlan de los 
ciudadanos y con la excusa 
de su "arte" viven a costa de 
los presupuestos públicos. 
Pretenden además ser los 
monopolizadores del arte 
contemporáneo, como si 
Antonio López o Joaquín 
Rodrigo, por poner dos 
ejemplos vivitos y coleando, 
fueran del siglo XIX o del 
XVI, e intentan convencer
nos de que su "arte" es 
comparable al de Picasso, 
Dalí o al de cualquier otro 
genio de nuestro siglo. 
Tanto ellos como sus esca-

sos (aunque chillones) cori
feos dan sobradas mues
tras de una intolerancia 
inquisitorial , y si alguien 
osa manifestar su discon
formidad con lo que hacen 
es inmediatamente crucifi
cado tachándosele de incul
to, paleto, carca o reaccio
nario, cuando no de cosas 
peores. 

Por fortuna son pocos , 
pero están tan bien organi
zados y tan incrustados en 
las antesalas del poder, que 
no sólo nos cuestan un 
dinero que no se merecen, 
sino que además impiden 
que otros artistas ajenos a 
sus camarillas puedan 
siquiera tener sus mismas 
oportunidades. 

LOS MOLINOS 
HUNDIDOS 
De los cuatro molinos 

que hasta hace pocos años 
se alzaron en las márgenes 
del Henares a su paso por 
Alcalá, tres de ellos (el de la 
Esgaravita, el de Cayo y el 
de los García) están actual
mente en un estado de 
completa ruina, habiéndose 
salvado únicamente el últi
mo de ellos , el de las Ar
mas. Recientemente estuve 
en el interior del de la 
Esgaravita, y realmente se 
me cayó el alma a los pies 
al comprobar que tan sólo 
quedaban en pie los tristes 
muros , y aun estos corrian 
el riesgo de desplomarse el 
día menos pensado. Y por 
lo que yo sé, los otros no 
están mucho mejor. 

Los molinos no forman 
parte , evidentemente, del 
patrimonio monumental de 
Alcalá, pero sí de su histo
ria ya que hunden sus raí
ces varios siglos atrás. 
Hasta hace relativamente 
pocos años conservaron 
incluso su maquinaria, 
pero hoy queda de los mis
mos poco más que un mon
tón de ruinas que van desa
pareciendo poco a poco 
ante la indiferencia general. 
Sin embargo se deberían 
recuperar los molinos , lo 
poco que queda de ellos , 
habilitándolos para unos 
fines que, aunque no sean 
los originales, s irvan al 
menos para salvar y dignifi
car estos edificios que tam
bién forman parte de nues
tra historia y de nuestro 
patrimonio al igual que los 
colegios universitarios o las 
iglesias. 

José Carlos CANALDA 
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1.- ¿Qué es un 
Plan de Pastoral? 
Es un proyecto de acción 

evangelizadora que una dió
cesis, una región o incluso 
una nación entera pone en 
marcha, impulsado y apro
bado por quienes, en virtud 
del Espíritu Santo y por 
mandato de la Iglesia, son 
sucesores de los Apóstoles: 
los Obispos. 

Nace siempre de la com
probación de una necesidad, 
manifestada de muchas 
maneras: la de relanzar el 
mensaje de Jesucristo en los 
diversos ambientes sociales . 
La creciente secularización, 
el abandono del sentido cris
tiano de la vida, el aparta
miento de Dios, el descenso 
en la estima de los valores 
evangélicos, el hedonismo, el 
avance de la increencia, la 
ausencia del sentido trans
cendente del hombre, etc. 
son señales inequívocas de 
que hay que evangelizar a 
una sociedad que teniendo 
profundas raíces cristianas 
las va olvidando poco a poco. 

Parte del sentido religioso 
sigue subyacente en muchos 
aun; pero ha de convertirse 
en cnstianismo. Lo religioso 
y lo cristiano no son necesa
riamente lo mismo. 

Cada problema se convier
te en un reto para la Iglesia. 
Ella sabe que, entre las bús
quedas casi a ciegas que 
hace el hombre de hoy, hay 
un hambre de transcenden
cia, sed de Dios, que el pro
pio hombre desconoce y has
ta niega, pero que supone 
una inquietud que deviene 
en desafio para la Iglesia y 
su misión de portadora de la 
Buena Nueva de Jesucristo. 

2.- ¿Quién hace 
el Plan de Pastoral? 
La comunidad eclesial 

entera ; desde el Obispo has-

Darsan Auto, S.A. 

Un Plan de ,Pastoral 
para nuestra diócesis (1) 

Desde hace más de dos años, la Diócesis Com
plutense viene preparando el que será primer Plan de 
Pastoral de su reciente historia. Parroquias, grupos 
de militantes cristianos de diversos movimientos 
apostólicos y otras comunidades han reflexionado, 
orado y pensado en torno a un cuestionario que en 
su día se les brindó como pauta de colaboración. 

ta cualquier bautizado, está 
llamado no sólo a ser objeto 
del llamamiento, sino sujeto 
de la propia acción. 

El Consejo Presbiteral de 
la diócesis de Alcalá, con su 
obispo don Manuel Ureña al 
frente, decidió tiempo atrás 
estudiar la conveniencia de 
un Plan de Pastoral para los 
últimos años del milenio. El 
primer impulso llegó del pro
pio prelado, quien presentó y 
leyó ante todo el Consejo un 
precioso documento-base , 
tan profundo como intere
sante, cuya publicación nos 
proponemos llevar a cabo, 
debidamente explicado, en 
próximas semanas. 

Toda la comunidad cristia
na estaba llamada a partici
par desde el principio. No 
podia ¡¡>repararse sólo "desde 
arriba ; era imprescindible 
contar con todos los que qui
sieran colaborar. No se trata
ba tampoco de crear organis
mos, tan provisionales como 
ineficaces , exclusivamente 
para este fin. Había que par
tir de los grupos parroquia
les, de los cnstianos, hom
bres y mujeres, activos en 
comunidades, seriamente 
comprometidos con su bau
~~~o y dispuestos a aportar 
1mciativas. 

TamP-oco quería la repre
sentación del clero complu
tense prejuzgar la situación 
ni enumerar los problemas 
sólo desde su perspectiva. Se 

imponía, por tanto, formular 
preguntas abiertas, lo sufi
cientemente claras y amplias 
como para que respondieran 
los fieles desde la "plena 
libertad de los hijos de Dios" 
y su r:esponsabilidad de lai
cos cnstianos. 

El cuestionario se elaboró 
muy despacio y cuidando de 
que cualquier precipitación 
no lo hiciera inútil desde su 
mic10. El Consejo de 
Arciprestes se hizo cargo de 
distribuir las preguntas en 
sus ámbitos respectivos. 

3.- ¿Cómo se hace 
un Plan 
de Pastoral? 
No hay norma prefijada ni 

pautas predeterminadas. 
Hay siempre, eso sí, un gran 
entusiasmo por la evangeli
zación y por encontrar el 
mejor método para ello . El 
llamamiento de Juan Pablo 
11 para una "nueva evangeli
zación" y la preparación para 
el Jubileo del año 2000 han 
estado siempre en la mente 
de los que debían responder 
y proponer soluciones. 

Las diócesis hermanas de 
Madrid y de Getafe ya han 
puesto en marcha cada una 
su propio plan. N~nguna dió
cesis tiene por que preguntar 
a otra cómo lo hace ni qué 
objetivos se marca. Pero es 

interesante comprobar que, 
sea cual sea la metodología, 
el resultado acaba siendo el 
mismo. Al fin y al cabo, el 
Pueblo de Dios es universal y 
con muy parecidos proble
mas dentro de la misma cul
tura. 

Respondiendo más con
cretamente a la pregunta del 
encabezamiento, diremos 
que no hay una sola manera 
de comenzar o realizar un 
Plan de Pastoral; pero sí un 
modo de no hacerlo: sin con
sultar al Pueblo de Dios. 

4.- ¿Quiénes son 
los destinatarios? 
La pregunta puede sonar 

a retórica, y en el fondo lo es. 
Todos son -somos- desti
natarios. Cuando una iglesia 
particular presenta un pro
yecto tan ambicioso como 
éste ha de empezar por sen
tirse interpelada en su pro
pio corazón. Lo primero, para 
no sentirse nunca triunfalis
ta ni convencida de gue lo 
abarcará todo y dara res
puesta a todo. Convencida la 
comunidad cristiana de que 
llegará adonde llegue, pero 
siempre guiada por la fuerza 
del Espíntu. Todos los dioce
sanos, empezando por el pro
pio pastor y s iguiendo por 
sus sacerdotes y agentes de 
pastoral, están llamados 
antes a su propia conversiórr 
que al trabajo evangelizador. 
Aquí nadie se siente santo 
para dar lecciones de santi
dad. Aquí nos sentimos 
necesitados de la misericor
dia divina, para decir a 
todos , absolutamente a 
todos, que Jesucristo vive 
entre nosotros y que en él se 
ha manifestado la bondad 
infinita de Dios Padre. 

Luis GARCIA 
GUTIÉRREZ 

Delegado Episcopal 
de M.C. Social 
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España entera es toda 
ella una pura negociación. 
Y, claro, como para nego
ciar se necesitan las manos 
libres, no nos queda nada 
con lo que coger el palo de 
dar malditos palos al agua. 
Resulta que aquí nadie tra
baja porque todos nego
cian. Negocian los políticos 
socialistas con los popula
res , unas familias de 
Izquierda Unida con las 
otras -y hay casi tantas 
como militantes-, los sin
dicalistas con el gobierno, 
el gobierno con los empre
sarios, los concejales que 
mandan en los despachos 
con los que mandan en el 
pleno, uno de los partidos 
de la oposición con el otro, 
las asociaciones de padres 
de alumnos con el director 
del colegio, el director del 
colegio con el responsable 
de la subdirección general, 
los artistas con la represen
tante de la Administración 
en A.R.C.O., los trabajado
res cincuentones con los 
responsables del plan de 
jubilaciones anticipadas de 
su empresa, las muchachas 
en flor adolescente y limita
da por el horario con sus 
madres, los ex-maridos con 
las ex-esposas, los aboga
dos de la familia del 
secuestrado con los de sus 
secuestradores, los entre
nadores de los equipos de 
fútbol con los presidentes 
de los clubes, los periodis
tas con los espías caídos en 
desgracia, el enemigo con 
los traidores a su causa, los 
narcotraficantes con sus 
banqueros; y así todos, en 
este plan. 

En realidad, el trabajo ya 
no es exactamente trabajo 
sino convenio, arreglo y 
compromiso mutuo para 
volver a reunirse y debatir 
más convenios, acuerdos y 
compromisos mutuos y no 
me estoy refiriendo sólo al 
asunto sindical. Empiezo a 
sospechar -a pesar de 
haber sido siempre tan con
fiado- que, en estos mo
mentos, sólo trabajan en 
España los jóvenes forzados 

A contraviento 

NEGOCIACIONES 
a esos contratos-basura de 
quince días. Todos los 
demás andamos inmersos 
en un océano generalizado 
de tiras y aflojas entre pre
tensiones antagónicas con 
el fin de llegar finalmente al 
pacto y la transacción 
negociada; al conchabeo de 
la paz provisional firmada 
entre dos o más de nues
tros interlocutores con el 
brazo ya dolorido de echar 
pulsos empatados encima 
de una mesa. 

Los negociadores de hoy 
-que son millones- se 
baten en duelo al igual que 
los de antaño pero, en lugar 
de cruzar mandobles con 
sus sables de acero templa
do, entrechocan los propios 
termómetros después de 
medir la temperatura de las 
atmósferas rivales, artifi
cialmente recalentadas. 
Luego, dándole tiempo al 
tiempo, llegará un momen
to en el que los rostros de 
los negociadores empiecen 
a difuminarse en la niebla 
caliente y espesa del humo 
azul de miles de cigarrillos 
fumados durante la reu
nión, a puerta cerrada, y 
acabará por llegar el 
momento mágico del apre
tón de manos; ese instante 
en el que los servicios de 
limpieza pertenecientes a 
ambos bandos se ponen 
manos a la obra para reco
ger cuidadosamente los 
pedazos rotos de todo 
cuanto ha sido inevitable 
destrozar en la batalla 
paralela que se desarrolla
ba fuera. 

!Ahí fuera, en lo que 
vosotros llamáis vida, todo 
está destruido; ninguna 
verdad fue posible¡, clama
ba uno de los personajes de 
El balcón, la inmortal pieza 
de teatro de Jean Genet. 
Pero eso es únicamente lite
ratura. Aquí, en la vida 
real, los negociadores ter-

minan por salir de los des
pachos y sonríen satisfe
chos delante de los fogona
zos de las cámaras, mien
tras que por las puertas fal
sas de atrás -aquellas 
inmensas puertas pintadas 
de azul por las que salían 
antaño los carros de pueblo 
a faenar- se escurren los 
contables y palafreneros de 
uno y otro lado, camino del 
recuento de las respectivas 
bajas , antes de pasar la fre
gona para que no quede el 
menor rastro de la sangre 
derramada. 

Empiezo a preocuparme 
seriamente. Y no porque 
llevemos, apenas , ocho 
semanas del año nuevo 
español y ya esté claro que 
quien no negocia, no existe. 
Ni siquiera porque me 
asuste la idea de que hasta 
nuestros hijos quizá se lar
guen de casa el viernes por 
la noche , casi sin cenar, 
camino de la discoteca úni
camente por la necesidad 
imperiosa que tienen de 
comunicarse con sus com
pañeros de tribu y hacerse, 
a voces, -más que nada, 
por culpa del !pumba, 
pumba¡- la famosa pre
gunta y tú, ¿estudias o 
negocias?. No, qué va. Me 
preocupa especialmente 
que ahora sólo se desee 
negociar desde posiciones 
de fuerza, a ser posible con 
el adversario hincado de 
rodillas delante de noso
tros. 

Por circunstancias que 
no hacen al caso, tengo una 
imagen romántica y utópica 
de la negociación que viene 
de aquella visión desastro
sa y negra del cuadro velaz
queño La rendición de 
Breda- todo para el vence
dor y nada para el derrota
do, ya que todas las cañas 
se le han vuelto lanzas -y 
que continua cinematográ
ficamente en aquellas lar-

gas conversaciones de 
corrillo , chapurreadas en 
mal inglés , a fuerza de 
palabras sin adjetivos bajo 
la luna entre el Séptimo de 
Caballería y Toro Sentado, 
el jefe de la tribu de los 
sioux. El magma anaranja
do de las llamas de aquella 
hoguera central en el que 
siempre se reflejaban la 
experiencia y la sabiduría 
de los ejemplares más razo
nables de ambas razas, se 
acababa utilizando para 
encender la pipa de la paz 
mientras se brindaba con 
agua de fuego por Manitú. 

Puesto que hace mucho 
tiempo que dejé de confun
dir los deseos con la reali
dad, no me llamo a engaño 
con esa clase de negociacio
nes de película y sé perf ec
tamente que el fuerte siem
pre sale ganando en las dis
cusiones de negocios , sobre 
todo si son políticos. Y es 
que aunque no estoy segu
ro de que los débiles estén 
dejados de la mano de Dios_, 
sí me he dado cuenta de 
que sus ministros -sean 
de la religión que sean
acostumbran a rociar con 
agua bendita las propues
tas del más poderoso de los 
dos ; así que eso que lleva 
éste de ventaja, siempre, a 
la hora de sentarse a discu
tir. 

Ya es mala suerte. A 
todos los que no estamos 
negociando nada en estos 
días porque no somos polí
ticos, ni abogados, ni sindi
calistas, ni ex-maridos -ni 
siquiera camioneros autó
nomos- no nos queda otra 
salida que hacernos pasar 
por albaneses . Bueno, a 
algunos como a mí, ni eso. 
Soy incapaz de simular el 
hambre y la desesperación 
reales de aquellas pobres 
gentes estafadas por dine
ros mafiosos. Por eso nun
ca seré un buen actor, de 
esos capaces de interpretar 
papeles de óscar en cual
quier negociación. 

Sergio COELLO 
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He leído con gran interés el 
artículo del día 8 de este mis
mo mes que don Joaquín Arias 
Abengozar publica en PUERTA 
DE MADRID en defensa de lo 
público. He de empezar dicien
do que me causa una gran sor
presa ver que todavía existen 
hombres capaces de defender 
la utopía, teniendo en cuenta 
además que la defensa es 
hecha por una persona que ha 
ocupado cargos públicos. Y que 
lógicamente debería tener moti
vos y razones para haberse 
dado cuenta de lo dificil -por 
no decir imposible- que es 
mantener el gobierno que él 
propone. Que a estas alturas 
salga alguien defendiéndolo 
tengo que decirle que lo respe
to, pero desde luego no lo com
parto. Sobre todo porque la teo
ría, aun siendo bonita y a veces 
hasta sonando bien, la práctica 
nos ha demostrado que ha sido 
un rotundo fracaso. 

Sé que ciertas actividades 
del sector público no pueden 
ser sustituidas por el sector 
privado, nadie dice que todo 
debe ser privatizado. Lo que se 
está diciendo es que cada día el 
poder del Estado debe ser 
menor. Usted apuesta por todo 
lo contrario porque considera 

Contemplando la degradación 
heredada de la gentuza que nos 
gobernó, turbulenta situación 
por la que está pasando en estos 
momentos nuestro país, salta la 
pregunta: ¿Es esto lo que los 
españoles anhelaban cuando 
decidieron vivir en democracia? 
¿Es ésta la clase de gobernantes 
que nos harían olvidar los abu
sos de la dictadura? Desgracia
damente la democracia española 
me ha enseñado que los progre
sistas de pacotilla, los bocazas 
de salón se rebelan contra los 
regímenes totalitarios, a los que 
vituperan continuamente, no 
por la dureza y sinrazón repu
diables de los mismos, sino por
que en ellos no pueden ejercer 
de maleantes. Para esa chusma, 
especialistas halagadores de las 
pasiones y natos enemigos del 
pueblo, el contrasentido de la 
tiranía, a la que por cierto hacen 
buena, les aprovecha para enga
ñar al sencillo hombre de la 
calle, al hombre de buena fe, 
hablándole de libertad, de la 
suya, claro está, que no es más 
que abuso, mentiras, latrocinio, 
corrupción, pérdida de valores, 
reflejo todo ello de lo que hoy 
tenemos en España. 

El día que algún sesudo con
siga reunir la retahíla de barba
ridades que ha cometido el pro
gresismo felipista y analizar a 
fondo hasta dónde ha llegado la 
influencia corrupta y sus conse
cuencias negativas para nuestro 
país, tanto a nivel de gentes 
como institucional, vamos a llo
rar. No hay resorte , resquicio, 
fuerza, pensamiento, idea, aso-
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Lo público no es tan bueno 
que en épocas, sobre todo de 
crisis, lo público ha sido deter
minante en el desarrollo de los 
pueblos. Sí, algo de verdad 
puede que haya en ello, como 
ocurrió en los Estados Unidos 
en la gran depresión de los 
años 30. Pero si se continuara 
así, con un Estado fuerte, todo 
termina en retroceso, corrup
ción y caos. Y no es que yo esté 
hablando en teoría, es lo que la 
historia nos está demostrando 
todos los días. Así pues, defen
der lo público como factor deci
sivo en el impulso de los pue
blos creo que es uno de los 
muchos errores que los hom
bres cometemos. Ahí tenemos 
todos los pueblos donde se ha 
hecho la política que usted pro
pugna, a la cola de los demás 
pueblos. Y ni siquiera existe la 
solidaridad que tanto se invo
ca. 

Por otro lado es lógico, pues
to que cuando una empresa es 
privada el objetivo principal es 
el redimiento del capital 
expuesto. Al frente de ella 
están los propios dueños o per
sonas preparadas especialistas 

en la actividad empresarial 
determinada. Sin embargo, 
cuando una empresa es rúbli
ca, al frente ya no está e due
ño ni la persona competente, 
está un político -a veces ni lle
ga a tal calificativo-, y por 
supuesto sus decisiones son 
políticas, sencillamente porque 
no sabe tomar otras. Los pri
meros se están ju~ando su 
dinero, su prestig10 como 
empresarios o como gerentes, 
su ruina o su bienestar. Los 
segundos no ponen su dinero, 
ponen el de usted, el mío y el 
de otros ciudadanos; es decir 
-como dice un amigo mío
tiran con pólvora ajena, y 
cuando se equivocan, que es lo 
que ocurre la casi totalidad de 
las veces, pues en vez de darle 
un ministerio se queda sólo en 
subsecretario, director general 
o alguna otra pequeña cosa 
para que la próxima vez tenga 
más cuidado. Y todos los ciu
dadanos a pagar. Usted piensa 
que es progreso, yo considero 
todo lo contrario. 

Habla de los fracasos en 
naciones con sistemas neolibe-

¡ 

Degradación 
ciación, valor o institución que 
no esté tocado de ala. Allí donde 
se meta el dedo sale la mierda a 
borbotones. Por lo que todos los 
problemas que van apareciendo 
y sumándose al rosario de los 
Judiciales en marcha son parte 
de esa basura. De la coacción 
abusiva -no huelga- de los 
transportistas, por ejemplo, no 
se libran los que concedieron 
23.000 licencias ilegales cobrán
dolas a dos millones y medio de 
pesetas, creo entender. Y es tal 
la falta de pudor en este movi
miento de autónomos uniempre
sariales, por la desquiciada exi
gencia de privilegio planteada, 
que ademas de dar vergüenza 
obliga a sospechar en un sucio 
entramado político. Nada extra
ño porque, según nos acercamos 
a la resolución del GAL y devo
lución de los millones robados, 
el señor equis es capaz de des
trozar la convivencia de los 
españoles para tomar el poder 
antes de que los jueces le can
ten las cuarenta. Estamos ante 
un Sansón agarrado a las 
columnas. El lastimoso espectá
culo que dio en el cementerio del 
Pardo ante el magistrado de la 
Audiencia Nacional, es la mues
tra palpable de que "Isidoro" 
está nervioso y cagado. 

El que haya tenido la pacien
cia de dedicar su atención a leer 
mis modestas opiniones estará 
al tanto del nefasto concepto en 
que tengo al tal González, en 
cuanto a político se refiere. 

Concepto que ha visto el aserto 
indubitable, tras ~l misil lanza
do por Aznar a la linea de flota
ción del buque monopolio de la 
comunicacón, razón y soporte 
de la engañifa f elipista. 

¿Han visto cómo ha perdido 
los papeles y la vergüenza 
poniéndose de parte del podrido 
caciquismo monopolista? 
Imperio que ayudó a fortalecer 
al susodicho elemento, como es 
sabido. Ha quedado, pues, meri
dianamente claro que además 
de todo lo que se ha dicho de 
este sujeto, se le puede adjudi
car ya con todos los pronuncia
mientos favorables el de espíritu 
servil, de pelele oficial de los 
explotadores de la sociedad. La 
cuestión no creo que ofrezca 
dudas. En un sistema de liber
tades y sin salirse de la ley, el 
gran capital, el que mueve los 
hilos de la tramoya nacional se 
busca la vida buscando a un 
demagogo integral, un vendebo
rricos con verborrear de ferian
te, un piquito embaucador que 
atrape las conciencias de los 
votantes. Y a partir de ahí se 
establece el toma y daca. El 
pelele con poder ayuda a acre
centar el capital de sus protec
tores y éstos disparan su artille
ría en defensa de su patrocinado 
para que no se les acabe el cho
llo. De ahí, haber leído y oído en 
los medios de comunicación que 
Aznar es un inútil, un don 
nadie, Anguita una antigualla, 
un pobre iluminado, y Gollzález, 

rales, pero nada dice de los éxi
tos de esas naciones y que son 
precisamente las que están a la 
cabeza del mundo civilizado. 
Son defectos, lo sé, pero son 
deficiencias que se podrán sub
sanar mejor donde hay que 
donde no es posible. ¿Por qué 
no nos dice nada de aquellos 
otros pueblos que, bajo gobier
nos de izquierdas, des_pués de 
muchos años han temdo que 
reconocer su fracaso? Dejando, 
claro está, el hambre en la 
mayoría de sus ciudadanos. Lo 
que sucede es que cuando se 
reparte hambre para todos a 
algunos les parece que el ham
bre es menor. Paradojas de la 
vida. 

Apuesta por la moderniza
ción del sector público para 
adaptarse a los nuevos tiem
pos, para que así sea tan diná
mico como el sector privado. 
Son teorías, claro está, la reali
dad será muy distinta y los 
resultados ya nos los sabemos. 
Y estoy seguro de ci.ue de tal 
modernización, algmen, algu
nos, o muchos sacarán unos 
estupendos negocios y todo 
quedará como siempre en nada 
o, con mucho éxito, en poco. 

Ignacio GIRON 

en cambio, un gran estadista, 
un hombre de estado, el más 
conveniente para el bien del 
pueblo español, etc. etc. 
Añagaza captora de los más de 
nueve millones de votos que 
obtuvo el gran histrión. Por lo 
que ahora se ve en la obligación 
de defender ignominiosamente 
al imJ;>erio capitalista frente a los 
trabajadores -mayoría del pue
blo- sin ningún rubor. Y éste 
es el pájaro que vino como 
socialista para ayudar a los 
pobres; el que ha hundido a un 
partido centenario guía y atrac
tivo de infinidad de sinceras y 
limpias conciencias, a las que 
ha llevado al súmmum de la 
inmoralidad por un plato de len
tejas. 

Pero lo acuciante, el peligro 
que tiene en estos momentos 
nuestro país, es que este qui
dam tenga libertad para obstruir 
la buena marcha de la economía 
y el pacto laboral y comandar 
toda clase de vilezas. Para lo que 
ya cuenta con suficientes ayu
das, como la de ese pobre diablo 
y traidor al obrero ---<lefensor del 
monopolio también-, el secre
tario general de CCOO, al que le 
tiene prometido un ministerio, 
según leímos. Y la que espera de 
UGT, tras la rastrera entrevista 
que realizó, a pesar del daño que 
le hizo a la organización y de 
haberlos tenido en el olvido más 
absoluto. O sea, o el pueblo 
separa a este ser dañino de la 
vida pública o él termina con el 
pueblo. 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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Presupuestos 
municipales 
Sea quien sea el gobierno 

municipal de turno, el 
ayuntamiento necesita do
tarse de unos presupuestos 
municipales con que hacer 
frente a los muchos gastos 
y problemas a los que tiene 
que atender en el día a día. 
En este sentido sería nece
sario que los tres grupos 
políticos se pusieran de 
acuerdo sin que ninguna 
estructura ni estrategia de 
partido se les cayese por los 
suelos por aquello de los 
principios filosóficos a los 
que tan acostumbrados 
estamos todos a echar 
mano cuando tácticamente 
nos conviene. 

No creo que en tema tan 
importante para la ciudad 
sea necesario extenderse 
mucho más, pues desde 
distintos ámbitos de Alcalá 
ya se ha hablado de la 
necesidad de los mismos 
largo y tendido a través de 
las páginas de PUERTA DE 
MADRID. 

Empleo 
Hay aprobado un proyec

to muy ambicioso por el 
ayuntamiento, con el apoyo 
de todas las fuerzas políti
cas y sociales de la ciudad. 
La cuestión es que ni antes 
el PSOE, ni ahora el PP han 
movido un dedo, que yo 
sepa, para llevarlo adelan
te. No cabe esperar más, 
pues la situación de 
muchas familias alcalaínas 
es agobiante y desesperada. 
El alcalde, los concejales, 
los grupos políticos y todas 
las fuerzas sociales de 
Alcalá de ben tener como 
objetivo prioritario el hacer 
frente de forma urgente a 
esta situación. 

Plan de vivienda 
de choque 
El alcalde, los concejales 

de urbanismo y de asuntos 
sociales y los portavoces de 
los tres grupos político con 
representación municipal 
en el consistorio alcalaíno 
deben tener a disposición 
de las familias que lo nece
siten veinte o treinta vivien
das municipales para casos 
extremos en un plazo no 
superior a tres meses. Sólo 
hay que plantearse si cual
quiera de nosotros, de la 
noche a la mañana y por la 

PUERTA de Madrid 

COMENTARIOS SOBRE ESTO Y AQUELLO 

Asuntos de máximo interés 
para los alcalaínos 

Antiguamente se decía a los niños: ¿Hasta dónde estás 
de papa? Hoy, cuando te encuentras con algunos amigos, 
lo primero que te plantean es cuándo en el ayuntamien
to se van a dejar de la cantinela de la moción de censura 
y los concejales se van a empezar a preocupar de los ver
daderos problemas de Alcalá y de los alcalaínos. Son 
comprensibles reacciones de este tipo, después del cule
brón novelero que venimos padeciendo en el último año. 
De lo que sí parece que muchos vecinos quieren que se 
hable, y me consta que también entidades ciudadanas e 
instituciones pública~, es de los siguientes temas. 

circunstancia que fuese, 
nos encontráramos con los 
trastos en la calle y nues
tras familias durmiendo a 
la intemperie. El tema no es 
para andarse con el bolo 
colgando, como dicen en mi 
pueblo. 

Mercado municipal 
Ha llegado la hora de dar 

solución de una vez por 
todas a este problema que 
afecta directamente a 
varias docenas de familias 
alcalaínas e indirectamente 
a la mayoría de los ciuda
danos de Alcalá. Este es un 
tema preocupante como 
otros muchos y no vale dar
le largas; los problemas hay 
que solucionarlos, para eso 
se presenta uno a concejal 
y hay esas peleas políticas 
por conquistar el poder 
también a nivel municipal. 
El que no esté dispuesto a 
asumir ese reto, que se 
marche a su casa como 
hemos hecho otros. 

Nuevo embalse 
en la cuenca 
del río Sorbe 
La sequía de años atrás y 

las lluvias de estos dos últi
mos años nos indican a las 
claras cuáles son las medi
das a tomar, que no son 
precisamente las que plan
tea el Canal de Isabel 11, 
aunque en parte pueden 
coincidir con los plantea
mientos de la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. La posición polí
tica y técnica de los conse
jeros, especialmente de IU 
en la anterior legislatura, 
está muy clara y apoyada 
en estudios técnicos. Seria 
conveniente darla a conocer 
y a su vez defenderla ante 

los organismos competen
tes en la materia, antes de 
que nos impongan solucio
nes contrarias a los intere
ses de los alcalaínos. ¿O 
acaso en esto también han 
cambiado su posición algu
nos concejales de nuestra 
coalición? 

Matadero municipal 
¿En qué situación se 

encuentra la reforma del 
matadero municipal? Los 
plazos se agotan y la solu
ción definitiva no llega, 
según mis noticias, a pesar 
de lo aprobado en el pleno 
municipal. El PP no puede 
estar llorando continua
mente porque no le dejan 
gobernar. Eso es una excu
sa sin fundamento, pues, si 
tan acorralado está, que le 
pase los trastos a la oposi
ción, que para eso está, 
entre otras muchas funcio
nes del ordenamiento cons
titucional. 

Vert~d.er~ mun1c1pcu. 
¿Qué están haciendo. los 

grupos parlamentarios del 
Comunidad Autónoma de 
Madrid y el gobierno presi
dido por Ruiz Galardón 
para solucionar este proble
ma y la ampliación de las 
depuradoras de aguas resi
duales en nuestro término 
municipal? ¿Qué acciones 
institucionales y ciudada
nas están haciendo los gru
pos políticos de nuestro 
consistorio para resolver 
esos dos problemas? 

Revisión del PGOU 
¿Para cuándo la revisión 

del PGOU y qué garantías 
tenemos los alcalaínos de 
que se va a contar con 
nuestra opinión y nuestros 

intereses en dicho tema? 
¿Va a ser modelo a seguir 
lo realizado respecto al Plan 
Especial del Casco Histó
rico? Sugiero desde ahora y 
desde aquí que se planifi
que con tiempo un modo 
más atractivo y menos 
farragoso para los neófitos 
en la materia, que somos la 
inmensa mayoría, si de ver
dad se quiere dar carta de 
naturaleza a un principio 
básico de nuestro ordena
miento constitucional, cual 
es que el pueblo participe 
en todos aquellos temas de 
su interés, y éste sin duda 
lo es y de primer orden. 

Los cementerios 
alcalaínos 
Es necesario aclarar y 

defender la situación del 
viejo cementerio y a la vez 
también aclarar todo lo 
referente a la gestión del 
Cementerio Jardín. Los 
alcalaínos no debemos 
pagar la malísima gestión 
de éste. Hoy es un dispara
te lo que los asegurados a 
las compañías de pompas 
fúnebres tienen que pagar 
todos los meses, unas 
2. 500 pesetas mensuales 
una familia de cuatro 
miembros, 30.000 pesetas 
al año. Esto es un abuso 
que debe de venir motivado 
por las tarifas que estas 
compañías tienen que 
soportar de la empresa del 
cementerio jardín. A este 
paso nos va a salir más 
caro el que nos entierren 
que a los antiguos faraones 
de Egipto. 

Instalaciones 
deportivas 
y colegios públicos 
Tiene relación este último 

tema con el primero de este 
artículo. La aprobación de 
los presupuestos municipa
les no se puede o mejor 
dicho no se debe demorar 
más, pues entre otras cosas 
de interés para la ciudad y 
sus habitantes está el 
mejoramiento de las insta
laciones deportivas y los 
colegios públicos de la ciu
dad, cuyo estado de mante
nimiento es bastante malo 
en muchos casos, lo que 
influye negativamente en la 
calidad de los servicios que 
en estos inmuebles se han 
de prestar. 

Joaquin ARIAS 
ABEN GOZAR 
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( de ma.dr1d FAX:::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ••..•.••...•••...•...••..•..•...•....•.••...•.. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventad) ..... . 
OADE (Orqanismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardin .............................. . 
Programa Municipal Drogas .. . ............ . 
Teatro Salón Cervantes ................ : . ... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBL·ICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
.Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
3Z8 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA!ª EDAD 

,_ 

SANTA MARIA DEL HENARES cr 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Bibliotc;ca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf.: C949> 2& 2& 02 • 2& 27 JI· e/ Virgilio Navarro, s y 7 

AZUCllH!CCI de Henares (GUADALAJARA> 
lrm. U Ct;a. MADRID·BARCELOU 
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Tengo encima de la mesa 
un artículo titqlado "Joyas 
y Joyitas" de Angel Pérez, 
coordinador de l. U. Madrid, 
en el que hace referencia 
expresa a un artículo mío 
titulado "El Decretazo". 

Tras la lectura de "Joyas 
y Joyitas" encuentro que 
debo ratificar mi artículo 
plenamente. 

El compañero Pérez no 
combate con ni un solo 
argumento las tesis soste
nidas en mi artículo sobre 
que la resolución de la 
Presidencia Regional del 
29-1-1997 aten ta a dere
chos constitucionales y 
estatutarios de 1.U., ins
taurando un estado de 
suspensión de la legalidad 
estatutaria del.U., dejando 
fuera de ejercicio al 
Consejo Político Local, con
trariando textualmente la 
resolución de la Asamblea 
Local alcalaína de ruptura 
de las conversaciones con 
el PSOE complutense para 
una moción de censura y 
convocando por un órgano 
incompetente (la Presiden
cia regional) elecciones al 
Consejo. 

El compañero Pérez se 
refiere a "la idea mayorita
ria de la Organización 
Local de Alcalá de Henares 
en el sentido de que no es 
posible negociación alguna 
con el PSOE en esa locali
dad" mientras no termine 
sus trabajos la Comisión 
de Investigación "de los 
hechos imputados a un 
militante del PSOE" . . 

Compañero Coordinador 
Regional: 

1.- Lo que aprobó la 
Asamblea Local por mayo
ria absoluta es la ruptura 
de las conversaciones, no 
una suspensión temporal 
de la negociación, como ha 
aprobado literalmente la 
Presidencia Regional el día 
29-1-97, en contradicción 
en la resolución local. 

2 . - La investigación no 
es a un militante del PSOE 
como tú rebajas "incons
cientemente" su nivel de 
responsabilidad. Es al ex 
alcalde con dos mandatos 
a su costillas y uno más de 
concejal, ex miembro de la 
ejecutiva federal del PSOE 
y lo es por razón de su car
go de Alcalde, no por el de 
militante de PSOE. 

La investigación, compa
ñero, se lleva a cabo en el " 
silencio y sin dar cuenta de 
la evolución de su trabajo 
a la ciudadanía, lo que es 
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SIMPLEMENTE 
DEMOCRACIA 

contrario a nuestra política 
de "luz y taquígrafos". 

Permíteme que siga opi
nando que creer en que la 
Comisión Municipal de 
Investigación va a aclarar 
algo es una "candidez polí
tica", ello no obsta a que 
pública y privadamente tie
ne todo mi apoyo, al igual 
que el de todos los militan
tes de 1.U. 

3.- Hablas de "espíritu 
inquisitorial que más que 
juzgar, prejuzga y más que 
imputar, condena". 

Participo de tu lucha 
contra el espíritu inquisito
rial e intolerante, que nos 
llevó personalmente a 
muchos de nosotros a la 
cárcel y al exilio por ejercer 
la libertad de asociación y 
expresión, y te puedo ase
gurar que odio los prejui
cios y la caza de brujas en 
cualquier ámbito que se 
den. 

Ninguno de quienes 
somos contrarios a la 
moción de censura (te reto 
a . que demuestres lo con
trario) ha dicho que el ex 
alcalde de Alcalá de 
Henares sea corrupto. No 
combatas condenas que no 
han sido pronunciadas. Es 
demasiado facilón inventar 
la tesis para formular la 
antítesis. 

4 .- Hablas de "interven
ción en lo político y no en 
lo orgánico". Mi diccionario 
de la Real Academia no 
coincide en los conceptos 
con el que tú usas. ¿Acaso 
es política y no una inter
vención orgánica la resolu
ción de 16-1-97 que dice: 
"Así esta Dirección asume 
la responsabilidad de la 
Dirección de Alcalá de 
Henares y no reconocerá 
decisión alguna que se 
adopte al margen de esta 
Dirección"? 

¿No es orgánico "estable
cer los contactos pertinen
tes que garanticen la elec
ción de un nuevo Consejo 
Político en el plazo de dos 
meses"? 

5.- Me llamas "mentiro
so" "si fuera consciente", 
porque afirmé que la 
Presidencia tiene negocia
das mociones de censura 
con el PSOE Regional 

(Gracias por aplicarme la 
misma presunción de ino
cencia que al ex alcalde de 
Alcalá) . Utilizas una expre
sión literal para combatir 
su autentico sentido. ¿Si la 
Dirección General de l. U. 
no tiene "negociadas" 
mociones de censura en la 
Región de Madrid, ¿cómo 
explicas el impulso y el 
apoyo de esa Dirección a la 
moción de censura de 
Torrejón, Ciempozuelos, 
Galapagar, etc, y los acuer
dos de gobierno con el 
PSOE en otros pueblos de 
la Región Madrileña? 
¿Cómo explicas que la 
Dirección Regional, presen
te en la Asamblea alcalaína 
del 15-1-97, apoyara la 
postura del compañero 
Polo? ¿Acaso eres capaz de 
sostener que no han existi
do unas conversaciones 
con la Secretaría Regional 
del PSOE para impulsar las 
mociones de censura en 
Madrid? 

A veces lo peor no es el 
insulto, es la atribución de 
estulticia al compañero. 

Compañero, te ruego que 
como órgano ejecutivo que 
eres de 1.U. de Madrid , 
apliques las resoluciones 
aprobadas por la mayoría 
absoluta de la Asamblea 
Local de Alcalá de Henares. 
Esa es tu obligación: defen
der el resultado de la vota
ción colectiva y de los órga
nos estatutariamente cons
tituidos. Lo que tú haces 
con tu tribuna "Joyas y 
Joyitas" es tomar posición 
por la moción rechazada 
por la Asamblea (la mera 
suspensión de las negocia
ciones) . Eres libre, como 
adscrito de Izquierda 
Unida, de defender apasio
nadamente tu opinión per
sonal, pero cuando ella no 
coincide con la de la 
Asamblea Local en temas 
de su competencia y sobe
ranía, es eso, personal, no 
de l. U. Respetemos todas 
las reglas de la democracia, 
y así podremos entender
nos . Estoy seguro de que 
intentas diariamente de
fenderla junto con los 140 
m ilitantes de 1. U. Alcalá, 
que hemos entendido que 
la resolución de la Presi
dencia Regional de l. U. 
Madrid de 29-1-97 es 
antiestatutaria y, por ende, 
nula. 

Un saludo respetuoso. 

Luis SUAREZ 
MACHOTA 

~ 
ROYAL PLAZA 
PLAZA DE CERVANTES, 24 

LA MEJOR RELACION 
CALIDAD I PRECIO 

• COMUNIONES 
• COMIDAS DE EMPRESA ... 

RESERVAS: 

Telf .: 8826214 

(91) 888 30 90 
//111 Co111,Pltde11se, í!Sf. C/ A11gel 
Etlifído Jowl/llllOS, O/ic. N ' 8 

ALCALI DE HENA.KES 
288/l/ H11tlritl 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, 
trato familiar, ambiente hogareño 

ambiente hogareño . 
PRECIOS ECONOMICOS 

DE INAUGURACION 
POZ UELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 

Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 

Gran Surtido -F ABRICACION PROPIA 
Pº de Aguadores . 9-10 (recinto ferial) 

Tlf.: .883 18 58 - ALCALA DE HENARES 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade. 1 (es<!uina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 
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Pero eso de las diligencias 
fluviales era un servicio com
plementario, porque el fin 
prioritario para el que se cons
truyó era destinarlo al trans
porte de mercancías, funda
mentalmente trigo y harina, y 
en menor medida otras mate
rias, incluso carbón de la 
cuenca palentina, que alterna
ba carreta-canal-carreta hasta 
llegar a Madrid. En aquellos 
tiempos el tráfico era intenso, 
a tenor de los datos existen
tes; en 1860 se anotan 365 
barcas en uso, entre las de 
propiedad del Canal y las de 
particulares. 

Casi un siglo duraron las 
obras de construcción del 
canal castellano; exactamente 
de 1759 en que comenzaron 
desviando las aguas del 
Pisuerga en Alar del Rey 
(Palencia) al pie de la vertien
te sur de la Cordillera 
Cantábrica, hasta que tras 
cruzar las vegas del Carrión y 
el Pisuerga juntando sus 
aguas en Calahorra, vuelve a 
este último en Valladolid, a 
donde llegó en 1835. Final
mente, en 1845 llegó a Medina 
de Ríoseco, quedando así ter
minados los trabajos. 

En tan largo tiempo pasó de 
todo, acusando las obras los 
vaivenes políticos y la secular 
penuria de la hacienda real. 

22 de febrero de 1997 

Una de las obras de ingeniería civil más 
importantes del siglo XVIII y primer t.ercio del XIX 

El Canal de Castilla 
Mi abuela Manuela presumía de haber viajado en bar
co de Valladolid a Palencia. Y era verdad, porque allá 
por la segunda mitad del siglo pasado, el Canal de 
Castilla contaba con una línea de barcos-diligencia 
entre ambas capitales. Precio del billete: 12 reales. 

En 1831 se concedió su explo- Carlos l. Sabido es que la 
tación a una empresa privada orografía peninsular dificul
que se obligaba a terminar las taba grandemente la cons
obras y desecar la laguna de trucción de caminos, lo que 
la Nava. El canal se terminó; era causa de que las diver
la Nava se desecó "algo más sas regiones permanecieran 
tarde": en tiempos de Fran- aisladas entre sí y con el res
co. El negocio debió de ser to de Europa, repercutiendo 
bueno porque para trabajar muy desfavorablemente en el 
en la construcción casi cen- desarrollo armónico del país 
tenaria se puso a disposición y sus relaciones exteriores. 
del concesionario mano de Pero arruinados por absur
obra forzada, "reos de los das guerras de religión y 
atentados más atroces", dinastías, las obras publicas 
según decía Madoz, como los fueron preteridas una y otra 
1.200 penados que en 1845 vez. 
llegaban a Medina de Río- Ciñéndonos a Castilla la 
seco custodiados por solda- Vieja y León, sus harinas 
dos a caballo, de cuyo man- eran de dificil comercializa
tenimiento debía encargarse ción por la dificultad y costo 
el Estado, que cumplió a del transporte. La salida 
medias y con retraso. ¡Pobre natural de estos productos 
gente! seria Oporto, pero los hom-

El origen del proyecto se bres inventaron una barrera 
remonta a los tiempos de y hubo que utilizar los puer-

tos cantábricos, a pesar de 
la dificultades casi insalva
bles que suponía cruzar la 
cordillera norteña. Parece 
mentira, pero en 1750 toda
vía no existía comunicación 
"por rueda" entre el norte de 
Palencia y el Cantábrico y se 
utilizaba el transporte a 
lomo de caballerías. 

Para acabar con tal situa
ción, "los ilustrados" dieron 
en proyectar una red de 
canales navegables, priman
do finalmente el proyecto 
que proponía unir Segovia 
con Reinosa, para comuni
car el granero de España con 
lo que quería ser y era el 
puerto de Castilla. Por 
Santander salían las harinas 
y las preciadas lanas caste
llana hacia Europa y 
América, principalmente las 
Antillas. De allí venían los 
bergantines cargados de 
café, tabaco, etc., y sobre 
todo de azúcar. No es de 
extrañar que este va y viene 
diera lugar a la potente 
industria galletera del norte 
palentino, ahora en crisis. 

Finalmente el canal quedó 
limitado a 207 kilómetros 
que, con forma de "Y" inver
tida parte de Alar, atraviesa 
la provincia de Palencia, toca 
Burgos y acaba en la de 
Valladolid. Su profundidad 
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máxima es de 2 '8 metros y 
la mínima l '8 metros, a ple
no caudal, que se mantiene 
regularmente en la actuali
dad, merced a los pantanos 
construidos en las cabeceras 
de los ríos abastecedores. Su 
anchura es de un máximo de 
21 metros con un mínimo de 
11 metros. Cuenta con 
varios puertos fluviales dota
dos d~ almacenes, grúas, 
etc., siendo los más impor
tantes los de Palencia, 
Valladolid y Ríoseco, actual
mente utilizados para otros 
fines . También contaba con 
tres "astilleros". 

A veces el canal cruza ríos 
y arroyos que se salvan 
mediante acueductos, de los 
que el más famoso y digno de 
visitar es el de Abánades, cer
ca de Melgar de Fema-men
tal, con cinco ojos, construi
do en el siglo XVIII siguiendo 
la técnica del sistema utiliza
do en el canal de Languedoc 
(Francia) del siglo XVII. 

Para los cruces con cami
nos se hicieron 61 puentes 
que disponen de pasillos 
para el paso de caballerías 
junto al cauce y que, por su 
forma, fueron el terror de los 
automovilistas del "600", 
entre los que me cuento. 

Pero los elementos más 
espectaculares de cuantos 
conforman la obra son las 
esclusas. Cuarenta y dos 
compartimentos de piedra, 
precisos para salvar los des
niveles del terreno. Las cons
truidas en el XVIII son ova
ladas, para mejor resistencia 
al empuje de las tierras y 
para permitir la entrada de 
dos barcas a la vez en un 
mismo vaso. Posteriormente 
se optó por la forma rectan
gular, de menos capacidad 
pero mayor rapidez de 
maniobra, al necesitar 
menor volumen de agua. Era 
todo un espectáculo ver 
maniobrar las barcazas para 
subir o bajar, diversión gra
tuita que en mi adolescencia 
practiqué con cierta asidui
dad las tardes en que el soli
llo invitaba a hacer novillos 
y pasear por la "parva de la 
Ría", que así se dice en 
palentino orilla del canal. 

Las barcas citadas eran de 
hierro y tenían un calado, 
cargadas, de l '77 metros. En 
cuanto a su capacidad, po
dían transportar 726 tonela
das kilométricas por jornada 
de 21 kilómetros. Para 
hacernos una idea aproxi
mada, la carga de trigo que 
podía transportar una bar
caza equivalía a lo cargado 
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por 30 carros de bueyes o 
202 mulos. 

Existía todo un código de 
navegación. Se circulaba por 
la derecha en el sentido de 
la marcha. Al anochecer 
paraban. 

La tracción era mediante 
mulas que seguían el cami
no de sirga, encajado entre 
el cauce y un liño de chopo. 
Se intentó la navegación a 
vela y a motor, desistiendo 
por causas diversas. 

El canal fue importante 
elemento dinamizador de la 
economía castellana, no sólo 
por la mejora del transporte, 
sino también por el aprove
chamiento que se hizo de los 
s~tos de agua correspon
dientes a las esclusas. Así, 
sus orillas se veían jalona
das de fábricas de harinas, 
centrales eléctricas, batanes - . ' ceramicas, etc. 

Pero los tiempos cambian. 
El ferrocarril fue minando la 
economía de la vía fluvial y 
el transporte de mercancías 
fue muriendo lentamente 
hasta que en 1955 se trans
formó en canal de riego y 
para suministro de agua 
potable a las localidades 
ribereñas. Desaparecieron 
las compuertas de las esclu
sas y se dejaron hundir bue
na parte de los edificios. 
Actualmente ha sido decla
rado bien de interés cultural 
y se le va a rehabilitar como 
elemento turístico. Puede ser 
una buena salida. 

Si vas a Frómista, amigo 
lector, para ver buen romá
nico, muy cerca tienes uno 
de los conjuntos de esclusas 
más impresionantes. No te lo 
pierdas. 

Carlos CONDÉS 

Stella Cino, en el aula de cultura 

Poesía y psicoanálisis, para que entre 
todos podamos hacer un mundo mejor 
Stella Cino Núñez trabaja en salud mental en Alcalá y en 
Madrid. Es psicoanalista y psicóloga, pero hoy viene a 
nuestras páginas en su faceta artística, puesto que no ha 
dejado de trabajar de pintora. Este año ha expuesto sus 
óleos durante el mes de enero en el aula de cultura de la 
Caja de Madrid durante los actos del Maratón Cultural. 

Stella trabaja para con
seguir una nueva historia 
para la mujer y el hombre 
de nuestros días, que en 
última instancia son los 
pilares de las generaciones 
futuras. Hombres y muje
res mortales , pasados por 
la poesía y el psicoanálisis. 
Nos dice que no debemos 
excluimos en el decir de 
nuestras propias ambicio
nes, de nuestros senti
mientos , de nuestros pro
yectos, implicamos en 
nuestras frases; ése es el 
camino que hacemos a dia
rio . Todo acto de creación 
apunta a un decir incons
ciente, alli se pone en jue
go la anticipación del artis
ta, en su lectura de la rea
lidad. Stella Cino nos invi
ta a asistir al taller de poe
sía que desde hace algunos 
años lleva en Alcalá de 
Henares, los jueves de 10 a 
11 ,30 de la mañana. Dice 
que cada uno de nosotros 
es el más severo censor de 
esas palabras escritas que 
que pugnan por aparecer 
en algún momento. El 
taller de escritura posibilita 
la producción de materia
les impensables para el 
sujeto aislado. Es, entre 
otros, donde se moviliza el 
deseo , donde los escritos 

cobran vida. El taller posi
bilita la producción de sub
jetividades, posibilidades 
de creación desconocidas . 
Para que esta experiencia 
pueda llegar a la mayor 
cantidad de asistentes 
posibles , Stella Cino ha 
abierto otro tumo del 
taller, los lunes a las 
20,30 horas. 

Esta mujer de hoy, son
da lanzada desde el futuro , 
nos dice de su maestro 
estas palabras Miguel 
Osear Menassa en la revis
ta "Extensión Univesitaria": 
Para mí escribir es una 
necesidad, un deseo, una 
obligación. Es una necesi
dad porque escribir es el 
alimento más nutritivo de 
mi deseo, mi verdadero 
espíritu. Es un placer por
que la escritura me permite 
compartir con otros seres 
h~manos infinitas experien
cias. Y es una obligación 
para con el futuro de la 
humanidad, para que cuan
do ya no estemos en el 
mundo se pueda saber qué 
necesitábamos, de qué 
gozábamos, a qué estába
mos obligados. Entonces, 
poesía y psicoanálisis para 
que entre todos podamos 
construir un mundo mejor. 
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Fachada principal de la antigua Universidad Laboral. En la actualidad, IES Antonio Machado. 

una histórica institución atacada por todos los sitios 

El ocaso de la antigua Universidad Laboral 
Lo que fue todo y hoy ha perdido el esplendor que tuvo y la caracterizó. Allí se formaron miles de 

técnicos que hoy trabajan por toda España; sus estudiantes fueron los más combativos de Alcalá en 
la transición; las trifulcas que organizaban sus internos frente a paracaidistas también fueron memo
rables en algunos f"mes de semana de la década de los setenta. La universidad laboral fue orgullo para 
Alcalá y hoy, con poco más de 25 años de edad ha perdido hasta su nombre y su perfil con aquel desmo
chamiento que se hizo en su edificio central no hace muchos años. En su decrepitud asiste impotente 
a sucesos increibles pero ciertos, como el del miércoles 12 de febrero cuando la Policía Local sorpren
dió a dos menores en su interior talando árboles con hachas que posteriormente supimos que habían 
sido robadas de unas dependencias del edificio dedicadas a mantenimiento. 

Quienes saben mucho de la 
antigua u niversida laboral son 
los vecinos de la colonia de 
Obras Públicas. Precisamen
te desde allí se realizó la lla
mada que advirt ió a Policía 
Local que había unos indivi
duos talando árboles en el re-

cinto educativo: «No fueron 
los vigilantes jurados quienes 
llamaron a la Policía>>, dijo un 
vecino que señaló que «fuí yo 
quien lo hizo como otras ve
ces que lo he hecho porque 
desde la colonia estamos con
tinuamente viendo lo que es-

tán haciendo en la universi
dad laboral», dijo este vecino 
que por razones de seguridad 
mantuvo su anonimato, ya 
que no es la primera vez que 
llamo a la Policía advirtiendo 
de que se estaban producien
do destrozos en esas depen-

denncias, o que personas de 
raza gitana asentadas en F or
jas estaban arrancando para 
robarlas las ventanas de alu
minio de alguna de las depen
dencias, ventanas que fueron 
puestas hace más de 25 años 
y que nadie había tocado has
ta ahora. 

Este hombre que señaló con 
amargura que no fueron los 
vigilantes jurados quienes 
avisaron «porque con todos 
los respetos, no salen de la ga
rita y por tanto no vigilan na
da de lo que ocurre en el in
terior», siempre habla de «la 
laboral», nombre que siempre 
utilizan y utilizarán muchos 
alcalaínos para denominar a 
aquel edificio, aunque su 
nombre actual es el de Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
«Antonio Machado». 

Porque algo que ha carac
terizado al histórico edificio 
educativo es su contínuo cam
bio de nombres y de ministe
rios de los que ha dependido. 
Empezó siendo Universidad 
Laboral de Alcalá de Henares, 
la ULAH. No había muchas 
en toda España por lo que era 
todo un orgullo para la ciudad 
complutense. 

Con la muerte del general 
Franco y el nuevo sistema po
lítico, la ULAH dejó de perte
necer al ministerio de Traba
jo y comenzó a hacerse cargo 
de ella el ministerio de Edu
cación y Ciencia. Comenz~ a 
llamarse INEI (Instituto Na
cional de Enseñanzas Integra
das) y ahora se llama IES. An
tonio Machado. 
Pero lo realmente triste para 

un edificio que ha hecho his
toria de casi tres décadas en 
Alcalá es que a medida que 
cambiaba de nombre perdía 
parte de su identidad y su 
apogeo. Evidentemente no 
era el nombre lo que hacía de 
la laboral algo ejemplar. La 
puntilla la recibió cuando sus 
pisos superiores fueron des-

Dos aspectos diferentes del pabellón polideportivo de la antigua Universidad Laboral 
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Las instalaciones de la piscina cu
bierta de la antigua laboral es el 
símbolo más claro del deterioro 

mochados; hubo entonces 
quien con pena dijo: «Han 
matado a la laboral». 

Cuenta la leyenda que la la
boral fue así construida por
que al arquitecto que se le en
cargó, era experto en cons
trucción de hospitales. Un pa
seo por su interior es pare
cido a caminar por los pa
sillos de un hospital construi
do en los años sesenta. Pero 
tiene su encanto. El problema 
es que desde no hace mucho 
esas ejempalres instalaciones 
son utilizadas para todo; y 
ojo, no decimos que por to
dos, que no es lo mismo. Lo 
cierto es que si se necesitan 
aulas para un instituto de 
nueva construcción, el recur
so es la laboral. Que si hace 
falta un espacio para el con
servatorio, a la laboral. Que 
si el ayuntamiento reclama 
sus magníficas instalaciones 
deportivas, ahí las tiene. Y 
unos por otros, lo cierto es que 
muchas veces falta control y se 
dejan muchas de sus instala
ciones en el más absoluto de-

samparo. Se comenta que por 
su parte trasera hay tráfico de 
drogas porque hay libre acce
so tras haberse derribado las 
vallas. Los dos menores sor
prendidos mientras cortaban 
árboles, apenas dos niños de 
catorce años , habían talado 20 
ejemplares para hacer fogatas, 
una actividad que en lastar
des noches de invierno es más 
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que habitual por la parte tra
sera de la laboral. Allí se be
be alcohol y se fuma , a veces 
algo más que cigarrillos, al de
cir de algunos testigos presen
ciales. 

Lo curioso es que las hachas 
habían sido robadas de unas 
dependencias de manteni
miento de la antigua laboral. 
Mientras tanto en pie siguen 

edificios como el pabellón , los 
talleres de formación , la pis
cina cubierta. Pero los vecinos 
de la colonia de Obras Públi
cas, o los de Santa Margarita, 
ven horrorizados como día 
tras día, alguien se encarga 
con total impunidad a arran
carle a la vieja universidad la
boral sus entrañas mientras 
ésta agoniza. 

22 de febrero de 1997 



El sindicato calcula que atenderá en Alcalá a más de saa personas 

UGT califica de caótico y peligroso el plan de cupos por 
el que los inmigrantes podrán pedir trabajo en España 

15.000 inmigrantes no comunitarios podrán conseguir trabajo en España si se acogen al sistema 
de cupos que entró en vigor el 17 de febrero. 4.oOo de ellos son para la Comunidad de Madrid 
y, aunque no se puede saber qué cifras corresponden a Alcalá, UGT espera tener al menos 500 
visitas que soliciten información. Josefa Guirado, al frente del departamento de inmigración de 
este sindicato, califica el proceso de precipitado, caótico y peligroso. Las críticas provienen por 
no existir aún las instrucciones de aplicación para este nuevo plan de cupos. 

Madrid ha sido la comunidad 
autónoma a la que se han asig
nado más cupos. La mayoría de 
ellos son para el servicio domés
tico y sólo unos pocos quedan pa
ra agricultura, ganadería, cons
trucción y otros servicios, enten
diendo por tales todos aquellos 
que no sean industria (transpor
tistas, camareros, repartidores 
etc). Josefa Guirado prefirió no 
dar cifras concretas en cuanto al 
número de inmigrantes residen
tes en Alcalá que podrían acoger
se a este proceso. «Depende de la 
publicidad que se le dé. Sí pue
do decir que, desde que se cerró 
el pasado proceso hasta ahora, he 
atendido a 200 personas que pe
dían información. Calculo que 
vendrán muchísimas más de esa 
cifra para intentar tramitar su si
tuación. Es fácil que atienda a 
más de 500 personas». 

Ni un sólo inmigrante encon
tró trabajo en España el año pa
sado con la ayuda de un plan de 
cupos establecido por el Gobier
no, ya que se utilizó un regla
mento. de aplicación de la Ley de 
Extranjería bastante criticado. 
El último año de cupos fue 1995, 
pero las condiciones dejaron tan
tos descontentos que llovieron 
quejas en el Defensor del Pueblo. 

-

En esta ocasión las cosas tampo
co parece que vayan a funcionar 
a gusto de todos, al haber entra
do en vigor el sistema de cupos 
antes de fijarse las instrucciones 
para su aplicación. Para decidir
las, deberá existir una reunión 
de los responsables de los Minis
terios de Trabajo y Asuntos So
ciales, Interior y Exteriores. 
Hasta entonces las instrucciones 
que se seguirán serán las que se 
aplicaron en 1995, criticadas 
porque algunos solicitantes de
bían viajar a su país de origen 
para conseguir el visado y por
que se establecían preferencias 
para ciertos trabajos en función 
de las nacionalidades. Así, filipi
nos, peruanos y dominicanos se 
llevaban la palma en servicio 
doméstico. 

«La descoordinación como 
reina de este proceso» 

El Consejo de Ministros del 31 
de enero aprobó una reorganiza
ción administrativa por la que se 
creó la Dirección General de Or
denación de las Migraciones y se 
transformó el lnserso en lmser
so, asumiendo este organismo la 
gestión de los servicios sociales a 
los inmigrantes. Josefa Guirado 

declara a este semanario que «no 
se entiende cómo sacan el siste
ma de cupos sólo unos días des
pués de ese Consejo de Minis
tros, sin que ellos estuvieran si
quiera organizados. Convocaron 
a ONG de ayuda al refugiado y 
a sindicatos por dos veces; en 
ambas ocasiones nos marchamos 
a casa sin ningún tipo de infor
mación, porque ni ellos sabían 
nada. Si hubiera que poner un tí
tulo a todo esto sería la descoor
dinación como reina de este pro
ceso. Si somos bondadosos pode
mos pensar que es por falta de 
experiencia; no sé si es eso o que 
el tema no les interesa. Los cu
pos han salido de forma caótica; 
esta manera de obrar tan preci
pitada entraña muchísimos ries
gos y puede ser peligrosa». 

Los pasos a seguir 
Los inmigrantes que quieran 

acogerse a este plan de cupos de
ben seguir una serie de pasos. En 
primer lugar, y como requisito 
sine qua non, deben conseguir 
un pre-contrato de trabajo por 
doce meses. Las posibilidades 
son nulas sin él. Momentos an
tes de realizarse la entrevista con 
Josefa Guirado, en UGT se aten-

La reposición de alguno 
o todos los dientes se hace 
en los modernos gabinetes 

europeos de odontología con 
mínimas molestias 

y a un coste asequible. 
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Josefa Guirado 

día a una mujer guineana con re
sidencia legal en España. Ella se 
interesaba por el sistema de cu
pos para su hija, a la que no pu
do legalizar en su momento por 
el sistema de reagrupación fami
liar por ser mayor de edad. La 
única esperanza para esa joven, 
según se le explicó a su madre, 
es conseguir que un empleador se 
comprometa a contratarla, al 
menos, por un año. 

En segundo lugar los inmi
grantes deben recoger los impre
sos en la Dirección General de 
Ordenación de las Migraciones 
para el caso de Madrid (el resto 
debe hacerlo en las direcciones 
provinciales de trabajo), donde 
ya se han formado largas colas a 
lo largo de esta semana, aunque 
el plazo se extiende hasta el últi
mo día del año. Una vez rellenos 
esos impresos, deberán adjuntar 
con ellos alguna documentación 
y el pre-contrato. Después ya só
lo les quedará esperar a que la 
Administración tramite. No se 
sabe el tiempo que se puede tar
dar en dar resolución a las peti
ciones, pero UGT advierte que es 
un proceso muy lento. 

Un punto a favor va a ser el 
disponer de un familiar de pri
mer grado que resida legalmen
te en el país (cónyuge, padres, 
hermanos o hijos con nacionali
dad española). Las preferencias 
según países que contemplaba el 
contingente del 95 no van a re
gir en esta ocasión. 

El sindicato UGT ofrece ase
soramiento y gestión de los trá
mites de manera totalmente gra
tuita. Josefa Guirado aconseja a 
los inmigrantes que confíen en 
los sindicatos y en las ONG de 
ayuda al refugiado en este senti
do. «A veces van a pseudo
gabinetes de abogados que no 
controlan la ~ateria y abortan lo 
que podía haber sido un proceso 
con buen fin. He atendido a gen
te a la que le ha pasado eso, así 
que deben tener cuidado con las 
personas por las que se dejan 
asesorar». 
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La responsable de salud e higiene del comité del ayuntamiento 
denuncia malas condiciones de instalaciones muncipales 

«Hay falta de medios y malas condiciones para 
los trabajadores de la Ciudad Deportiva» 

Trabajadores aislados en unas dependencias incomunicadas; vestuarios para los empleados separa
dos de otras estancias mediante unos tablones de conglomerado; personal que se tiene que comer el 
bocadillo junto a un cuadro eléctrico que ya ha echado a arder. Los trabajadores de la Ciudad Deporti
va Municipal, con sus dos centros de trabajo, El V al y El Juncal, lo resumen con una frase: ccNi tenemos 
medios ni tenemos condiciones para trabajar». El asunto está en manos del comité de empresa del ayun
tamiento, cuya responsable de salud e higiene en el trabajo, Antonia Durán, ha denunciado la situación. 

Los trabajadores se quejan es- médico está trabajando con al- trabajadoras tiene apenas dos 
pecialmente de las condiciones gún herido y se va la luz, pues metros cuadrados : «Llevamos 
que tienen los vestuarios: «Los adiós la luz. Hemos hablado con dos años diciéndole al gerente 
compañeros están incomunica- el gerente de la Ciudad Deporti- que ponga medios y no nos está 
dos en la zona de vestuarios mas- va y no ha hecho caso de nada». haciendo ni puñetero caso. Sin 
culinos en la Ciudad Deportiva En la piscina de El Parque el embargo en las oficinas de la Ca
del Val; además están metidos en vestuario para trabajadores y sa del Deporte se han puesto aire 
una especie de habitáculo que no 
está cerrado y que tiene unas co-

En el Juncal los trabajadores 
se comen el bocadillo junto a es-

te cuadro eléctrico. 

acondicionado en todos los de
partamentos menos en el cuarto 
del comité; no es que lo quera
mos porque queremos antes otras 
cosas, pero es el detalle». 

rrientes de aire insoportables. 
Pero lo peor es la incomunica
ción que tienen. Si les ocurre al
go no tienen manera de pedir 
ayuda a nadie. Había un teléfo
no pero se averió y desde hace 
años no se ha arreglado». 

LOS 3 MAC:NIFICOS DE 
Según el comité de empresa la 

garita de entrada a la Ciudad De
portiva del Val tampoco reune 
condiciones: «Está muy cutre. 
Además ocurre otra cosa; hay allí 
un 'dumper' cuyo asiento está 
hecho polvo. Cuando estás ahí 
toda una mañana te deja la espal
da molida. No tiene barras de 
protección en caso de vuelco». 

Los trabajadores se quejan 
también de que la dirección les 
obliga a podar con motosierras 
aunque no son personal especia
lizado en esos menesteres: «Lo 
hemos pedido por 'escrito al ge
rente pero nos ha dicho que por 
escrito no nos da nada. Le dijo 
al encargado que mandara a to
do el mundo y al que no quisie
ra se le ·sancionara». Los vestua
rios para los trabajadores y tra
bajadoras en la piscina cubierta 
de la Ciudad Deportiva del Val 
no tienen duchas, ni ventila
ción». 

En El Juncal hay un cuadro de 
alta tensión eléctrica: «Está don
de los trabajadores se comen el 
bocadillo, donde los trabajadores 
van a fichar. Está comunicado 
entre vestuarios masculino y fe
menino con el riesgo de que si se 
te escapa un niño y toca ahí, pue
de ocurrir una desgracia. Ade
más llegó a arder una vez». 

Las cosas no son mucho mejo
res en la piscina cubierta de El 
Juncal: «Esos vestuarios son 
prácticamente cuatro tablas; no 
hay duchas, ventilación, retre
tes, no hay nada de nada. El ga
binete médico de El Juncal no 
tiene luces de emergencia: si el 
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El debate sabre suprimirla ya está completamente cerrada 

La procesión general recibe confirmación para 
celebrarse todos los años 

El nuevo diseño que pueda tener la organización de actos de la Semana Santa pasará siempre por la proce
sión de Viernes Santo. El debate sobre su supresión iniciado por algunas cofradías ya no tendrá más sentido 
después de la votación celebrada en el seno de la reunión de la Junta con el Cabildo de la Ma9istral Catedral. 
Los defensores de la procesión general consiguieron una victoria por mayoría y el compromiso de los asis
tentes de que el resultado seria definitivo, que no volvería a abrirse una vez más el debate. 

Eso sí, la celebración de la 
procesión general del Viernes 
Santo estuvo auténticamente 
en el aire e inmersa en el de
bate de su propia celebración. 
Recuperar la tradición pasio
nal de Alcalá era el objetivo de 
los defensores de la supresión 
de la procesión general de la 
Semana Santa, que es relati
vamente moderna y se adop
tó como algo necesario ante la 

escasez de pasos y la caída en 
picado del interés por lo reli
gioso de la sociedad a partir 
de los años setenta. Volver a 
una Semana Santa en la que 
cada cofradía organizara sus 
propios actos procesionales se
ría la aspiración de algunos 
entre los que estarían los res
ponsables de las cofradías de 
las Peñas y de la Virgen de la 
Soledad. Para ellos, la proce-

sión general es fuente inago
table de disputas entre las co
fradías y suele ofrecer proble
mas de organización por las 
dimensiones que ha tomado 
este desfile procesional en el 
que llegan a participar más de 
1. 500 personas de forma 
activa. 

Cofradías como la del Cris
to de Medinaceli y la del Cris
to de la Agonía, además de 

ALFA 146 TD LUXE. 

Este año 
na habrá saetas 
en la procesión 

general 

la Iglesia, son firmes defenso
ras de la procesión general. 
Para ellos se requiere sólo una 
buena organización y que to
dos asuman las disposiciones 
organizativas sin que luego 
cada uno haga lo que le con
venga. A pesar de no tener 
mucho más de 20 años, la pro
cesión general es, para sus de
fensores, una tradición que ya 
ha sabido hacerse hueco entre 
los alcalaínos. 

Sin saetas 

Quienes defendían la pro
cesión general lograron un 
triunfo claro sobre los que 
eran partidarios de suprimir 
el desfile a cambio de poten
ciar las procesiones indivi
duales. La Iglesia, concreta
mente los representantes del 
cabildo de la Magistral
Catedral, se unieron a los de
fensores de la procesión gene
ral. Antes de que se produje
ra la votación, un represen
tante del cabildo pidió a los 
asistentes a la reunión que la 
votación fuera definitiva, que 
tanto si salía elegida la op_ción 
favorable a la procesión como 
si no, el tema quedara asumi
do para toda la vida y que al 
año próximo no volviera a re
tomarse la polémica. 

Lo que sí se asumió tam
bién de forma clara fue que no 
habrá saetas, que no se con
tratarán por parte del Ayun
tamiento cantaores de saetas 
y tender en la medida de lo 
posible que estos cánticos, 
más propios de procesiones 
andaluzas que castellanas, no 
interfieran el paso de la pro
cesión general. 
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Baldomero Perdigón (2°) Javier Alvarez (l º) Gregorio Ramírez (3°) . 
Baldomero Perdigón obtuvo el segundo premio y Gregario Ramírez el tercero 

El cartel anunciador de la semana santa de 1997 
será una fotografía obra de Javier Alvarez 

Junta de Cofradías, José Anto
nio de la Torre y Zacarías 
Bello. 

En total se presentaron 34 fo
tografías, siendo elegida como 
primer premio, y recibiendo 
por .ello 40.000 pesetas , una 
placa conmemorativa y publi
cación de la obra como cartel de 
la Sema,na Santa97, el trabajo 
de Francisco Javier Alvarez, 

Tras la inmejorable serie de fotografías de Luis Alberto Cabrera como motivos del cartel anun
ciador de la Semana Santa, en este año se ha roto la tradición y dado paso a una nueva etapa en 
la que esta obra será el resultado de un concurso fotográfico. El primero fue fallado el lunes 17 
de febrero en un acto público celebrado en el salón de actos del Centro Municipal de Salud. 

El ganador de este con
curso, abierto a todos los 
profesionales y aficiona
dos a la fotografía, fue ga
nado por uno de los pri
meros, Francisco Javier 
Alvarez, por una bella 
imagen en blanco y negro 
de la procesión del Cris
to de las Peñas. 

En el jurado ya estuvo 
el nuevo concejal de Fes
tejos , Jesús Domínguez 
Picazo, quién realizó su 
primer acto como tal des
pués de sustituir en el car
go a Luis Vargas. Le 
acompañó el técnico del 
ayuntamiento, fotógrafo 
y autor del cartel de Se
mana Santa de los últimos 
años , Luis Alberto Cabre
ra. Completaron el jura
do dos componentes de la 
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titulado «Cruces en la ca
lle Mayor». La fotografía, 
en blanco y negro, repre
senta un momento de la 
procesión del Cristo ata
do a la Columna. 

Los miembros del jurado examinan las fotografías presentadas al concurso. 

El segundo premio, do
tado con 30.000 pesetas y 
placa conmemorativa, fue 
para la fotografía de Bal
domero Perdigón Puebla, 
que representa la salida 
del Cristo con la Cruz a 
cuestas de la Magistral. 
El tercer premio fue pa
ra Gregorio Ramírez, por 
su trabajo titulado «Niño 
con chupete», una estam
pa sobre la procesión del 
Cristo de Medinaceli en 
la que puede verse a un 
esclavo llevando a un ni
ño de corta edad también 
vestido de esclavo. 

AZULEJOS Y GRES 
DE PRIMERAS CALIDADES 

EXPOSICION Y VENTA: 
A venida d e Guadalajar a , 13 

( frente solar anti gua Plz. de toros) 
Tel. y Fax : 881 09 54 

ALMACEN: 
Servicio a ~omicilio gratuito e/ S u iza , nave 2 8 (poi. I n d . Ju map i) 

- Tel. y Fax: 888 02 10 -MAS DE 20 ANOS DE EXPERIENCIA- ALCALA DE HENARES 
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Arquitectura bioclimática 
La arquitectura bioclimáti

ca es una de las aportaciones 
más interesantes de la domó
tica. Tiene en cuenta la ubi
cación y orientación de la vi
vienda para el aprovecha
miento de energías alternati
vas o la instalación de barre
ras verdes para proteger del 
sol en el verano y dejar pasar 
sus rayos en el invierno. 
«Hasta ahora estábamos 
guiándonos por la moda y la 
estética. Poníamos casas con 
ventanas grandes al Norte y 
en el Sur poníamos ventanas 
pequeñas. O cuando ha esta
do de moda el muro cortina de 
los famosos edificios acrista
lados. Hacer una edificación 
así, por ejemplo en Almería, 
no era lógico, aunque tampo
co era culpa del arquitecto si
no del dueño de la casa que 
decía como la quería porque 
estaba de moda. En Europa, 
desde el año 73 y tras la crisis 
del petróleo, se vió que esto no 
podía seguir así. Según datos 
del Instituto de la Energía, el 
30 % del consumo de la ener
gía convencional se lo llevaba 
el sector de la construcción y 
por eso se empezó a tener en 
cuenta la arquitectura biocli
mática» explica Juan Martí
nez. 

Sistemas de control 
Gracias a minúsculos pro

cesadores se obtiene un avan
zado sistema de control en la 
vivienda y un importante 
ahorro energético: «Las ven
tajas son enormes. No se pue
de comparar con una instala
ción actual porque no hacen 
lo mismo. Sale algo más cara 
pero en menos de un año es 
posible amortizarla ya que 
una de las aportaciones fun
damentales es el control de la 
energía por medio de la regu
lación, que permite que si una 
persona no está en una habi
tación el radiador se apague o 
también si hay una ventana 
abierta, o que si no hay nadie 
en unas dependencias se apa
gue la luz pasados unos minu
tos. Imagínese el ahorro que 
esto supondría en los centros 
públicos». 

Pero la edificación domóti
ca no sólo resulta interesante 
en edificios públicos sino tam
bién en viviendas particula
res, aunque su implantación 
está resultando demasidado 
lenta: «Los constructores y 
promotores promocionan un 
baño alicatado o un gran stan
ding pero no se les ocurre 
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Maria del Mar Feíto, de la empresa Simón S.A.; Juan A. Alonso, de Guijarro Hermanos; José Maria 
Fontana, secretario de la delegación complutense de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid, 

y Juan Martínez, de DOMOINTEL. 

La edificación domótiea aporta seguridad, confort, servicios 

multimedia, ahorro energético y diseño bioclimático 

Arquitectura bioclimática y control tecnológico 
para las viviendas del futuro 

La Cámara de Comercio y el OADE organizaron una conferencia sobre «El futuro de la Edificación Domóti
ca», que fue impartida por Juan Martínez Barbacil, director técnico de la empresa DOMOINTEL, instalada 
en el Centro de Empresas de Alcalá y dedicada al asesoramiento de proyectos de este tipo. En la charla, 
celebrada el pasado 5 de febrero, participaron empresas fabricantes de productos utilizados en la edifica
ción domótica -Siemens, Simon, Mertens, JIEG, Honeywell- y promotores y constructores inmobiliarios. 
La DOMOTICA es una disciplina tecnológica que, aplicada a la edificación, consigue aumentar y mejorar, 

la seguridad, el confort, los servicios multimedia, el ahorro energético y el diseño bioclimático. 

hablar de seguridad o confort, 
que es lo que ofrece la domó
tica. Parece ser que este siste
ma está tardando mucho en 
entrar en las casas y no se sa
be porqué, cuando nos pasa
mos el 80 % en ellas y cada día 
más con el avance del Tele
Trabajo o la TeleTienda. Ca
da vez vamos a estar más 
tiempo en casa y para dar to
dos los servicios necesarios es
tá la domótica». 

Costes y sencilla utilización 
La tecnología domótica re

sulta más económica cuando 
se pretende instalar en un edi
ficio en construcción: el ca
bleado y el equipo central 
puede costar en torno a las 
200.000 pesetas. Si se quiere 

Juan Martínez Barbacil, director técnico de DOMINTEL, empresa ase
sora de proyectos de domótica. 
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En Cataluña 
ya existen 

edifios domótitos 
y en la CAM 

se trabaja ya en 
algunos proyectos 

implantar en una vivienda ya 
construída su coste es algo 
más elevado, ya que hay que 
renovar todo el cableado. «En 
edificio construido es más cos
toso y difícil, aunque hay otra 
tecnología que se conoce como 
'corrientes portadoras' que 
consiste en utilizar la red eléc
trica sin tocar el cableado» co
mentó el director técnico de 
DOMOINTEL, que recomen
dó recurrir a la asesoría de ex
pertos para consultar cada ca
so concreto. 

Su utilización es muy sen
cilla: «Los coches de hoy es
tán más tecnificados que cual
quier casa y los manejamos 
perfectamente. Igual ocurre 
con estos sistemas que lo que 
buscan es adaptarse a la vi
vienda, al usuario y a sus cos
tumbres, porque la persona 
está por encima del sistema». 

La domótica, una realidad 
En Cataluña ya existen edi

ficios domóticos. En la CAM 
todavía no hay ninguno aun
que se está trabajando en pro
yectos a medio plazo y pron
to podremos ver alguna cons
trucción de este tipo. 

No hay que confundir do
mótica con 'edificio inteligen
te', de los que sí existen en 
nuestra comunidad. «En la 
provincia de Madrid existe lo 
que se llama el 'edificio inte
ligente' que nada más con
templa el control del aire 
acondicionado, la gestión de 
datos y los controles de acce
so al edificio. La domótica va 
más allá porque tiene en cuen
ta el tema bioclimático». 

Juan Martínez subrayó que 
hablar de domótica no es ha
blar de ciencia-ficción sino de 
una realidad que nos permi
tirá disfrutar de más comodi
dades y prestaciones en nues
tra vivienda. «Tenemos los 
pies en el suelo. No se trata de 
ninguna realidad virtual ni 
nada más allá de la inteligen
cia como se ha llegado a pu
blicar. Lo que utiliza la do
mótica, en cuanto a tecnolo
gía, es un sistema con proce
sadores y no hay más inteli
gencia que esa, controlada to
talmente por el hombre». 
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• Organizado por la delegación complutense de la Cámara de comercio 

cursa de calidad en la Atención al Cliente 
La delegación de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid ha preparado un curso de Calidad en la 

Atención al Cliente del 10 al 21 de marzo, en horario de 19,30 a 22,00 horas (de lunes a viemes). El curso 
forma parte del ciclo Técnico Comercial, de modo que se puede realizar de forma independiente o como par
te integrante del mismo. El plazo de inscripción finalizará cuando estén cubiertas las plazas, que son limitadas. 

José María Fontana, secretario de la delegación complutense de la 
Cámara de Comercio e Industria de Madrid. 

El curso está dirigido a per
sonas que desarrollen activi
dades de atención al cliente en 
cualquier área empresarial. El 
objetivo se centra en sensibi
lizar al participante hacia la 
calidad en la gestión comer
cial, así como profundizar en 
las técnicas de comunicación 
y creatividad orientadas hacia 
la resolución de problemas en 
este ámbito. «Una adecuada 
atención al cliente supone una 
ventaja competitiva real de 
cara a la competencia. La 

delegación ha programado es
te curso con objeto de sensi
bilizar al participante hacia la 
calidad en la gestión comer
cial y dar a conocer las técni
cas precisas», explica José M ª 
Fontana, secretario de la Cá
mara de Comercio en Alcalá. 

Las clases van a impartirse 
en la sede de la Cámara de Co
mercio e Industria en Alcalá, 
situada en la Plaza de la Vic
toria n°1 (889.22.76) y los 
derechos de inscripción se han 
fijado en 18.000 pesetas. 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* MARKETING DE 
SERVIVIOS Y CALIDAD 

Del 3 al 20 de Marzo, de 19'30 a 22 horas. 

* CALIDAD EN LA 
ATENCION AL CLIENTE 

Del 10 al 21 de Marzo, de 19'30 a 22 horas. 
-Plazas limita~as- A 
~ .&",•_.tt 
~\)~ 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº 1 • Telf.: 889 22 76. 28802 Alcalá de Henares· MADRID 

Como norma general, para 
que los alumnos puedan optar 
a diploma y certificado debe
rán superar positivamente las 
evaluaciones realizadas por el 
profesorado y asistir, como 
mínimo, al 80 por ciento de 
las clases. 

El equipo docente del cur
so está formado por Isabel Do
mínguez (diplomada en Esca
paratismo),Juan Manuel Fer
nández (Ldo. en CC. de la In
formación y técnico en 
RR.HH), Francisco Hernán
dez (diplomado en Dirección 
Comercial -ICADE- y exper
to en formación de adultos) y 
José Ortín (decorador y 
escaparatista). 

La delegación alcalaína de 
la Cámara de Comercio e In
dustria de Madrid ofrece ade
más otros cursos para los pró
ximos meses: Técnicas de Ne
gociación (del 24 de febrero al 
7 de marzo), Word 6.0 (del 24 
de febrero al 7 de marzo), 
Asesoría Medioambiental (del 
3 al 12 de marzo) y Marketing 
de Servicios y Calidad (del 3 
al 20 de marzo). 

SE VENDE 

CHALET 
Urbanización Los Gigantes 

<El Gurugú> 
• 200 m/2. construidos, 

• 500 m/2 de parcela, • 5 dormi
torios, 3 baños, • Piscina, jardín 

-PERFECTO ESTADO-

,~INFORMA, 

~ES 
Avda. Guadalajara, 3 

Tlls.: 880 25 12 - 880 25 96 
e/ Libreros, 3 

Tlfs.: 881 32 00 - 888 87 44 

;;OCASIOllll 
Por traslado urgente 

VENDO 

APARTAMENTO 
TOTALMENTE AMUEBLADO 
70 m/2. - Maravillosas vistas 
En Urbanización «LAS ANCLAS» 

Pantano de Entrepeñas 
Precio: 3.500.000 ptas. 

Tlf.: 7:58 11 75 
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Más de setenta personas acudieron a la conferencia 

Máximo sandín ofreció una charla sobre1111igen de la Vida 
Más de setenta personas acudieron a la charla impartida por el biólogo alcalaíno Máximo San

dín sobre El Origen de la Vida, celebrada en la Capilla del Oidor la tarde del 13 de febrero. El 
acto se englobaba dentro del ciclo de conferencias «De Puertas Adentro», organizado por el ayun
tamiento de Alcalá, el Centro Asesor de la Mujer y la Fundación Colegio del Rey. 

Máximo Sandín, en una en
trevista publicada en este sema
nario la semana pasada, hacía 
una ponderada crítica sobre la 
manipulación de material gené
tico con fines económicos. 

El biólogo alcalaíno, en la 
Capilla del Oidor, pronunció 
una charla sobre «El Origen de 
la Vida», lo cual fue acogida 
con expectación e hizo que el 
público llenara la sala. 

El conferenciante es doctor 
en Biológicas y profesor titular 
de Antropología en la Univer
sidad Autónoma de Madrid. 
Hace un año aproximadamen
te se publicó su libro Lamarck 

y los mensajeros, donde el es
pecialista en Ecología Humana 
aporta nuevas valor.aciones so
bre la evolución de las especies. 
La obra, d ela que dimos cuen
ta en estas páginas en nuestro 
último número del 95, ha obte
nido críticas favorables por 
parte de los científicos, aunque 
no todos compartan sus teorías. 
En la actualidad prepara un 
nuevo libro que llevará por tí
tulo Evolución Humana. 

La obra de Sandín puede te
ner profundas implicaciones fi
losóficas además de científicas. 

Almacén de ropa les ofrece venta directa de restos de colecciones 
:OPORTUNIDAD UNICA PARA COMPRAR ARTICULOS DE 
PLENA MODA PARA SEÑORAS, JOVENES, CABALLEROS 

Y NIÑOS, A UN PRECIO IRREPETIBLE% 

SOLO DEL 15 DE FEBRERO AL i6 DE ABRIL 
EN ALCALA DE HENARES 

POLIGONO INDUSTRIAL DE BAÑUELOS 
CTRA DE ALCALA DE HENARES A DAGANZO, KM. 3,800 

HORARIO: DE LUNES A VIERNES DE 16 A 20 HORAS, SABADOS DE 11A20 HORAS 

(DOMINGOS 2 DE MARZO Y 6 DE ABRIL, TAMBIEN ABIERTO DE 11 A 20 HORAS) 

INFORMESE EN EL TELEFONO 379 73 43 
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Diplomas de los cursos de Derecho 
comunitario y Práctica Jurídica 

La ministra de Justicia, 
madrina de la v promoción de Derecha 

del CEU lllil YiYll 
El Centro de Enseñan

za Superior Luis Vives, 
(c/ Tutor n°35 de Ma
drid), adscrito a la Uni
versidad de Alcalá, cele
bró el 20 de febrero la ce
remonia de entrega de di
plomas a la V Promoción 
de alumnos de Derecho en 

la especialidad de Gestión 
Empresarial, cuya madri
na es la Ministra de Jus
ticia, Margarita Mariscal 
de Gante. En el mismo ac
to se hizo entrega de los 
diplomas de los cursos de 
Derecho Comunitario y 
de Práctica Jurídica. 

conferencia sobre 
«el documento electrónico» 

El departamento de 
Ciencias de la Computa
ción de la Universidad de 
Alcalá organizó una con
ferencia el 20 de febrero, 
que tuvo lugar en el aula
rio María de Guzmán, ti
tulada «El documento 
electrónico: característi
cas y procesamiento», 
ofrecida por Félix Sagre
do Fernández, catedráti
co y director del departa
mento de Documentación 

de la Facultad de Ciencias 
de la Información de la 
Universidad Compluten
se. La conferencia, cuyo 
objetivo fue explicar qué 
es un documento electró
nico, se encuadra dentro 
del Seminario Permanen
te de Investigación sobre 
Ingeniería de la Informa
ción y la Tecnología Do
cumental que desarrolla el 
departamento organiza
dor. 

La Universidad de Alcalá evalúa 
el impacto ambiental 

Los Cursos de Evalua
ción de Impacto Ambien
tal 1997, que organizan la 
Cátedra de Medio Am
biente de la Universidad 
de Alcalá y la Asociación 
Española de Evaluación 
de Impacto Ambiental, 
comenzaron el pasado dá 
20 de febrero. 

En este curso pueden 
inscribirse alumnos de se
gundo ciclo y aquellos que 
se hayan graduado en los 
últimos años. La entidad 
patrocinadora, Fundación 
Coca-Cola, ofrece becas 
que cubren el 50 por cien
to de la matrícula. Los li
cenciados o alumnos de la 
U AH serán considerados 
automáticamente 
becarios. 

Otras de las iniciativas 
de la Cátedra de Medio 

PUERTA de Madrid 

Ambiente de la UAH pre
vistas para las próximas 
fechas son: un curso sobre 
contaminación que co
menzará el próximo 25 de 
febrero y las 1 Jorna
das de Vigilancia Am
biental', que se celebra
rán los días 12, 13 y 14 de 
marzo y contarán con el 
patrocinio del ministerio 
de Medio Ambiente, la 
Fundación para la Inves
tigación y Desarrollo Am
biental y dos empresas 
privadas. Está previsto 
que Isabel Tocino, minis
tra de Medio Ambiente y 
presidenta de honor de es
tas jornadas, esté presen
te en el acto de clausura de 
las mismas que se celebra
rá en el rectorado de la 
UAH el 14 del próximo 
mes. 

GUTEMBERG --- BELLAS ARTES Y MANUALIDADES 
e/ Cruz de Guadalajara, sin. (4 Caños) 

Telf.: 882 07 57 - Fax: 882 68 59 
ALCALA DE HENARES 

un regalo ideal 
CARAN d'ACHE 

Waterman 

DELTA 

PARKER 

élysée 

SHEAFFER 

MONTEGRAPPA 

OMAS 

TOMBO 

CROSS 

PELIKAN 

PILOT 

Jean Pierre Lepine 

MONT BLANC 

HARLEY
DAVIDSON 

ED/t/0116 
l/MITADAS Y IUMEIADAS 
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En el salón de actos 
de la universidad 
cisneriana 

Junta general de la 
Asociación de Amigos 
de la Universidad 
de Alcalá 

El pasado día 18 de fe
brero tuvo lugar en el sa
lón de actos de la univer
sidad cisneriana la junta 
general de la Asociación 
de Amigos de la Univer
sidad de Alcalá. Entre los 
puntos incluidos en el or
den del día figuraba la re
novación de la junta di
rectiva, y no había ningu
na candidatura más que 
la presentada por el pre
sidente, Emilio Sanz, 
candidatura que fue re
elegida por unanimidad, 
con la simple variación de 
que queda ampliada a 
tres vocales más. Ahora la 
junta directiva queda co
mo sigue. 

Presidente: Emilio Sanz 
Galván. 

Vicepresidenta: Filome
na Rodríguez Caabeiro. 

Secretario: Juan José 
Rodrigo Tobajas. 

Tesorero: Daniel Meziat 
Luna. 

Vocales: José César Al
varez García, Encarnación 
Bargueño Yangüela, Fer
nando Contreras Martín, 
Miguel Garrido Pulido, 
Emilia Luengo Cerezo, 
Antonio Martín Alvarez, 
Felipe Méndez Conde y 
Asela Pintado Sanz. 

IU protestó otra vez contra que la concejalía de Festejos sea rotatoria 

Jesús Domínguez recibió la responsabilidad de organizar 
las fiestas sustituyendo a Luis vargas 
El alcalde lo nombró como responsable de festejos en el último pleno 

Luis Vargas entregó a su compañero en el gobiemo municipal Jesús Domínguez «los trastos de ma
tar>•, dicho sea utilizando el símil taurino. O para ser más precisos lo que le entregó fue la fuente de 
disgustos de cualquier concejal porque según reconoce el propio Luis Vargas, los festejos le han dado 
más de un disgusto e inquietud, además de mucho trabajo. Al alcalde, Bartolomé González, no se le 
olvidó firmar el decreto y ya es oficial que Jesús Domínguez Picazo es el nuevo concejal de Festejos 
y como tal el máximo responsable político de la organización de las ferias de este año. 

De hecho, Domínguez ya 
ha tenido ocasión de ejercer 
como concejal de Festejos al 
ser miembro del jurado que 
eligió la foto que formará el 
cartel de la Semana Santa. · 
Por delante tiene ahora Do
mínguez 365 días para encar
garse de los festejos de la ciu
dad, concretamente de la Se
mana Santa, las ferias, las na
vidades y los carnavales, aun
que es evidente que lo peor de 
todo, lo que más le puede qui
tar el sueño, son las ferias. 

La fotografía realizada a 
ambos muestra el gesto de ale
gría sincera de un Vargas que 
estaba deseando quitarse las 
competencias de Festejos y 
que día tras día le pedía al al
calde que no le olvidara fir
mar el decreto. A su lado, la 
sonrisa de Domínguez parece 
más resignada porque sabe 
perfectamente que la conceja
lía de Festejos le va a exigir 
mucho trabajo. 

Del decreto se dio cuenta en 
la sesión del pleno del martes 
18 de febrero pero la cuestión 
fue aprovechada por Izquier
da Unida para criticar la ac
titud del equipo de gobierno 
del PP con respecto a este área 
de gestión, es decir, que sea 
rotatoria. Y a lo criticó IU el 
año pasado y lo ha vuelto a 
criticar aduciendo que la fal
ta de experiencia del entran-

Momento en que Luis Vargas da la altemativa a Jesús Domínguez. 

te va a ser una constante 
mientras persista esta costum
bre. Desde el grupo popular se 
aduce que efectivamente pue
de haber falta de experiencia, 
pero aumenta la capacidad de 
innovación en un área en el 
que siempre es interesante 
plantear nuevas cosas. Ade
más, lo que no niegan los con
cejales que han pasado por el 

área de Festejos ya es la ayu
da al entrante para remediar 
su falta de experiencia. 

Otra cuestión es que las 
grandes decisiones sobre fe
rias se consensuan entre todo 
el equipo de gobierno, además 
de que el propio alcalde tiene 
una importante capacidad de 
decisión y de aportación de 
ideas. 

4° ANIVERSARIO <2 1 ) del 14 al 28 de febrero 
• Gambas cocidas. 
• Chopitos. DEGUSTE 2 RACIONES Y PAGUE 1 
• Patas de Calamar. :2 ~e ... 
• Mejillones. 
• Jamón. RACIONES A &SO Ptas. 
• oueso. Plaza de san Francisco, a <frente a Churrería El Pistacho> 
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El equipo de gobierno quiere que vengan Los de'tltíct 

La «Macarena» abrirá las Ferias 1997 
Aunque oficialmente no hay nada, ya que todavía no se ha resuelto el concurso para la adjudica

ción de contratación de espectáculos de ferias, poco a poco se va demostrando el interés del equi
po de gobierno por conseguir determinados artistas para las ferias de agosto. Tal y como adelantó 
PUERTA DE MADRID la pasada semana, el interés por la cantautora canaria Rosana, así como 
por el dúo Ella baila sola, es evidente al ser las grandes revelaciones de la temporada y posible
mente las grandes triunfadoras del verano 97. Pero la gran sorpresa podría ser la actuación de 
Los del Río, que traerían a la ciudad complutense la Macarenamanía. 

De momento no hay más que 
intenciones, puesto que no es
tá adjudicada la contratación 
de espectáculos, ni siquiera es
tán fijadas las fechas definitivas 
de ferias. Parece claro que no 
estarán muy lejos de celebrar
se entre los días 22 ó 23 de agos
to hasta el día 31 . En cualquier 
caso, el equipo de gobierno 
quiere poner cuanto antes la 
contratación de los espectáculos 
en manos de un profesional de 
la promoción artística. Contra
tar cuanto antes tiene la venta
ja de conseguir precios más ba
ratos y tener más campo de 
elección, además de las facilida
des de encontrar las fechas que 
mejor cuadren en el programa. 

Por eso, aún antes de que se 
adjudique el concurso para la 

contratación de los espectácu
los, en el equipo de gobierno 
del PP comienzan a barajarse 
nombres de artistas que pueden 
ser una petición firme al pro
fesional encargado de la 
contratación. 

De hecho una de las ideas del 
equipo de gobierno es empezar 
las ferias con mucha intensi
dad, despertando el interés de 
muchos alcalaínos. Así, la 'idea 
es que 'Los del Río' actúen el 
mismo día del pregón en un 
concierto gratuito para el pú
blico en la plaza de Cervantes. 
Así, la «Macarena» iniciará las 
ferias y podrá desplazar en in
terés al propio pregón. 

A favor de esta iniciativa 
puede estar el hecho de que 
'Los del Río' siguen siendo un 

fenómeno a nivel mundial. 
Quiere esto decir que la preten
desión de tener en las ferias un 
espectáculo de carácter interna
cional se cumpliría para Alca
lá, más teniendo en cuenta que 
los ritmos de la ' Macarena' si
guen sonando en todo el mun
do. Pero además no es un es
pectáculo caro; según ha podi
do saber PUERTA DE MA
DRID, 'Los del Río ' siguen te
niendo un cachét bastante ba
jo para lo que se acostumbra a 
ver en el mercado artístico. Su 
precio puede estar en torno a 
los 3 millones de pesetas. 

Los inconvenientes son el es
pacio: las aglomeraciones para 
ver gratis a «Los del Río» pue
den hacer que cientos de perso
nas se queden a muchos metros 

de distancia y no puedan ver el 
espectáculo. Frente al quiosco 
de la plaza el espacio que hay 
no es muy grande y si eso se lle
na de público para ver una or
questa que apenas tiene nom
bre, lo que puede ocurrir para 
escuchar «La Macarena» puede 
desbordar. 

Otras pretensiones que bara
ja el equipo de gobierno po
drían ser las de contratar a Jo
sé Luis Perales para que cante 
en Alcalá después de muchos 
años de ausencia. Más proble
mas en lo que se refiere a la 
canción española: después de 
que la Pantoja cantara en Alca
lá el año pasado parece difícil 
superar el listón. La probabili- · 
dad de Rocío Jurado está ahí 
pero se habla también del es
pectáculo que podrían sacar 
juntos Carlos Cano y María 
Dolores Pradera. Pero todo es
to está mucho más en el aire. 

De quien también se habla es 
del sudamericano Ricky Mar
tín, pero el mayor inconve
niente es que el artista tiene 
comprometida una actuación 
en la plaza de toros de las Ven
tas y sus mentores · no quieren 
que actúe en la comunidad de 
Madrid en las fechas próximas 
a las ferias complutenses. 

Urbanización zulema conjunto Residencial 

VENTA DE 
MONTEVALL 
JUNTO AL COLEGIO SAN IGNACIO DE LOYOLA 

UESUITAS) 

PARCELAS 9 EXCLUSIVOS 

TOTALMENTE URBANIZADAS CHALETS 

• DESDE 600 m2 

¡¡APROVECHE 
&STA 

OPORtUNtDAl>'! 

300 m/2 CONSTRUIDOS CON 5 DORMITORIOS 

•ALTA 
CALIDAD 

• JUNTO A LA ZONA DEPORTIVA 
UN MAGNIFICO EMPLAZAMIENTO 

PARA VIVIR, CON LAS 
MEJORES VISTAS DE ALCALA (FRONTON, TENIS, PISCINA ••• > 

CONSTRUYE: 

INMOVAL 
CONSUlT ING , S.A . 
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INFORMACION 
Y VENTA: '"~ ~ES 

Avda. Guadalajara, 3 
Tlf.: 880 25 12 

el Libreros , 3 
Tlf.: 881 32 00 
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A las 21,!0 del 1 de marza en Salones El cardenal 

La Asociación calega corredor do Henares 
se presentará en sociedad con una cena 

Alcalá de Henares ya cuenta con una nueva casa regional. Esta vez serán los gallegos los que 
se reúnan en tomo a una entidad que va a llevar por nombre, como ya les adelantábamos números 
atrás, Asociación Galega Corredor do Henares. La presentación en sociedad se celebrará el 1 de 
marzo, sábado, a las 21,30 horas en el Hotel Cisneros-Salones El Cardenal. 

La Asociación Galega 
Corredor do Henares, ya 
constituida como tal y 
formalizada la redacción 
de los estatutos, ha pues
to a disposición de los in
teresados un apartado de 
correos al que pueden di
rigirse: es el n° 1292, con 
el código postal 28800 de 
Alcalá de Henares. 

Con la cena preparada 
en el Hotel Cisneros
Salones El Cardenal se 
pretende presentar la 
asociación y captar socios 
de origen gallego o sim
patizantes de la tierra. 
Por eso se ha preparado 
un menú típico de la tie
rra: caldo y empanada 
gallega, lacón, oreja, ca- Maria del Carmen Franco, Sira Rodríguez y Maria Dora Quiroga 

C.J OBRA CULTURAL 
CAJA DE /Y\ADRID 
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chucha (cabeza de cerdo coci
da), chorizo, cachelos y grelos, 
o merluza a la gallega como al
ternativa. Todo elló irá regado 
con vinos riberiro y alvariño. 
Como postres, filloas (una espe
cie de crepes) y tarta de Santia
go, acompañadas con queima
da orensana. La cena está ame
nizada con uno o dos gaiteiros. 
Las personas que deseen acudir 
pueden hacer sus reservas di
rectamente en el restaurante. 

El programa de activi
dades de la Asociación 
Galega Corredor do He
nares no ha sido fijado 
aún, porque se pretende 
configurarlo con la suge
rencias de los propios so
cios, que se espera lle
guen desde todo el Corre
dor del Henares y otras 
localidades cercanas. La 
junta directiva de la nue
va casa regional está 
compuesta por Dora Qui
roga López (presidente), 
Rafael Torres Diz (vice
presidente), Sira Rodrí
guez Iglesias (secretaria), 
Vicente Vázquez Fernán
dez (tesorero) y, Mª Car
men Franco, Julia Huar
te y Milagros Folgueira, 
entre otros (vocales). 

Programa de Actos· 14º MARATON 
DIA 

Sábado, 22 
Domingo, 2! 
Domlngo,2J 
Lunes,24 
Martes, 25 
Miércoles, 21 
Juewes, 27 
Vlemes,28 

ACTO HORA 
Recital de Canción Española por PILAR GONZALEZ 7'JO tarde 
«Rondalla y Coro de PARA CUELLOS DEL JARAMA t2mañana 

Actuación de PILAR BARBANCHO (Escuela de Danza) 7'JOtarde 
Concierto de Piano por NIEVES HERNANDEZ Btarde 

Actuación de MAR GUZMAN y PIRUETA (Copla y Danza) Btarde 
Recital de Acordeón por CELIA ALONSO Btarde 

Recital lírico por ANTONIO AGUILAR (piano) - ESTANISLAO SANCHEZ (piano) Btarde 
Concierto por SCHOLA CANTORUM Btarde 

: ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 
14° MARATON -Colectiva VD 
Del 27 de febrero al 5 de marzo · 

Christine J. Willis 
Mª Teresa Jimeno 

Gregory James Williams 
Miguel Becerril Pérez 

Camino Pérez 
Maribel Vázquez Calvo 

Daniel Durán 
José Ceros Perea 

Cristina Pérez Arzúa 
Juan Garrido Cano 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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No hubo conclusiones en la reunión que 
mantuvieron vecinos y ayuntamiento 

continúan los problemas en el centro 
por la masificación de bares 

Una representación de los vecinos del centro se reunió el pasado 
lunes 17 de febrero con el alcalde, Bartolomé González; la concejal 
de urbanismo, Beatriz Díaz Manzanares; y el subinspector jefe de 
la Policía Local, Juan José Tamayo; para que les diesen cuenta -de 
las actuaciones que se estaban llevando a cabo en el casco históri
co de la ciudad con respecto a los locales de copas. La masificación 
de estos establecimientos causa molestias a los vecinos de la zona, 
que después de años de quejas empezaron a exigir la intervención 
del ayuntamiento a f'males del pasado año. 

El subinspector de Policía 
Local informó de una mayor 
presencia policial en las zonas 
más conflictivas del centro de 
Alcalá, incidiendo en el cum
plimiento de los horarios de 
cierre -fijados en las 2'30 de 
la madrugada- y en la pro
hibición de servir alcohol a 
menores. 

Algunos vecinos reconocie
ron que los puntos en los que 
ha habido un coche policial se 
ha notado «algo» más de tran
quilidad, pero que en general 
el incumplimiento del horario 
de cierre y los ruidos en las ca
lles saturadas de bares y dejó
venes que acuden a ellos du
rante los fines de semana con
tinuaban como antes. 

También se habló de la 
propuesta de peatonalización 
de algunas calles del casco du
rante los viernes, sábados y 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• El\ I P R ESAS • T .\ LLE R ES 
• HOSTELERI A • CL I N I CAS 

A LIMENTAC ION 
- S e r v icio a domicil io

ESTAMPAMOS ANAGR AMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04. FAX: 880 90 04 
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domingos, aunque sólo como 
comentario , ya que no hubo 
ninguna propuesta concreta 
para aplicar en breve por par
te del alcalde y la edil presen
tes, poco convencidos de la 
posible efectividad de la 
medida. 

Beatriz Díaz Manzanares 
se comprometió a remitir por 
escrito dentro de unos días las 
intervenciones del ayunta
miento en los bares de la zo
na, mediciones de decibelios, 
comprobación de licencias y 
otras medidas que han lleva
do ya al precinto de un esta
blecimiento de la calle Vaque
ras . Como contrapartida, los 
vecinos informaron a la con
cejala de la apertura de tres 
nuevos bares en el casco , en 
las últimas semanas , de los 
que el Ayuntamiento no tenía 
conocimiento alguno. 

En resumen, de la reunión 
salieron pocas cosas concretas 
excepto fijar la fecha para un 
nuevo encuentro el próximo 
mes de marzo entre vecinos y 
Ayuntamiento. No hubo nin
guna conclusión, sólo se cons
tató que se estaba intentando 
hacer algo pero no lo suficien
te para solucionar el proble
ma que aqueja a los vecinos y 
que de momento sigue como 
siempre. 

PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Ma
drid nº 37 de fecha 13 de febrero de 1997 apare
cen publicados los anuncios relativos a las si
guientes licitaciones: 

• Subasta libre para la adjudicación en el Mer
cado Municipal de abastos de la tienda interior 
nº 14 de la Planta baja y de las bancas sencillas 
números 16 y 17 y almacén nº 12 de la planta 
baja. 

El tipo de licitación mínimo para concurrir a 
la subasta será: 
- Tienda interior nº 14 planta baja: 

5.000.000 ptas. 
- Bancas sencillas números 16 y 17 y almacén 

Nº 12 planta baja: 
3.500.000 ptas. 

• Subasta libre para la adjudicación en el Mer
cado Municipal de abastos de la tienda con al
macén n ° 2 de la planta alta. 

El tipo de licitación mínimo para concurrir a 
la Subasta será de: 900.000 ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento 
hasta el día 11 de marzo de 1997 y hora de las 
13,00. 

El acto de aper:tura de plicas tendrá lugar el 
día 12 de marzo de 1997 a las 12,00 horas en es-
ta Casa Consistorial. r. 

Los expedientes pueden examinarse en la re
ferida Sección de Contratación en horario de 
10 a 13. 

Alcalá de Henares , a 18 de febrero de 1997 

El Secretario General 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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De la posibilidad de suspensión se pasó 
a la tranquilidad más absoluta 

La política también tiene sus trucos 
El PP sacó adelante el pleno con relativa tranquilidad 

El gobierno municipal salió ileso y triunfante de lo que se presu
mía podía ser uno de los plenos más polémicos que se recuerdan. 
Y es que la política tiene su estrategia y sus trucos. En la sesión ple
naria hubo, además de agentes de la Policía Local, agentes de pai
sano de la Policía Nacional en previsión de incidentes. Eso al mar
gen de la presencia de policías con material antidisturbios en la plaza 
de Cervantes para controlar las manüestaciones que hubo mientras 
duró la sesión en el interior de la casa consistorial. 

El PP planteó su estrategia 
y le salió bien; la oposición, 
por el contrario, no llevó es
trategia y si la tenía la plan
teó erróneamente porque dio 
la sensación de que no supie
ron «leer el pleno». Porque el 
resultado final de la sesión es 
que del temor a que la sesión 
tuviera que ser suspendida 
ante la presión social anuncia
da y no sólo por el problema 
del cementerio jardín, se con
cluyó con la tranquilidad más 
absoluta, con el abandono de 
los «policías secretos» y de los 
antidisturbios por aburri
miento e inactividad y con la 
aprobación con relativa faci
lidad de 50 de los 51 puntos 
que había en el orden del día. 
Mejor escenario no podía so
ñar Bartolomé González, 
quien a veces hasta se tiene 
que desdoblar y realizar co
metidos de portavoz de su 
propio grupo por la debilidad 
que el equipo de gobierno 
acusa por ese lado. 

iban a presentar algún tema 
relacionado con el cementerio 
jardín. Y eso que la coordina
dora iba al pleno con la inten
ción de hablar ante la corpo
ración municipal. 

El Partido Popular tuvo un pleno más tranquilo que lo previsto 

La estrategia fue funda
mental. No hablamos aquí de 
ejercer el gobierno o la oposi
ción, sino de saber ponerse a 
favor o en contra los elemen
tos que pueden llegar a con
currir en una discusión o en 
una negociación política. En
tendamos por estrategia el he
cho de que el concejal del PP 
Javier Fernández Abad baja
ra a la puerta del ayuntamien
to para dirigirse a los manifes
tantes diciéndoles que no te
nía sentido que estuvieran allí 
porque en la sesión no se iba 
a hablar del problema del ce
menterio. La realidad es que 
el último punto del orden del 
día, aproximadamenta a las 
doce de la noche, trató a pro
puesta de IU del problema del 
cementerio. 

F ernández Abad fue tan 
hábil como grande fue el fa
llo de las responsables de la 
coordinadora, especialmente 
María Jesús Sanz, quien po
día haber preguntado a los 
grupos de la oposición si ellos 
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Pero la falta de estrategia 
de la oposición fue tan mayús
cula, y no sólo de cara al pro
blema del cementerio, que lo 
que hizo fue favorecer la co
rriente del equipo de gobier
no. El temor a la polémica, a 
la suspensión del pleno, hacía 
que al equipo de gobierno le 
conviniera un pleno lento que 
aburriera a muchos de los 
asistentes. El problema es que 
algunos ediles de la oposición 

se lo pusieron fácil a los popu
lares iniciando debates en te
mas de menor importancia 
que le posibilitaban a los con
cejales del gobierno lanzar 
auténticas conferencias de lar
ga duración. Es decir, algunos 
concejales de la oposición 
antepusieron un pretendido 
lucimiento personal a la estra
tegia. Porque al PSOE tampo
co le interesaba un pleno ex
cesivamente largo y menos 
después de presentar una pro
posición por la que había en 

10ostería • 
dd tstudíantt 1!W;P 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cóctail de cava 
*** 

Crema de ave y calabacín 
*** 

Lomo de bacalao con fritada de verduras 
*** 

Escalopines de temera a la madrileña 
*** 

Budín de castañas con salsa de chocolate • 

Precio: 2.600 ptas. + 7°/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PllSUPUESTOS BODAS, 
PllMEllS COMUJll'IONES, CENAS CERV'°"1NAS J 

OTRAS CELEBUCIONES 

RESERVAS: el. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
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la sesión plenaria un impor
tante número de vecinos del 
polígono Puerta de Madrid 
convocados por la asociación 
de vecinos Cervantes. 

Total, que con más debate 
del que en muchos casos hu
biera hecho falta; sin que el 
popular Luis Vargas animara 
la sesión con alguna subida de 
tono; sin que ni por atisbo hu
biera algo que pudiera llegar 
a producir altercado alguno 
en el salón de plenos; sin na
da de esto concluyó una sesión 
más tranquila de lo que se 
esperaba. 

Por eso se produjo la decep
ción de ocho personas que ha
bía en la sala, algunas de ellas 
de edad avanzada y que espe
raron cinco horas para asistir 
al debate sobre el cementerio. 
Porque al final fue un debate 
que pasó de soslayo, sin más 
compromiso que hacer un es
tudio para ver cuanto le cos
taría al ayuntamiento la mu
nicipalización del cementerio 
jardín. Ocho personas y no 
más, que junto a los trabaja
dores funerarios sumaban 16. 
Así es que algunos, por su 
avanzada edad y por el temor 
que les producía el regresar 
solos más allá de las doce de 
la noche a su domicilio, fue
ron trasladados, por iniciati
va del alcalde, en un vehícu
lo de la Policía Local. 

El ayuntamiento estudiará 
cuanto le cuesta disolver 
la empresa mixta y 
municipalizar 
el cementerio jardín 

No hubo ningún problema 
y se votó por unanimidad por
que la proposición no com
prometía a nada en cuanto a 
las decisiones de fondo sobre 
el cementerio jardín. La cor
poración municipal, a pro-
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Los grupos de la oposición favorecieron el propósito del gobierno de alargar las discusiones hasta el aburrimiento. 
puesta de Izquierda Unida, 
realizará un estudio económi
co a través de los servicios 
municipales competentes pa
ra determinar el coste real de 
una fórmula alternativa al 
plan de viabilidad del cemen
terio jardín presentado por el 
socio privado. 

Este plan alternativo, del 
cual el ayuntamiento estudia
rá el coste económico que ten
dría, contempla la disolución 
de la empresa mixta y liqui
dación de la sociedad, con la 
subsiguiente realización del 
servicio público esencial que 
la ley de régimen local exige 
al ayuntamiento que preste, o 
lo que es lo mismo, que el 
ayuntamiento gestione com
pletamente los dos cemente
rios. 

La otra variable que tiene 
este plan alternativo contem
pla la municipalización del 
cien por cien de la titularidad 
de las acciones de la empresa 
y de la gestión de ambos ce
menterios, con la posibilidad 
de adaptar a Alcalá al mode
lo del resto de los municipios 
del corredor del Henares, es 
decir, el arrendamiento de los 
servicios funerarios, que en 
definitiva, viene a ser una 

cP. 
Natural Opucs 

G a O U r 

PUERTA de Madrid 

privatización encubierta aun
que muy alejada del modelo 
de empresa mixta. 

Por otra parte, la propues
ta de IU aprobada por unani
midad exige el conocer y ha
cer públicas, tras un análisis 
pormenorizado y riguroso, las 
causas por las que un 'nego
cio seguro', según la defini
ción entrecomillada por IU, 
ha podido llegar a los umbra-

les de la quiebra mercantil. 
La propuesta añade que la so
lución que se dé al problema 
de los precios y tasar de los 
servicios mortuorios de los 
dos cementerios, ha de estar 
consensuada con la coordina
dora vecinal, y por último, 
que haya garantías para las 
empresas funerarias locales de 
que en cualquier caso no se 
van a aplicar métodos simila
res a los de Madrid capital. 

El público estaba interesado al principio, pero luego lo aburrieron. 

Cuando la concejal 
de Urbanismo pronunció la 
palabra «muertos», todo el 
mundo quedó callado 

La anécdota del pleno fue 
protagonizada por un sector 
importante del público que 
asistió a la sesión. Fue tan 
aburrido el debate que des
pués de una hora y media de 
intervenciones sobre cuestio
nes diversas ajenas en todo ca
so al problema del cementerio 
jardín, esperado por muchos, 
muchos iniciaron espontánea
mente 'conversaciones en voz 
baja que crearon en la sesión 
un ligero murmullo. En un 
momento determinado inter
venía la concejala de Urbanis
mo, Beatriz Díaz Manzanares 
en un debate sobre la cons
trucción o no de una nueva ga
solinera en la antigua nacio
nal 11; Díaz Manzanares se 
quejaba de la oposición de 
quienes dijo que «lo único que 
quieren es cargarnos muer
tos». Fue pronunciar la pala
bra «muertos» y el murmullo 
dio paso a un inmediato silen
cio hasta que se descubrió que 
no se hablaba del problema 
del cementerio. 

Fíjate bien y escoge tu montura. La que más te guste, la que mejor te siente o la que 
veas con mejores ojos. Tienes donde elegir y todas están muy a tu alcance. ¡Mira qué bien! 

~i.ra • 
~/T,- Jt_ 'S~ ~---, . 

Centro Optico Alcalá 
T alamanca, 1 Alcalá de Henares 28807 Tel. 889 69 53 
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En todos los vehículos había carteles en los que se podía leer: «No a la privatización del cementerio antiguo». «No al monopolio 
funerario de Funespaña>>. <<No al monopolio funerario encubierto de Cementerio Jardín». En la foto de la derecha, todas las coronas 
depositadas en la puerta del ayuntamiento. Las coronas tenían la leyenda: «No al monopolio del Cementerio Jardín». 

En protesta par el monopolio que se deduce del llamada 
«Plan de viabilidad» del cementerio jardín 

Hubo quien sugirió que lo de los 
coches funerarios suele traer mal 
fario y que al PP se le ha acabado 
la suerte que hasta ahora ha teni
do en la ciudad complutense. Pa
ra los empresarios y trabajadores 
de las empresas funerarias, la cues
tión era aún más seria: «Estamos 
jugándonos nuestro futuro». 

Más de 60 vehículos funerarios pusieron coronas 
de defunción en el ayuntamiento La manifestación partió de la 

carretera de Meco, concretamen
te a la altura del pabellón Ruiz de 
Velasco, sobre las 12'30 horas. A 
la convocatoria de la Asociación de 
Empresas Funerarias de la Comu
nidad de Madrid (APAF), acudie-

Para muchos fue la manifestación más original que se ha podido ver en Alcalá. La protesta no era 
apta 'para supersticiosos en la corporación municipal, puesto que más de sesenta coches funerarios 
pusieron coronas de defunción en la fachada del ayuntamiento con toda solemnidad, dando muestra 
del fallecimiento de las empresas funerarias y del cementerio municipal si se pone en marcha el plan 
de viabilidad de la empresa mixta Cementerio Jardín, en la que tiene una participación del 51 por cien
to de las acciones el ayuntamiento y del 49 por ciento la empresa privada Funespaña . 

. 
AGRADECIMIENTO 

Servicios Funerarios Alcalá Torrejón, S.A. 
(FUNHENAR) 

Desea expresar desde estas breves líneas 
su más sincero agradecimiento 

a todos sus vecinos por su comprensión 
y apoyo a nuestra iniciativa de concienciar 

a la opinión pública del grave problema 
de Cementerio Jardín y de cómo afectaría 

al cementerio antiguo 
y a las empresas funerarias locales la 

aprobación del plan de viabilidad para el mismo. 

Igualmente, la Asociación de Empresas 
Funerarias de la C.A.M. (A.P.A.F.) 
desea transmitir su agradecimiento 

a la Policía Local, Nacional, al propio 
Ayuntamiento y a los vecinos de Alcalá, 

por las facilidades dadas para llevar a cabo 
la manifestación de vehículos funerarios, 

el pasado día 18, contra el plan de 
viabilidad para Cementerio Jardín. 
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AGRADECIMIENTO 

D. José Antonio Monge Retuerta 
Falleció en Alcalá de Henares 
el día 13 de febrero de 1997 

a los 50 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, hijos, hermanos y demás familia agra
decen todos los testimonios de condolencia reci
bidos, ante tan triste pérdida. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

El funeral por el eterno descanso de su alma se 
celebrará el próximo martes, día 2:5 de febrero, 
a las ocho y cuarto de la tarde en la parroquia de 
Santa l\.faría, calle Libreros, de Alcalá de 
Henares. 
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Momento en que una corona es depositada en la puerta del ayuntamiento ante los sorprendidos transeúntes. A la derecha, José García 
y Javier de Mingo, organizadores de la manifestación de vehículos funerarios. 

presas asociadas enviando a la ciu- guieron su camino hasta que sobre lo eso, sino también la cesión de la cipios de la comunidad de Madrid. 
dad complutense todos los coches las tres de la tarde la comitida de gestión y explotación del cemente- Se trata de extender el monopolio 
que durante esa mañana no tenían vehículos fúnebres abandonó Alca- rio antiguo de Alcalá, con lo cual de los servicios funerarios de Ma-
previsto realizar servicios funera- lá, al menos los que eran de otros se crearía un monopolio total de drid, que lo explota Funespaña, a 
rios. En total se concentraron más municipios que fueron la gran todos los servicios funerarios». otros municipios». 
de sesenta coches que como si de mayoría. Para De Mingo, el origen de es- El presidente de la Asociación y 
un cortejo fúnebre se tratara salie- En la manifestación participó el ta situación no es otra que «la cri- el propio De Mingo fueron recibi-
ron en perfecto orden y con la Po- presidente de la Asociación de Em- sis económica y financiera del ce- dos junto a otros miembros de la 
licía Local y la Policía Nacional presas Funerarias de la comunidad menterio jardín; no se ha conse- entidad por el alcalde compluten-
abriéndoles camino. Muchos de los de Madrid, José García, quien ex- guido buscar soluciones a ese dé- se, Bartolomé González, a quien le 
coches funerarios llevaban coronas plicó que como profesionales se ficit de explotación, a esa situación manifestaron su rechazo por la 
y todos ellos, pancartas alusivas a sienten amenazados: «Nos senti- de quiebra. Se buscan soluciones aplicación del plan de viabilidad 
la situación: «No al monopolio fu- mos amenazados pero no sólo en la que significan la expoliación a los presentado por Funespaña para el 
nerario encubierto de cementerio teoría sino en la práctica. Lo esta- vecinos del cementerio antiguo y cementerio jardín. 
jardín», «No al monopolio funera- mos viendo en el cementerio jar- que a nosotros nos echen del mer
rio de Funespaña» y «No a la pri- dín de Alcalá. Hoy está ocurrien- cado cuando empresas como la mía 
vatización del cementerio anti- do aquí en Alcalá con ese monopo- llevamos 45 años en Alcalá y he-
guo». La comitiva fúnebre iba ce- lio q~e .se quiere crear con los mos estado colaborando contínua-
rrada por un autobús de prensa, s e r v 1c1 o s mente para que la empresa mixta 
una mabulancia y un camión grúa funerarios a favor de Funespaña, pudiera tener futuro». 
por si se presentaba alguna avería. pero puede ocurrir en todos los de- De Mingo volvió a manifestar 

El cortejo fúnebre recorrió di- más municipios. Esta es una mues- como ya lo había hecho anterior
versas calles de la ciudad hasta lle- tra de la réplica que vamos a dar mente en PUERTA DE MADRID 
gar poco después de la una de la a cualquier tipo de actuación que que «lo que no puede hacer ahora 
tarde a la plaza de Cervantes. Uno sea un abuso de posición dominan- el ayuntamiento es que los platos 
por uno los coches pasaban ante la te como lo que está intentando ha- rotos de los gestores del cemente
puerta principal del ayuntamien- cer este ayuntamiento de Alcalá». rio jardín los paguemos los demás, 
to; se detenían unos instantes pa- El director de la empresa fune- los vecinos y las empresas locales 
ra descargar una corona que era raria 'Alcalá-Torrejón', Javier y como no se atienden nuestras pe
recogida por personal especializa- de Mingo, organizador material de ticiones y nuestras propuestas, ni 
do que se encargaba de depositar- toda la movilización de las fune- siquiera se nos escucha, no nos ha 
la en la misma fachada de la casa rarias, señaló que «protestamos quedado más remedio que protes-
consistorial con toda solemnidad. contra el abuso del ayuntamiento tar ante la opinión pública». 
No hubo ni una sola voz, ningún de Alcalá al intentar conceder la li- De Mingo aseguró que «Funes
grito de protesta. Nadie hizo sonar cencia de actividad de pompas fú- paña domina ya el 80 por ciento 
el claxon de su vehículo funerario. nebres a una sociedad de la que él del mercado en la comunidad de 
De la misma manera que habían mismo forma parte, la empresa Madrid y quiere extender sus ra
llegado a la casa consistorial si- mixta cementerio jardín. Y no só- mificaciones al resto de los muni-

Los conductores fueron entre
gando una a una las coronas que 
serian depositadas en la puerta 
del ayuntamiento. 

Abre bien tus ojos y admira estas monturas. Son magníficas. ¿ A que se te van los 
ojos tras ellas ? Decídete por cualquiera y seguro que tú también causarás admiración . 
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Nadie informó a los manüestantes de que IU llevaba una moción de urgencia al pleno para la municipalización del cementerio. Los mo
mentos de mayor tensión se produjeron cuando la policía no dejaba que los vecinos subieran al ayuntamiento. 

confusión y protestas en la manifestación ante el ayuntamiento 

La coordinadora en defensa del cementerio Municipal 
no se enteró de que IU llevaba al pleno 
una moción de urgencia sobre el tema 
El concejal Fernández Abad les había asegurado que el «equipo de 
gobierno» no iba a tratar nada en la sesión plenaria 

La Coordinadora en defensa del Cementerio Municipal se manüestó una vez más a las puertas del 
ayuntamiento durante el transcurso de la celebración de un pleno, en la tarde del 18 de febrero. Llega
ron con la idea de que el asunto se iba a tratar en la sesión, después les dijeron que no y f"malmente 
resultó que sí, pero cuando ya era tarde y se habían marchado. El concejal Javier Femández Abad 
les había informado de que, por parte del equipo de gobierno, no se llevaba nada relacionado con te
mas del cementerio. Era cierto, pero nadie les comunicó que el grupo de concejales de IU sí presenta
ba una moción de urgencia, de la que no había avisado nada los manifestantes. 

La moción presentada por IU 
se debatió a última hora y en ella 
los tres grupos políticos se pusie
ron de acuerdo para aparcar el 
antiguo plan de viabilidad y em
pezar a negociar de nuevo; es de
cir, comenzar desde un punto ce
ro cuando la Coordinadora en 
defensa del Cementerio Munici
pal lleva más de un año manifes
tándose en repetidas ocasiones. 
Mª Jesús Sanz se muestra visi-

blemente molesta con que nadie 
les informara de que este punto 
se iba a debatir en el pleno. «El 
alcalde nos había dicho que no 
iba nada y así se lo comunicamos 
a todo el mundo. Mi sorpresa fue 
cuando, disuelta la manifesta
ción, subí al salón de plenos pa
ra otro tema que me interesaba 
y allí me enteré de que IU lleva 
una moción de urgencia. Me pa
rece muy positivo que la llevara, 

pero fatal que no nos lo comuni
cara. La concejal Pilar Fernán
dez dijo que ella era la culpable 
y que no nos había avisado por
que la había metido a última ho
ra. Pero sabían que cuando em
pezó el pleno estábamos abajo. 
Parece que nos obviaron». 

La manifestación de la Cocl'\ 
dinadora en defensa del Cernen- \ 
terio Municipal coincidió a las 
puertas del ayuntamiento con 

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

otras dos: la de Iniciativa Ciuda
dana de Acción Solidaria y la de 
las empresas funerarias alcalaí
nas. Esta amalgama de manifes
tantes hizo que alrededor del 
centenar de personas se reunie
ra en el lugar. Los que más se hi
cieron notar, sin duda, fueron 
los del Cementerio Municipal, y 
más aún en dos ocasiones concre
tas. Una cuando corrió el rumor 
de que en el pleno no se iba a de
batir nada; las protestas hicieron 
incluso bajar al concejal Javier 
F ernández Abad para calmar los 
ánimos. Fue cuando advirtió que 
el equipo de gobierno no lleva
ba nada a pleno sobre el asunto, 
pero recordó que al día siguien -
te el alcalde se iba a reunir con 
representantes de la Coordinado
ra. El edil pidió tranquilidad y 
un voto de confianza, aseguran
do que «la situación es la misma 
que teníamos hace unos meses: 
no hemos pensado en privatizar 
el cementerio». 

El segundo momento de ten
sión se produjo, como ya viene 
siendo habitual en otras ocasio
nes, con enfrentamientos verba
les con la policía. Los manifes
tantes quisieron subir, como vie
ne siendo costumbre, a dar una 
vuelta por los pasillos colindan
tes al salón de plenos, para vo-
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Muchos son los vecinos que se manifiestan desde hace más de un año: «Bartolo, el pueblo de Alcalá quiere que el cementerio viejo se 
quede como está», gritaron los manüestantes en los pasillos del ayuntamiento. 

cear sus consignas al alcalde. Pe
ro los agentes tenían orden de 
que no entrara nadie más al con
sistorio, porque el salón noble es
taba repleto al debatirse en la se
sión un punto sobre el polígono 
Puerta de Madrid que afecta a 
muchos vecinos. Finalmente 
consiguieron subir y, como ha
bían prometido, gritaron duran
te unos minutos el consabido 
«Bartolo, el pueblo de Alcalá 
quiere que el cementerio viejo se 
quede como está», para marchar
se sin más problemas. 

«El alcalde ha montado un 
negocio y le va mal; pero que 
se jorobe él y no los demás» 

Muchas son las personas 'que 
llevan desde hace más de un año 
manifestándose en contra de una 
presunta intención del ayunta
miento de privatizar el Cemen
terio Municipal, en virtud de un 
plan de viabilidad que contem
plaba ceder la gestión del campo
santo a una empresa mixta for
mada por Funespaña y el propio 

Aurora Moya, Maria Teresa Vázquez y Angeles García. 
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Ayuntamiento, que ya controla 
el Cementerio Jardín con eleva
das pérdidas. Por muchas pro
mesas que se les hagan, no evi
tan cierta animadversión centra
da, por más representativo, en la 
persona de Bartolomé González. 
Angeles García afirma que «SÍ yo 
monto un negocio y me va mal, 
la que se joroba soy yo. El alcal
de se ha montado un negocio y 
le va mal: pues que se jorobe él 
y no jorobe a los demás. El alcal
de tiene que pensar que lo que ha 
dado es un terreno de Alcalá y 
nos va a jorobar todos los alca
laínos. ¿Encima tenemos que 
darle dinero porque hay pérdi
das?» , se pregunta. Aurora Mo
ya también quiso añadir que «el 
que pone un negocio lo hace con 
todas las consecuencias. Si e·n vez 
de tener pérdidas tuviese ganan
cias, seguro que ese dinero no se 
lo hubiera dado al pueblo». 

Otra vecina, Mª Teresa Váz
quez, quiso explicar a este perió
dico la experiencia reciente de 
una mujer en el Cementerio Mu
nicipal. «Esta señora tenía a su 
padre muerto desde hace siete 
años. Hace poco falleció también 
su madre y, cuando fue a ente
rrarla en el Cementerio Munici
pal junto a su padre, el Ayunta
miento le dijo que no podía. 

Tuvo que comprar una caja de 
zinc y meterla en un nicho del 
Cementerio Jardín para que, 
cuando pasen diez años, pueda 
enterrarla con su padre». 

Javier Femández Abad, conce
jal del equipo de gobierno, salió 
a la calle para decir a los mani
festantes que el equip~ no iba a 
tratar nada del cementerio en el 
pleno municipal, pero se le olvi
dó decirles que sí había que tra
tar una propuesta de Izquierda 
unida para que se estudie la po
sibilidad y el costo de municipa
lizar el cementerio jardín. 

ALCALA DE HENARES 
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Carlos Félix Prieto y Marisol Lacalle 

El martes la cita nos tras
ladó a la región castellano
manchega. El grupo Quinte
ría nos ofreció seguidillas de 
Ciudad Real, jotas de Toledo 
y de Guadalajara etc. La bue
na conjunción de sus voces y 
bailes aderezados con vistosos 
tr~jes típicos vistieron de co
lor y sabor la tarde. 

El miércoles el recorrido 
musical nos llevó por todo el 
mundo. El trío Platino delei
tó con temas ligeros «de ayer 
y de hoy», de siempre, con 
una espléndida conjunción de 
voz e instrumentación, adap
tando y aportando los grandes 
éxitos actuales y más popular
mente conocidos con los más 
tradicionales, para un públi
co variado y de todas las eda
des. 

El jueves, Carlos Félix 
Prieto, acompañado por la 
pianista y también cantante 
lírica Marisol Lacalle, ofreció 
un abanico de melodías de 
zarzuela y ópera. 

El día 14, San Valentín, y 
con él llegó el ecuador de este 
evento cultural que con 36 ac
tos inicia su segunda etapa, 
pero ya en cuenta atrás. Y 
fue un acto, ¿por qué no?, 

Basilio Villalta 

Ouinta semana del Maratón Cultural 

un mosaico de artistas para una ciudad cultUral 
La quinta semana del Maratón Cultural del 97 comenzó con un con
cierto de piano a cargo del joven Ernesto Filardi. Mozart, Schumann 
Chopin y Falla fueron los autores elegidos para montar el programa. 

romántico. Basilio Villata y el 
Mami nos llenaron de una voz 
recorriendo los cantes que le 
dieron fama y gloria. Y 
unas notas en las manos del 

Mami que se metieron al pú
blico en el bolsillo. 

El sábado fue el turno del 
teatro. La Locandiera estrenó 
uno de los muchos homenajes 

Trio Platino 

Grupo Quintería 

que se brindarán este año a 
Miguel de Cervantes. «Entre
meses» para la ocasión, unas 
piezas actuales en texto y con
tenido, coloristas y vanguar
distas por la puesta en escena 
del grupo. En definitiva, una 
buena pincelada del mejor 
teatro clásico español. 

El domingo fue la Polifóni
ca V alcalaína la encargada del 
recorrido musical por nuestra 
geografía, llegando incluso 
hasta el continente africano. 
un bonito repertorio con muy 
buena interpretación. 

Por la tarde, la agrupación 
musical de pulso y púa La, 
Sol, Mi, bajo la dirección del 
maestro Cruz Epifanio Ma
teo, ofreció un programa tar
go, difícil y completo dentro 
de la música clásica que levan
tó aplausos y grandes ovacio
nes. 

Paralelamente, en la sala de 
exposiciones la vista se dete
nía y se fijaba y admiraba el 
trabajo de los artistas que 
componían la V Exposición 
Colectiva. 

Juan A. Moreno con unos 
paisajes de pincelada suelta, 
amplios coloridos y dotados 
de gran luminosidad, com-

Teatro la Locandiera 



Ernesto Filardi 

pardos , nos presentó una es
tampa rural y un cesto con 
flores. 

Artistas participantes en la V Exposición Colectiva 

En la obra de Concepción 
Garrote se puede observar su 
gusto por el paisaje, ya sea ru
ral , urban o o romántico. Así 
los define su obra. 

partía espacio con una joven 
promesa, Carlos J .M. Otero, 
cuya contextura composición 
y color nos recuerdan a los 
mismísimos clásicos y dos ho
menajes a Cuba y México. Se 
completa la perfecta línea an
terior con Mónica Manso, tres 
obras y tres estilos: óleo, pas
tel y acuarela. 

Lourdes Buitrago, licencia-

Polifónica V alcalaína 

da en Bellas Artes, nos dejó en 
su obra un cierto sabor ro
mántico, melancólico ,mater
nal, donde la luz se entremez
cla con la ternura de sus figu
ras femeninas. 

Pablo Martínez presentó 
obras bien diferenciadas': una 
escena de pescadores, un tra
bajo de estudio en color y un 
paisaje. 

Ana Isabel Castelbón re
presentó el mundo del dibujo 
con composiciones románticas 
y dotadas de una exquisita 
sensualidad. 

Los óleos de Carmen Rive
ra eran un ret rato , un bode
gón y una estampa de María 
Auxiliadora, con esa forma de 
pintar muy suya. 

Carmen Navia, en tonos 

La parte artesanal llegó de 
la mano , y bien dicho mano , 
de Eusebia Maest re , con la 
exquisita transparencia de su 
pincelada a la hora de deco
rar la porcelana. 

Angel Ruiz nos dejó sus 
maquetas de distintas facha
das de casas alcalaínas traba
jadas en todo tipo de material 
y decoración interior con luz. 

Orquesta de pulso y púa La-Sol-Mi. 
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Desde principias de año se han registrada 9 casas en Alcalá y el 
entorna: J de meningitis tipa B, das de meningitis bacterianas y 
4 de meningitis víricas, bastante más leves que las anteriores 

En el Area sanitaria 3 na se ha detectada ningún casa 
de meningitis tipa e, el única que tiene vacuna y el que 
está provocando alarma en muchos puntos de España 
-según infOrmó el centro de Salud Pública de este área sanitaria-

En Alcalá y el resto de localidades del Area Sanitaria 3 se han registrado en lo que va de año nueve casos 
de meningitis, ninguno de ellos de Meningitis tipo C que tanta alarma social está generando en España en 
los últimos días. Esta cifra <<entra dentro de lo normal» según el Jefe del Servicio de Salud Pública del Area 
3, Luis Velázquez, que recordó que en este área otros años ha habido más personas afectadas por meningitis. 

De los 9 casos de meningi
tis tratados en este área sani
taria, 3 son de tipo B (el más 
usual hasta hace unos años, en 
los que la incidencia del tipo 
c está aumentando); 2 son 
meningitis bacterianas, sin 
que hasta el momento se ha
ya podido determinar qué ti
po de bacteria las ha provoca
do; y el resto, 4 en concreto, 
son meningitis víricas , bas
tante más leves que las ante
riores. Como decíamos no se 
ha detectado ningún caso de 
meningitis tipo e' cuyo 
aumento de casos en otros 
puntos de España es lo que ha 
despertado la alarma. 

Los tres enfermos afectados 
por la meningitis tipo B en el 
área en la que está circunscri
ta Alcalá han evolucionado 
bien. Uno es un «caso dudo
so» ya que se trata de una per-
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sona mayor y la aparición del 
meningococo en su sangre 
puede ser «casual». Los otros 
dos enfermos fueron un niño 
de unos 15 meses y un joven 
de 20 años. 

Alcalá, no tan alarmada 
como otras poblaciones 

Según declaraciones de 
Luis Velázquez a PUERTA 
DE MADRID, en el Area 3 y 
en Alcalá en concreto, «Se ha 
notado inquietud y cierta 
alarma pero no tanta como en 
otras áreas y municipios don
de ha habido más incidencia 
de meningococos tipo c' que 
son los que ahora asustan 
más, y algún fallecimiento. 
Aquí ha habido preocupación 
pero correspondiéndose con lo 
que ha ocurrido, porque ade
más de las meningitis tipo B 
detectadas ninguna ha ocurri
do en un colegio, donde sí se 
han detectado casos víricos, 
pero cuando se ha informado 
que esa meningitis es diferen
te , más leve, que no tiene pro
f'tlaxis ni vacuna, la población 
se ha calmado bastante. Ha 
habido inquietud, pero menos 
que en otros sitios porque 
afortunadamente en el área la 
situación no es mala, es nor
mal, la que ha habido siem
pre». 

Muchas personas han lla
mado al Centro de Salud Pú
blica interesándose por saber 
cómo estaba afectando la en
fermedad a Alcalá o Torrejón 
y consultando sobre todo 
cuestiones sobre la vacuna, en 
qué casos administrarla y có
mo conseguirla. Luis V eláz
quez no pudo precisar cuán
tas personas del Area 3 han so
licitado la vacuna que prote
ge del meningococo e' ya que 
sólo se dispensan en Madrid. 
Desde el Centro de Salud Pú
blica no se ha recomendado la 
vacunación al no haberse re-

gistrado ningún caso del tipo 
c, único en el que puede apli
carse la vacuna y ésta resulta 
efectiva. 

Prevención y tratamiento 
La meningitis es una enfer

medad infecciosa, provocada 
por bacterias -entre ellas el 
meningococo-, virus u hon
gos , que afecta a las membra
nas que recubren el cerebro y 
la médula espinal y que se 
transmite por vía respirato
ria. El grupo de más riesgo 
son los niños. A medida que 
se van cumpliendo años la en
fermedad va siendo menos 
frecuente. El invierno y la 
primavera son las estaciones 
en las que esta patología tie
ne más incidencia. 

Los síntomas son: dolores 
de cabeza, fiebre alta, rigídez 
en la nuca, vómitos ... y en el 
caso de que la infección pro
grese rápidamente también 
pueden aparecer en la piel 
unas pequeñas manchas rojas. 
Nada más observarse alguno 
de estos síntomas hay que acu
dir rápidamente al médico, ya 
que la detección precoz de la 
enfermedad es fundamental 
para que no haya complica
ciones en el enfermo. «Es im
portante estar pendiente de 
los síntomas y si aparecen, 
acudir al pediatra y consultar 
porque si se diagnostica rápi
do es una enfermedad 
que se cura prácticamente 
siempre, con la administra
ción de antibióticos. Es muy 
difícil que con un diagnósti
co temprano, un paciente 
pueda tener un desenlace fa
tal» explicó Luis V elázquez. 

Las dos formas de preven
ción que existen para la Me
ningitis tipo c son la quimio
profiláxis y la vacuna (que no 
sirve para otros tipos de me
ningitis). La quimioprofüáxis 

Luis Velázquez 

consiste en la administración 
de antibiotico a las personas 
que han estado en contacto 
con un enfermo de meningi
tis: «Se da antibiotico al en
torno más inmediato del caso, 
compañeros de aula o familia 
del niño, para eliminar el me
ningococo, del que un porcen
taje alto de la población, so
bre todo adultos, es portador 
en sus faringes. Se trata de eli
minar el meningococo, la ce
pa que puede causar la enfer
medad de ese entorno, aunque 
si la persona ya está incuban
do la meningitis, el antibióti
co no sirve de nada, solo pa
ra que sea algo más leve». 

La vacuna tampoco prote
ge en el caso de que la perso
na ya esté incubando la enfer
medad -el proceso de incu
bación de la meningitis es de 
2 a 10 días- sino que prote
ge para futuros contactos. La 
vacuna alcanza su mayor ni
vel de protección entre el 
quinto y el octavo día de su 
administración y ha demos
trado una eficacia del 90 % . 
Se aconseja «sólo a personas 
que han tenido contacto con 
un caso o viven en una pobla
ción donde el número de en
fermos que van apareciendo 
puede empezar a considerar
se como un brote epidémico». 

Las autoridades sanitarias 
consideran epidemia cuando 
se superan los 1 O enfermos por 
cada 100.000 habitantes. En 
Madrid la tasa de incidencia 
es del 2'9 por lo que «no se 
han alcanzado las cifras que se 
consideran las adecuadas pa
ra suministrar la vacuna». 

A pesar de las recomenda
ciones de los expertos de que 
se vacunen sólo los que hayan 
estado en contacto con un en
fermo, son miles las personas 
que en estos días están acu
diendo a los centros sanitarios 
para solicitar la vacuna. 

PUERTA de Madrid 
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YIUSY NOVIAS 
MADRINAS, FIESTAS 

Y COMUNIONES 
el MAYOR, 27 - PRIMER PISO - Tlf.: 889 36 66 

FLORISTERIA !lti~ 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

RAMOS DE NOVIA 
DECORACION DE COCHES E IGLESIAS 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA ____..,. 
el Adarga, 6 - Alcalá de Henares - Tlf.: 882 87 91 
(Caballería Española) 

tonlettión e instalatión de: 

• VISILLOS - CORTINAS 
• ESTORES - PERSIANAS 
• TAPIZADOS - ENTELADOS 
• ALFOMBRAS - MOQUETAS 

Presupuestos sin compromiso 

aaia 
concna 

el De las Flores, 5 bis 
Telf. y Fax: 888 24 53 

Tlf.: 889 23 33 

PROMOCIONES PERMANENTES EN MOBILIARIO 
DOrmltorlos Matrimonio, Juveniles, 

salones a medida, etc. 

J{ñ;;sJ!fru:y 
Vía Complutense, 70 Daoiz y Velarde, 10 
Tlf. : 880 82 91 TH.: 889 29 34 

ALCALA DE HENARES 

sa1ones para BODAS, COMUNIONES ... 

ALIANZAS (Oro 18 KtS.}, ARRAS ... 

Joyería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

f' ~1-(~ 
FORMA Y LINEA 
BEWZA Y ADELGAZAMIENTO 

el Mayor, 70 - 1° D 
Tlf.: 882 08 63 

Alcalá de Henares 

«KIT DE NOVIA» 
• TRATAMIENTO FACIAL 

<según necesidades> 
• DEPILACION COMPLETA A LA CERA 

<con cera de un solo uso> 
• MANICURA Y PEDICURA 
• PERMANENTE Y TINTE DE PESTAIAS 
• MAOUILLAJE <el día de la boda> 

TODO A UN PRECIO MUY ESPECIAL PARA NOVIAS. Infórmate 

• CHAOUÉ 

• SMOKING 

• TRAJE CEREMONIA 

• CAMISERIA 

• COMPLEMENTOS. el Tinte, 8 - Alcalá de Henares 
San Isidro, 1 - Torrejón de Ardoz 

Tenemos la vivienda que estás buscando ... 
Al mejor precio. Infórmate sin compromiso 

•PISOS ' ~ 
: ~~LETS gntf\\t; 

el Ramón y Cajal , 3 - PRIMERO - ALCALA DE HENARES 



El grupo socialista presentó una moción que fue aprobada 
por unanimidad para arreglar los problemas 
en las viviendas del Polígono Puerta de Madrid 

El alcalde anunció que, si es necesario, 
está dispuesto a manifestarse ante el IVIMA 

Si es necesario, el alcalde mismo encabezará una manifestación ante la sede del Instituto de la Vi
vienda de Madrid, IVIMA, para pedir la rehabilitación urgente de las viviendas del polígono Puerta 
de Madrid afectadas por el problema de grietas y de humedades. Por voluntad que no quede; el ayun
tamiento en pleno aprobó por unanimidad la propuesta del PSOE, defendida por el presidente de la 
delegación municipal del distrito El Juncal, Pablo González, propuesta que en definitiva viene a ser 
una insistencia a la comunidad de Madrid para que se realicen esas obras. 

En presencia de vecinos del 
polígono, convocados por la 
asociación de vecinos Cervan
tes, cuyo presidente Juan Bo
nache se encontraba en el sa
lón, la corporación aprobó 
por unanimidad la propuesta 
que materialmente presentó el 
PSOE y que se refería a con
vocar una reunión con el con
sejero de Obras Públicas, Luis 
Eduardo Cortés, en la cual es
tén presentes los tres grupos 
políticos del ayuntamiento a 
fin de hacerle ver la urgente 
necesidad de rehabilitar las 
viviendas del polígono Puer
ta de Madrid afectadas por 
humedades y grietas. 

1 l•l •I•I =J ~ 1U14 •l tl;I ~ t;S iiJ ;1;1 t 
CUERPO DE GESTIÓN: 

La propos1c1on socialista 
también incluía urgir al IVI -
MA a reanudar las obras de 
manera urgente, unas obras 
que hace aproximadamente 
dos años quedaron paraliza
das. Paralización a la que hay 
que añadir , según los vecin
nos, los desperfectos ocasiona
dos por la empresa constructo
ra que hace que algunas vivien
das tengan una situación de 
inhabitabilidad. 

Por otra parte la proposi
ción también pedía a la comu
nidad de Madrid que habili
te los fondos necesarios a tra
vés de los presupuestos regio
nales para solucionar los pro
blemas que hay en el polígo
no. Pero además, los socialis
tas complutenses han gestio
nado con sus compañeros en 
la asamblea de Madrid que 
presenten una interpelación 
sobre la situación de las obras 
abandonadas. Pero el equipo 
de gobierno no sólo quiere 
que la CAM cumpla su com
promiso con respecto al polí
gono Puerta de Madrid, ~ino 
también con respecto a Santa 
Mónica. Y aún más lejos fue 
el alcalde anunciando su in
tención de manifestarse ante 
la puerta del IVIMA si es ne
cesario para conseguir que se 
reanuden las obras. 

• lJNIVERDIDAD DE ALCALÁ 

{

NEGRA 
PIZARRAS AZUL 

MANCHADA 

ROCALLA 
CUARCITAS CUERPO ADMINISTRATIVO: • UNIVERSIDAD COMPLUTENSE 

PIEDRA DE{BLANCO 
MUSGO ROJO 

{
ROJO 

RODEJIO BLANCO 
MADERA 

FIUTA 

CAUZAS 
PIEDRAS DE LA INDIA JO x JO 
CANTO RODADO CON MUSGO 
CUARCITA DE ALTA !NORUEGA> 
LOSA SOLGHOFEN CON INCRUSTACIONES 

{
AZUL-GRIS FOslLES !ALEMANIA> 

ASPEROfl BRONCE 
ORO RUSTICO 

CAMARMA Km. 14' .SOO VALDEr t;RO ~TOllREJON DEL REY 
VlLLANUEVA DE LA TORRE VALDEAVERUELO 

AZUQUECA DE HENARES GUADALAJAJIA 

ALCALA 

Ctra. Alcalá a Valdeavero , Km. 14' 500 - Telf.: 886 46 95 
Horario: Lunes a Viernes de 9 a 13 h. y de 16 a 20'00 h. 
Sábado: de 9 a 13'00 h. 

22 de febrero de 1997 

• COMUNIDAD DE MADRID 

• IN SALUD 

CUERPO AUXILIAR: • UNIVERSIDADES 

• COMUNIDAD DE MADRID 

• IN SALUD 

• JUSTICIA 

OFICIALES DE JUSTICIA: 

• C~ORES INSALUD 

• AGENTES JUDICIALES 

PREPARACIÓN: MAÑANAS, TARDES,SABADOS 
CI Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 

Tlf. 889.60.64 

PUERTA de Madrid 
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Técnicos municipales durante sus movilizaciones en el verano de 1996. 

Tal subida le costará al ayuntamiento 56 millones anuales 

La corporación municipal acordó una subida 
para los técnicos de 40.000 pesetas mensuales 

Los técnicos municipales de las categorías A y B cobrarán 40.000 pesetas mensuales más de lo que 
cobran actualmente después de las negociaciones en las que ha intervenido el equipo de gobierno, los 
técnicos y el comité de empresa. La subida rebaja las pretensiones iniciales de los funcionarios de ma
yor escalafón del ayuntamiento complutense, que podrían superar las 60.000 pesetas mensuales. Los 
técnicos consiguen así una vieja reivindicación al considerarse peor pagados que los de otros munici
pios. Sin embargo, Izquierda Unida votó en contra de la proposición del equipo de gobierno mientras 
que el PSOE se abstuvo lo que permitió que la subida sea un hecho. 

La subida de 40.000 pese- al personal». Por ello Pilar 
tas por funcionario al mes le Fernández argumentó que 
supone al ayuntamiento un con subidas como la de los téc
gasto adicional de aproxima- nicos y políticas similares, «lo 
<lamente 56 millones anuales. que se está haciendo en poner 
Sin embargo técnicos, gobier- en peligro los servicios públi
no y comité de empresa han cos municipales». 
llegado al acuerdo para garan- La solución para IU es que 
tizar la paz social en el ayun- el ayuntamiento se organice 
tamiento, paz que se quebró «en benefico de todos. Mron
con el recurso que los técnicos ten de una vez la valoración 
pusieron ante los tribunales de puestos de trabajo porque 
contra el convenio colectivo; la solución no es poner par
ios técnicos se quejaban de ches», dijo Pilar Fernández. 
que el convenio colectivo no 
atendía sus aspiraciones sala
riales y por tal razón realiza
ron diversas movilizaciones. 

La concejala de Personal se
ñaló que para ello hace falta 
una partida presupuestaria 
que la oposición no les apro
baba en el contexto de unos 
presupüestos municipales. 

El grupo de concejales so
cialistas mostró su desacuer
do con la política realizada 
por el equipo de gobierno 
aunque manifestó su inten
ción de abstenerse para no 
perjudicar a un colectivo pro
fesional del ayuntamiento. 

Pero en la sesión plenaria 
del martes 18 de febrero, la 
propuesta del equipo de go
bierno fue rechazada por el 
grupo de concejales de IU, cu
ya concejala, Pilar Fernández 
Herrador afirmó que el ayun
tamiento tiene una deuda de 
18. 000 millones de pesetas y 
un presupuesto real de 16.200 
millones: «De este presupues
to real se destina el 65 por 
ciento de los ingresos propios 
al capítulo de pago de sueldos 

MOBILIARIO .&.. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

PUERTA de Madrid 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
'a' 882 66 70 - ALCALA DE HENARES 

le crecen los enanos 

Francisco Muñoz 
padece dermatitis 

Dicho sea con todo el ca -
riño del mundo y deseándo
le un rápido restablecimien
to de su afección, que por 
otra parte no es nada grave. 
El caso es que Francisco 
Muñoz, el portavoz del 
PSOE es el colmo de la des
gracia. El martes 18 de fe
brero apareció en el pleno 
del ayuntamiento con barba 
de varios días y con una ga
sa y esparadrapo a la altura 
del cuello. La razón es que 
está padeciendo dermatitis, 
es decir una inflamación de 
la piel. 

Francisco Muñoz señaló 
con buen humor que en 
efecto ésta sí que es de ver
dad, se refería a la enferme
dad. Nos fijamos y esta vez 
sí que parecía sentir las 
piernas, no como dijo meses 
atrás cuando sufrió algunos 
problemas en su espalda que 
le hicieron añadir aquello 
medio en serio y medio de 
broma de que no sentía las 
piernas. El problema es que 
Rambo pronunció esa frase 
en plena guerra y Muñoz lo 
hizo en plenas negociaciones 
con Izquierda Unida. 

Pues bien, sea como sea, 
el problema de Muñoz aho
ra no es sentir o no sentir las 
piernas, ni las negociaciones 
con IU, ni la situación in
terna del PSOE que parece 
haber pasado momentos 
más críticos. El problema 
parece que es mucho más le
ve pues se trata de una der
matitis de la que se recupe
ra, aunque eso sí, dando 
muestras de que a Muñoz le 
crecen los enanos a pesar de 
que no es precisamente ba
jo de estatura sino más bien 
alto. 

Y si no le crecen los ena
nos sí se le puede decir con 
todos los respetos aquello de 
que al perro chico todo se le 
vuelven pulgas. Y es que no 
sale de una y ya se ha meti
do en otra. Total, que en es
ta corporación municipal 
Muñoz tiene el récord de 
achaques , aunque eso sí, 
tampoco le han impedido 
seguir manteniendo su rit
mo de trabajo. 

22 de febrero de 1997 



Atracó en una tienda de confecciones de la calle Salamanca 

El atracador amenazó con disparar una pistola 
que decía que llevaba en una bolsa de plástico 

Un individuo de unos 25 años y con una cicatriz en la cara fue el autor de un atraco en el establecimiento denomi
nado fiRipertextil El Vabi, situado en el número 16 de la calle Salamanca. Los hechos ocurrieron sobre las 18'50 ho
ras del clia 18 de febrero y en el establecimiento se encontraban dos dependientas y algunos clientes. 

Las dependientas se vieron 
amenazadas por el individuo 
que, según una de ellas, dijo 
que le entregaran todo el di
nero: «No se muevan que dis
paro>>, afirmó el atracador di
ciendo que llevaba una pisto
la en una bolsa de plástico. Al 
parecer la otra dependienta, 
que en esos momentos atendía 
a un cliente, declaró a la po
licía que el atracador llegó a 
decir: «Perdone que las moles
te», para dirigirse a la caja con 
la dependienta que estaba más 
cerca y obligarla a entregarle 
el dinero que había. Se apo
deró de 41. 000 pesetas, pero, 
no contento con ello, pidió a 
las dependientas que les die
ra las joyas que llevaban, con
cretamente tres anillos y un 
collar de bisutería. A conti
nuación se dio a la fuga no lle
gando en ningún momento a 
exhibir la pistola que decía 
que llevaga en la bolsa. 

Intento de robo en una 
tienda de regalos 

Otra vez la colaboración 
ciudadana hizo posible que la 
Policía Local evitara que se 
cometiera un robo con fuerza 

en las cosas. Un ciudadano 
vio un coche patrulla de Po
licía Local en la calle Navarro 
y Ledesma y les advirtió que 
en esos precisos instantes se 
estaba cometiendo un robo en 
una tienda de regalos situada 
en el número 15 de la calle 
Talamanca. Los hechos se 
produjeron sobre las 4 de la 
madrugada del día 15 de fe
brero. Al lugar se desplazaron 
dos dotaciones policiales, una 
de las cuales a pie pudo com
probar que un individuo ma
nipulaba en el cristal de la 
mencionada tienda. 

Al verse sorprendido, el 
presunto ladrón cogió un te
léfono móvil que llevaba con
sigo y se puso a disimular ha
ciendo una llamada telefóni
ca. Los agentes policiales 
comprobaron que en efecto el 
cristal estaba forzado, puesto 
que tenía varias rajas, aunque 
no había llegado a pedorarse. 
Además, también estaba for
zado el cerco de aluminio. 

Los agentes detuvieron al 
individuo que fue identifica
do como Rafael O.P., de 26 
años, quien fue trasladado a 
comisaría de policía, donde se 
instruyeron diligencias. 

Robo en una peletería 
deAzuqueca 

En la mañana del pasado 
martes, día 18 de febrero, se 
cometió un robo con violen
cia en la peletería situada en 
la calle Calvario de la locali
dad de Azuqueca de Henares. 
Los autores del mismo, tres 
individuos, se apoderaron de 
pieles valoradas en millón y 
medio de pesetas. 

Sobre las 13'30 horas, dos 
hombres jóvenes, de entre 28 
y 30 años de edad, uno de 
ellos armado con navaja, en
traron en el mencionado esta
blecimiento mientras un ter
cero se quedaba a la espera 
cerca de la puerta en el inte
rior de un turismo, al parecer 
de color blanco, cuyo motor 
tenía en marcha. Los asaltan
tes, tras amena~ar al propie
tario y a una empleada, se 
apoderaron de dos abrigos de 
visón y un chaquetón de la 
misma piel, valorado todo 
ello en 1..500.000 pesetas. 
Cuando tuvieron las pieles en 
su poder huyeron los tres en 
el vehículo que los esperaba 
con el motor en marcha. 

........................................................ .............. .... .... ... ................. ....... .............. ...... ·················· ·················-··· 
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• REHABILITACION. 
Dirigido por médico rehabilitador. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRllO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GEIEUL (Varices, mama>. 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE. a 8 
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El extraño caso de 
los trajes de novia 

Esto podría servir de base 
a una novela de Agatha Chris
tie o de P.D.James. Es el ex
traño caso de los trajes de no
via. La Policía Nacional in
vestiga la procedencia de seis 
trajes de novia encontrados en 
un contenedor de basura de la 
calle Dominicos en la noche 
del día 17 de febrero. 

La investigación ha resul
tado hasta el momento infruc
tuosa, ya que no se ha encon
trado ninguna denuncia que 
acredite la sustracción de los 
mencionados trajes. Por tan
to se sigue a la espera de que 
si en efecto han sido robados 
y posteriormente abandona
dos en el contenedor, puedan 
ser denunciados. 

Eso, en el mejor de los ca
sos, porque lo que también 
puede haber ocurrido es que 
algún profesional se haya des
prendido de esos trajes por al
guna causa determinada. Lo 
cual quiere decir que, de sa
ber que los trajes han sido en
contrados, sería lógico que 
diera las oportunas explica
ciones. O lo que es lo mismo, 
que si la cuestión no tiene_ na
da que ver con un robo, se va 
a tener que dar explicaciones 
hasta de lo que se tira a la 
basura. 

La cuestión es que sobre las 
once de la noche del lunes día 
17 de febrero, una señora que 
había salido a la calle a pasear 
a su perro, se dio cuenta de 
que junto a un contenedor de 
la calle Dominicos había cin
co cajas conteniendo cada una 
de ellas un vestido de novia 
aparentemente en buen esta
do. La mujer avisó a la Poli
cía Local que se hizo cargo de 
los trajes de novia, no sin an
tes darse cuenta de que deba
jo del contenedor había una 
sexta caja con otro vestido de 
novia. 

Los trajes finalmente fue
ron trasladados a la comisaría 
de policía para comprobar con 
las denuncias presentadas si 
efectivamente habían sido 
sustraídos. La cuestión es que 
no parece demasiado lógico 
que estos vestidos aparezcan 
en un contenedor de basuras 
teniendo en cuenta que el va
lor mínimo de un vestido sin 
grandes alharacas puede estar 
en las 100.000 pesetas, y que 
hay vestidos que superan las 
200.000 pesetas e incluso las 
400.000. 

PUERTA de Madrid 
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Los vecinos vieron al delincuente y llamaron a la policía un hombre de a años 
falleció arrollado Intento de robo en un bar de la calle Luis Vives por el tren· 

Varios vecinos oyeron poco antes de la una de la madrugada UD ruido comosi estuvieran golpeando 
el cierre metálico de UD establecimiento. Se asomaron a la ventana y vieron a un individuo que mani
pulaba el cierre, que es de los llamados <<de tijera11, en el bar El Arbolito, de la calle Luis Vives. De 
forma inmediata avisaron a la policía; la coordinación que hay por la noche entre la Policía Local y 
la Policía Nacional hizo posible que llegaran al lugar rápidamente varias patrullas de ambos cuerpos 
lográndose la detención del individuo acusado de robo con fuerza en las cosas en grado de tentativa, 
ya que no había logrado forzar por completo el cierre y no había conseguido entrar en el establecimiento. 

La Guardia Civil ha ins
truido diligencias como con
secuencia del accidente mor
tal ocurrido el jueves día 6 de 
febrero, sobre las 19' 15 horas, 
en el punto kilométrico 
46'860 de la vía férrea 
Madrid-Barcelona, en el tér
mino municipal de Azuqueca, 
al ser atropellado por un tren 
de cercanías que cubría el tra
yecto Alcalá-Guadalajara el 
vecino de esta última pobla
ción Alejandro RR, de 46 años 
de edad, cuando caminaba 
cerca de la vía férrea. 

Los hechos ocurrieron so
bre la una de la madrugada 
del día 17 de febrero. Vecinos 
de la calle Luis Vives se pu
sieron en contacto con la po
licía para advertir de que se 
estaba cometiendo el robo. In
mediatamente llegaron al lu
gar de los hechos varios coches 
patrullas que detuvieron a 
Juan Carlos F.M., de 27 años 
de edad y conocido delincuen
te habitual. Había sido poco 
antes identificado por agentes 
de la policía, quienes advirtie
ron que estaba completamente 
controlado, si bien la colabo
ración ciudadana hizo posible 
una detención del ladrón 
prácticamente con las manos 
en la masa. 

El individuo fue trasladado 
en calidad de detenido a la ca
sa de socorro, donde se reali
zó la obligatoria asistencia 
médica al detenido, y poste
riormente a la comisaría, don
de se instruyeron diligencias. 

El mismo individuo 
fue detenido 
tres días después 
por intentar robar en otro bar 

Y es que al mencionado 
Juan Carlos F.M., hermano 
de otro conocido delincuente 
apodado «El Angelillo>>, y que 
actualmente cumple condena 
por diversos robos, parece que 
le van los bares. Tres días des
pués, concretamente sobre las 
2'15 horas del jueves 20 de fe
brero, agentes de la Policía 
Nacional y de la Policía Lo
cal realizaron una operación 
conjunta que culminó con la 
detención de tres individuos, 
el mencionado Juan Carlos 
F.M., además de José G.M., 
de 29 años y Luis R.M. de 25 
años. Los tres son residentes 
en Alcalá. 

Los hechos por los que se 
los acusa son el intento de ro
bo en el bar mesón Las Vigas, 
situado en la calle Demetrio 
Dúcar. U na llamada en el 
teléfono 091 puso en alerta a 
la policía de que varios indi-
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viduos se encontraban roban
do en ese establecimiento. Al 
llegar allí varios coches patru
lla, los tres individuos salie
ron corriendo en distintas di
recciones; sin embargo, fue
ron finalmente detenidos y 
trasladados a comisaría de 

policía donde se les instruye
ron diligencias. 

Los agentes se incautaron 
de varios cuchillos, navajas y 
destornilladores, además de 
una barra de hierro con la que 
habían reventado el cierre del 
establecimiento. 

~ 
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• Grandes promocione! 
en vehículos nuevo~ 

• 1.11 mejor tasación d! 
~u vehículo al adriuiri!_ 
uno nuevo o seminuev~ 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO 
PARQUE DE VEHICULOS DE OCASION DEL 

CORREDOR DEL HENARES 

• Si al mes de haber adquirido su vehículo usa
do no le agrada, le devolvemos su dinero. 

• Financiamos a su medida sólo con la nómina. 

• Garantía a nivel nacional de 1 año en piezas 
y mano de obra. 

• Admitimos su coche o moto a cambio de un 
vehículo nuevo o de ocasión. 

• Si tiene usted un vehículo de más de 10 años 
le abonamos a cambio de un vehículo semi
nuevo, 100.000 ptas. 
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Los ladrones forzaron la reja que protegía esta ventana: 

Robo en un chalet de la calle osa Menor 

se llevaron joyas por valor 
de más de un millón de pesetas 

Joyas por valor de 1.060.000 pesetas y un vídeo fue el botín que 
obtuvieron los autores de un robo que tuvo lugar en un chalet situa
do en el número 1 de la calle Osa Menor. El robo se cometió en la 
tarde del día 16 de febrero, entre las 14 y las 21 horas, aprovechan
do la ausencia de los residentes en esa vivienda. 

Los ladrones consiguieron 
entrar al chalet adosado 
arrancando la reja de hierro 
de una ventana. Una vez que 
consiguieron acceder al interior 
de la v iv ienda. los ladron es 
revolvieron los dormitorios y 
otras habitaciones consiguien
do apoderarse de un video y 
de tres joyeros que contenían 
pulseras, esclavas, sortijas, un 
reloj de oro y otras joyas di
versas todas ellas valoradas en 
1.060.000 pesetas. 

ACUPUNTURA · DIGITOPUNTURA 
MASAJE DE RECUPERACION 

• Dolores reumáticos • Hernia Discal 
• Artritis y lumbago • Torceduras 

• Reumatismo • Circulación 
• Jaquecas • Problemas de columna, etc. 

l~¡l·Jt.[·Ii[.]llJ·l·l·EHAifi[.]11 
TA RD E U E :; a ll' :W hora' 

el Navarro y L cd csma , 2 1 - 2" C 
Tlf.: 908 805 299 

ALCALA DE HENARES 

REZA Nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.H.S. 
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Robo en un bar 
de la calle Juan de soto: 
los ladrones 
se llevaron 
dinero y efectOs 
por valor de casi 
medio millón de pesetas 

Durante la noche del 18 al 
19 de febrero fue perpetrado 
un robo en un bar situado en 
la calle Juan de Soto, en la es
quin"a con la calle Miguel de 
Moneada. El autor o autores 
del robo utilizaron para en
trar en el establecimiento una 
llave falsa o algún instrumen
to similar. De hecho, se en
contró en una cerradura del 
establecimiento una llave que 
no era del propietario del es
tablecimiento. 

Ya en el interior del bar los 
ladrones se apoderaron de di
versas botellas de bebidas al
cohólicas por valor de unas 
70.000 pesetas. Además se lle
varon 290.000 pesetas en di
nero, que estaban guardadas, 
7. 000 pesetas el lotería y 
30.000 pesetas que estaban en 
un bote producto de la recau
dación de una máquina. 

Presuntos autores de varios delitos cometidos 
en Alcalá, Guadalajara y Madrid 

Dos personas detenidas por la policía 
Por funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía de Guadalajara 
han sido detenidos y puestos a disposición judicial dos hombres iden
tificados como Femando Alberto RV y Alfonso NS, de 28 y 24 años 
de edad, con domicilio en Guadalajara, a los cuales se atribuye la 
presunta autoria de diversos delitos. 

Como consecuencia de las 
labores d e prevención e in
vestigación por parte de los 
funcionarios adscritos a la sec
ción de policía judicial de la 
comisaría de Guadalajara, se 
ha podido identificar a los ci
wdo~ individuos como presun
tos autores de diversos hechos 
delictivos llevados a cabo en 
Guadalajara, Alcalá y Ma
drid. Después de su deten
ción, que se realizó a la sali
da de su domicilio en la calle 
Ecuador de Guadalajara, les 
fueron intervenidos, en dicha 
vivienda, 550 gramos de ha
chís, así como una balanza de 
precisión utilizada para el pe
sa je de la droga. Del mismo 
modo, se les intervino una 
cantidad de dinero en efecti
vo, próxima a las 350.000 pe
setas, y numerosos efectos, en
tre los que cabe 'destacar tres 
televisores , tres teléfonos mó
viles, seis radiocasetes, ocho 
altavoces, cuatro bicicletas, 
una minicadena musical, va
rios maletines, gran cantidad 
de casetes de audio y vídeo, 
relojes de pulsera y otros efec
tos; entre ellos, tres tarjetas de 
crédito con las que supuesta
mente realizaron compras 
fraudulentas en distintas ga
solineras, por valor de unas 
160.000 pesetas. 

Gran parte de tales efectos 
fueron sustraídos del interior 
de varios vehículos estaciona
dos en distintas calles de Al
calá y de Guadalajara, presu
miblemente en el período de 
tiempo comprendido entre los 
meses de diciembre de 1996 y 
febrero de 1997, en horas noc
turnas y mediante la fractura 
de ventanillas o cortavientos, 
o bien forzando las cerradu
ras de los vehículos. 

Respecto a algunos de los 
efectos recuperados, caso de 
los televisores, se continúan 
las investigaciones para deter
minar su procedencia. 

El identificado como Fer
nando Alberto ha sido deteni
do anteriormente en seis oca
siones , por delitos contra la 

propiedad y otros, entre 1991 
y 1996, en Barcelona, Murcia 
y Guadalajara. El llamado Al
fonso lo ha sido en cinco oca
siones, también por delitos 
contra la propiedad y tráfico 
de estupefacientes, en Alcalá 
de Henares. 

Denunciado el alcalde 
de Torres por 
apropiación indebida 
de obras de arte 
expuestas 
en su ayuntamiento 

Alfonso GT presentó de
nuncia a las 16'45 horas del 
pasado martes días 18 de fe
brero en el cuartel de la Gua
ria Civil por apropiación in
debida contra el alcalde de 
Torres de la Alameda, Fran
cisco Acedo, del Partido Po
pular. La denuncia fue cursa
da contra el ayuntamiento y 
su cabeza visible, que es el al
calde, por apropiación inde
bida de obras de arte expues
tas en el mencionado ayun
tamiento , por valor de 
1.600.000 pesetas. Al parecer, 
los hechos ocurrieron del si
guiente modo: 

Alfonso G T, vecino de 
Madrid, expuso las obras, las 
cuales pidió a varias perso
nas. En concreto era el encar
gado y responsable de unas 
obras de arte de diferentes ar
tistas que se expusieron en el 
ayuntamiento, las cuales de
bían haber sido devueltas por 
el ayuntamiento hace más de 
un éfño, concretamente en el 
mes de enero de 1996, sin que 
hasta el día de la fecha lo ha
ya hecho, incluso habiéndole 
sido reclamadas las mismas 
por escrito·y mediante aboga
do, ante lo cual Alfonso G. se 
ha visto obligado a cursar es
ta denuncia para tratar de re
cuperar las obras y devolvér
selas a sus respectivos propie
tarios. 
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una motocicleta y un turismo 
colisionaron frontalmente en pleno centro de Alcalá 

Dos heridos en un grave accidente en la calle Ubreras 
Una espectacular colisión frontal entre un turismo Fiat Uno con matricula de Madrid-8371-MC, 

y una motocicleta Kawasaki de gran cilindrada y matricula de Madrid-9741-SF, ocasionó dos he
ridos, uno de ellos de consideración. Los dos lesionados circulaban en la motocicleta llevando 
la peor parte el ocupante de la misma, David Orozco Villar, quien hubo de ser atendido por la 
UVI móbil del servicio de urgencias del Insalud y trasladado al hospital <<Príncipe de .Asturias». 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 10 de la noche del jueves 13 
de febrero. El Fíat Uno, condu
cido por una mujer joven, sa
lió de la plaza de Cervantes y 
tomó Ia ·calle Libreros para di
rigirse a la calle Tinte. Parece 
ser que la mujer siguió avan
zando con su coche al ver que 

un vehículo que se dirigía a lo 
largo de la calle Libreros hacia 
la plaza de Cervantes se detu
vo para cederla el paso. Pero en 
esos momentos salió de detrás 
de ese vehículo que había pa
rado una motocicleta Kawasa
ki con dos ocupantes, la cual 
fue a colisionar frontalmente 

contra el Fiat Uno. El conduc
tor de la motocicleta, Miguel 
Angel Sánchez Sánchez, de 23 
años, sufrió heridas leves , con
cretamente una contusión lum
bar y erosiones en su mano iz
quierda. Soldado de la Briga
da Paracaidista como su acom
pañante en la motocicleta, asis-

Muchas personas se interesaron 
por lo que le ocurría al herido. 

tió en pie a la atención que el 
equipo médico de la UVI mó
vil le realizó a su compañero 
hasta que llegó una ambulancia 
de Cruz Roja que le atendió a 
él y posteriormente le trasladó 
a~ hospital «Príncipe de Astu
rias». 

Peor era el estado de David 
Orozco Villar, de 26 años, 
quien salió despedido cuatro o 
cinco metros por encima de la 
motocicleta y del coche quedan
do tendido en el suelo. En opi
nión de expertos la gravedad de 
sus heridas fue mucho menor 
por el hecho de que llevaba 
puesto el casco por lo que una 
vez más se insiste en la necesi
dad de llevar esta protección 
aún circulando por la ciudad e 
incluso en ciclomotores. 

Rápidamente David Orozco 
fue atendido por algunos ciuda
danos que pasaban por allí, uno 
de ellos médico , hasta la llega
da de la Policía Nacional, que 
llegó en primer lugar a la calle 
Libreros en su confluencia con 
la calle Tinte. Inmediatamen
te llegó Policía Local cuyo equi
po de atestados se encargó de 
realizar el informe sobre los he
chos y las causas de los mismos. 
La conductora del vehículo re
sultó ilesa. 

También fue avisada la UVI 
móvil del servicio de urgencias 
del INSALUD, correspondien
te al teléfono 061 , y una ambu
lancia de Cruz Roja para hacer
se cargo de los heridos. Del mis
mo modo fue requerida la pre
sencia de los bomberos para 
limpiar la zona ya que junto al 
coche y la motocicleta había 
quedado una mancha de aceite 
con el riesgo de patinazos, ade
más de cristales. 

. La colisión frontal produjo grandes daños al coche y a la motocicleta. El herido, en la foto de la derecha, sufrió lesiones de consideración 
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Los alumnos de 3 º de ESO que reciben clase en el colegio Portilla 
protestaron por las pésimas condiciones del centro 

Rima para una reclamación: «El Portilla es una111ieldedU1>1 
La subdirectora territorial comentó a los estudiantes que el 
Portilla posiblemente se cerraría el curso próxima 

Los alumnos de .3 ° de la 
ESO del Instituto «Cardenal 
Cisneros» que están recibien
do clases en el edificio del an
tiguo colegio Portilla se mani
festaron el pasado 18 de febre
ro en protesta por las malas 
condiciones en las que se en
cuentra el centro. Hay gote
ras pero no hay persianas, ni 
escalera de incendios, ni gim
nasio, ni laboratorios, ni ma
terial para las prácticas. «Es
tamos dando clase en un sitio 
vergonzoso , no reúne las con
diciones mínimas» manifesta
ba una portavoz de los estu
diantes. 

En la protesta participaron 
los 120 alumnos a los que se 
imparte clase en el colegio 
Portilla, instalados allí provi
sionalmente a principios de 
este curso ya que no cabían en 
el edificio que les correspon
día, el Instituto Cardenal Cis-

AHORA 
1.99'5:7

7

20~ 
IVA y transporte incluidos. 

Financiación especial Nissho Credit (Banco Fimestic, S.A.) 

neros. A los estudiantes se su
maron algunos padres, que 
comparten la opinión de sus 
hijos sobre el estado lamenta
ble del edificio de la calle Por
tilla. 

Alumnos y padres salieron 
portando pancartas desde el 
colegio, dirigiéndose a la pla
za de Cervantes, donde hicie
ron una brevísima parada 

MOTOR DIESEL 2.0 
EQUIPAMIENTO DE SERIE: 
• Aire Acondicionado. 

• Dirección Asistida. 
• Cierre Centralizado. 

• Elevalunas Eléctrico. 

• Volante Reg ulable en Altura. 

• Luneta Térmica Trasera. 
• CristaleSTintados. 

AUSTRIA MOTOR 

22 de febrero de 1997 

Vía Complutense, 131 Avda. Juan de Austria, 24 
Tlf. : 889 72 20 - Alcalá de Henares - Tlf.: 889 49 60 
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frente al Ayuntamiento. El le
ma más coreado fue 'El Por
tilla es una mierdecilla ', fra
se que resume en un lenguaje 
más que asequible lo que los 
estudiantes piensan del edifi
cio en el que están siendo 
educados. 

El grupo continuó hasta la 
Subdirección Territorial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia ( c/ Alalpardo, junto a 
la antigua Universidad Labo
ral) donde representantes de 
los alumnos y algunas madres 
fueron recibidos por la res
ponsable, MªJosé García
Patrón. 

La subdirectora territorial 
se comprometió, según infor
mó a este semanario un por
tavoz de los estudiantes, a en
viar dinero para comprar per
sianas para el centro y arre-

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DREPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
l;ifi115M·HJf1;MaiFJ.!+fJ 
Previa petición de día y hora 

al Tlf.: 883 58 03 
el Clavileño 8 - 1° C - Alcalá 

CENTRO 
ESTETICO 

PELUOUERIA 

C/ Santa U rsula, 4 
JUNTO AL AYUNTAMIENTO 
Tlfs. : 878 78 99 - 878 88 13 
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glar la antiquísima instalación 
eléctrica, que obliga a «apagar 
todas las luces de las clases 
cuando queremos hacer foto
copias». M ªJosé García
Patrón prometió que «arregla
ría lo más posible pero que no 
iba a ser mucho porque si al 
año que viene seguramente no 
vamos a estar allí, para cua
tro meses no va a invertir mu
cho dinero». Aunque todavía 
no lo podía asegurar, la sub
directora territorial, que dió 
la razón a los manifestantes 
sobre el estado del colegio 
' Portilla', manifestó que el 
año que viene posiblemente se 
cerraría y los jóvenes que aho
ra recibían clases allí serían 
admitidos en el Instituto Car
denal Cisneros. 

Tras la reunión, estudian
tes y padres quedaron más o 
menos satisfechos. «Nos he
mos ido esperando que arre
gle lo que ha dicho y que al 
curso que viene nos trasladen 
de allí». Las protestas se inte
rrumpirán porque los estu
diantes no están por perder el 
curso, sino por acabarlo lo 
mejor que puedan, aunque si 
no se cumpliera lo prometido 
«iríamos de nuevo a la Subdi
rección a ver qué pasa, por
que entonces ya se estarían 
riendo en nuestras caras». 

• MEDICINA ESTETICA. 
• CIRUJANO ESTETICO. 
• CIRUGIA LASER. 
• IMPLANTE CAPILAR. 
• LIFTING SIN CIRUGIA. 
• PODOLOGIA. 
• FISIOTERAPIA. 
• LASERTERAPIA. 
•SAUNA. 
• BAÑO DE VAPOR. 
• HIDROTERAPIA. 
• U. V.A. Y SOLARIUM 

DE ALTA VELOCIDAD 
• MAQUILLAJE SEMIPERMANENTE 

La adjudicataria del servicia estudia 

si acepta la adjudicación 

Los clubes de jubilados podrían 
continuar sin senicio de podología 

La única podóloga que licitó para la adjudicación del servi
cio de podología en los clubes de jubilados y pensionistas de 
Alcalá estudia si acepta asumir tal servicio al comprobar que 
las instalaciones que hay en estas dependencias municipales 
para la tercera edad no reunen las condiciones higíénico sa
nitarias para llevar a cabo su trabajo. Soledad Anchuelo im
pugnó en su momento el pliego de condiciones del concurso 
para la adjudicación por no atenerse en derecho a la normati
va de instalaciones y de dotación: <<El ayuntamiento no tiene 
autorización de Sanidad y por tanto no podría ejercer». 

Soledad Anchuelo asegu- té haciendo una propuesta, 
ró que «los centros no cuen- que al no reunir los centros 
tan con las instalaciones ni de jubilados las condicio
el material adecuados para nes necesarias para realizar 
realizar un servicio como es este servicio, y al reunirlas 
el de la podología; por eso mi propia consulta, lo que 
impugné el pliego de con- propuse fue realizar un 
diciones». concierto mediante el cual, 

El servicio quedó vacan
te en el mes de mayo: «Lo 
curioso es que en el mes de 
diciembre se presentó al 
concurso sólo una plica, la 
mía. Yo creo que el ayun
tamiento debería plantear
se que algo está ocurriendo 
para que nadie quiera 
aceptar ese concurso». La 
paradoja para Soledad An
chuelo es que «a los profe
sionales cuando montamos 
una consulta se nos exigen 
una serie de condiciones 
que el ayuntamiento no se 
exige a sí mismo». 

Soledad Anchuelo afir-
mó que «hasta ahora no 
han sido podólogos titula
dos quienes han llevado a 
cabo este servicio». Con to
do y con ello, ella fue la 
única que plicó y ha sido la 
adjudicataria: «Me presen-

• DEPILACION ELECTRICA 
DEnNITIVA. 

• UÑAS DE PORCELANA. 
• DRENAJE LINFATICO. 
•MASAJES: 

TERAPEUTICOS. 
DEPORTIVOS. 
RELAJA~ION. 

con las mismas condiciones 
que planteaba el ayunta
miento, el servicio pudie
ra ser realizado en mi pro
pia consulta. Sin embargo 
el técnico de la concejalía, 
Pedro Martínez dijo, «eso 
no es posible porque los an
cianos demandan el servicio 
en su propio club. Yo lo que 
creo es que no les han expli
cado bien a los ancianos qué 
prefieren, si un servicio he
cho una guarrería o un ser
vicio en las mejores condi
ciones, porque tal y como 
quieren hacerlo en los clu
bes es un riesgo». 

Soledad Anchuelo expli
có que el ayuntamiento no 
le ha contestado a su ofer
ta: «Solamente se me ha da
do la adjudicación y lo que 
ellos establecen. Por todo 
ello estoy pensando si acep
to tales condiciones». 

SEGUIMOS TAMBIEN EN: 

Cánu.a> dd Castillo. 30 · Telfs. : 889 20 18 · 880 47 j2 y Reyes Católicos, 3 · Telfs.: 88144 45 • 889 79 44 
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Andrés Medina de la A .VV. El Val, llamó a los vecinos a unirse. Lourdes Gazituaga, Mª Carmen García y Ana Mª Guerra 

cuando no se han erradicado del todo los problemas de Boisan 

Los vecinos del val no quieren más bares en el barrio 
Los vecinos del Val no quieren más bares en su barrio. Con estupefacción comprobaron hace unos 

días cómo se había iniciado la construcción de un quiosco de bebidas en mitad de la plaza de la Juven
tud. Escarmentados por los problemas que genera la saturación de locales de copas en el Boisan, la 
escasa atención que se prestó a sus protestas ante la apertura del bar de la Casa de la Juventud, y mo
lestos por el deterioro de una de las pocas zonas verdes que aún conservaba el barrio, su postura no 
puede ser más clara: no quieren el quiosco. La A.VV. El Val convocó una asamblea para la tarde del 
12 de febrero, invitando a los vecinos a manifestar al ayuntamiento su total oposición a la instalación 
de este establecimiento. Los representantes vecinales esperan presentar más de 200 firmas de protesta. 

La A. VV. El V al encuentra 
muchos contras a la instalación 
de un quiosco de bebidas en la 
Plaza de la Juventud. En primer 
lugar argumentan que se trata de 
una construcción particular en 
zona verde y pública. Advierten 
de que, si el remedio no se toma 
ahora, pronto va a ser tarde, por
que la concesión es para 25 años. 
«El plan del V al tenía pensadas 
doce hectáreas de zonas verdes. 
Me gustaría que el ayuntamien
to me dijera donde están ahora», 
dice Mariano Carpintero. 

Desde el ayuntamiento se ha 
lanzado algún mensaje de tran
quilidad, insinuando que el nue
vo bar puede servir para revita
lizar el parque y así darle una 
mayor seguridad, comprome
tiéndose a que no tendrá música Las obras del bar ya han empezado. 

de ambiente y su hora de cierre 
será la medianoche. Pero los re
presentantes vecinales del barrio 
se muestran recelosos. En el es
crito que han hecho circular di
cen que no pueden creer en pro
mesas municipales porque tienen 
la experiencia de los bares del 
Boisan y proponen una solución 
para las bandas juveniles y dro
gadictos, «y no o sólo apartarlos 
y empujarlos al abismo». 

Mucho bar para poco barrio 
Muchos aspectos se conjugan 

para que la noticia del nuevo bar 
no haya sido acogida de buenas 
en la zona. Mª Carmen García, 
presidente de la A. VV. El V al, 
explica que una de sus quejas 
viene por el deterioro medioam
biental. «Contamos con muy po
co espacio verde y encima vienen 
a destruirlo un poco más. En el 
parque se hacía el Día del Arbol 
y otras actividades al aire libre 
a lo largo del año». Otra de las 
razones que les lleva a mostrar
se en contra es la proliferación de 
bares. «Hay una saturación tre
menda en el barrio y los proble
mas se agravan en verano, por
que no se puede dormir con el 
ruido. Esto nos parece inconce
bible». Luis, otro vecino de lazo
na se queja de que deberían 

MESON • CASA BAYTON 
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ES UN SERVICIO DE «LA RUTA DE LOS MESONES» 

DISFRUTE SU COMlDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 

Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENUS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 

PUERTA de Madrid 



Los vecinos del Val ya no quieren más bares en el barrio. 

preocuparse más por el estado de 
la Plaza de la Juventud, cuyos te
rrenos están muy mal tras las 
fuertes lluvias. «Pero nos lo es
tán destrozando todo. Y no ne
cesitamos más bares cuando, por 
la experiencia del Boisan, ha ha
bido vecinos que han tenido que 
marcharse a otro sitio porque no 
lo aguantaban». 

Los vecinos están seguros de 
que un quiosco de bebidas no 
puede ser bueno para la zona, 
porque temen que con él lleguen 
veladores, vasos rotos etc. Así lo 
explica Carmelo Laguna, resi
dente de la calle Sevilla, quien 
opina que «habrían tenido que 
pedir permiso al barrio para ha
cer una cosa así. A mí no me gus
ta que, en medio de un parque, 
donde vienen los niños a jugar y 
las personas mayores a pasear, 
pongan un bar». Este vecino es 
uno de los que ha vivido los pro
blemas que generaron los bares 
de Boisan. «Ahora parece que es
tá algo más normal, aunque aún 
continúa la historia. Una noche 
que salieron de ahí unos , borra
chos, y se fueron subiendo por 
encima de todos los coches. El 
mío era el último que había en 
la calle y me saltaron al capó di
rectamente. Me lo hundieron to
do y tuve que llevarlo a arreglar. 
¿A quién se le ocurre poner to
dos los bares juntos? Es como si 
en una ciudad ponen todos los 
parques en el mismo barrio». 

«Se ha pensado en dar vida a 
este parque mediante el alcohob 

Algunos de los vecinos que po
drían verse más afectados con los 
supuestos problemas que genera
ra el quiosco son los de la calle 
Bellavista, muchas de cuyas vi
viendas tienen ventanas que dan 
directamente a la Plaza de la Ju
ventud. Ana Mª Guerra se decla
ra «aterrorizada». Ella recuerda 
el quiosco que ya funcionó hace 
tiempo en el lugar. «Fue foco de 
muchísimos conflictos, estaba su
cio, hubo problemas de droga
dicción etc. Todos esos proble-

PUERTA de Madrid 

La instalación de un quiosco de bebidas en la plaza 
de la Juventud levanta multitud de protestas 

mas pueden repetirse ahora, ade
más de añadir más alcohol entre 
la gente joven. Con el bar que ya 
hay en la Casa de la Juventud, 
los fines de semana muchos chi
cos se vienen al parque con la be
bida, se tumban, juegan al fút
bol etc. Estamos condenados a no 
abrir las ventanas en verano. Se 
ha pensado en dar vida a este 
parque mediante al alcohol y no 
estoy de acuerdo». Ana Mª opi
na que el parque debía destinar
se a actividades culturales infan
tiles y recuerda que, por otro la
do, los bares del Boisan siguen 
dando problemas. «No se ha so
lucionado del todo. Con la sucie
dad que hay los fines de semana 
es repugnante pasear, hay cris
tales, vomitonas etc. Te encuen
tras con que hay coches en doble 
fila y no puedes coger el tuyo, 
aunque sea una urgencia. Y si 
llamas a la policía encima te di
cen que no eres solidario con esa 
gente». 

Lourdes Gazituaga también 
vive en Bellavista y piensa que 
«el ayuntamiento ha metido la 
pata con este quiosco y tiene que 
ser responsable de lo que hace. 

Nos va a traer problemas de rui
dos, de borracheras, broncas y 
jaleos, además del deterioro de la 
zona verde, cuando los fines de 
semana sigue habiendo proble
mas con los bares del Boisan: bo
tellas rotas , cristales, todo sucio, 
los que hacen sus necesidades en 
los rincones o pinchan ruedas de 
los coches etc». 

Sin ir más lejos, durante el pa
sado fin de semana algunos co
ches estacionados en la calle Ma
nuel Merino fueron víctimas de 
vandalismo, lo que ya ha ocurri
do en otras ocasiones y se atribu
ye a los clientes de los bares de 
ese centro comercial , que abusan 
de la bebida. 

<<Estamos por la cultura, 
pero no por la que se da 
alrededor del alcohob> 

Según explica José Espiño, vo
cal de la A.VV. El Val y miem
bro de la comisión de Medio Am
biente, los tres grupos políticos 
fueron invitados a que ofrecieran 
una explicación sobre la situa
ción del quiosco. PSOE e IU fue-

En muchos rincones, como este garaje de Manuel Merino, se ha no
tado el vandalismo de los fines de semana. 

Luis 

ron los únicos en responder. 
«Ellos reconocen abiertamente 
que en su momento dieron el vis
to bueno a una propuesta, al pa
recer del PP, de poner este tipo 
de quioscos en parques de Alca
lá. Están dispuestos a escuchar 
cualquier propuesta de los veci
nos , pero dicen que el equipo de 
gobierno es quien más posibili
dade tiene de poner en marcha 
cualquier alternativa. Lo cierto 
es que ha habido un concurso pú
blico y un adjudicatario ; el bar 
está en marcha y habría que in
demnizar a esa persona». 

Andrés Medina, de la A. VV. 
El Val, llamó a los vecinos a 
unirse, recordando que en situa
ciones semejantes esta actitud ha 
sido positiva para sus intereses , 
como en los casos del aparca
miento en la calle Corinto o la 
construcción de una cárcel jun
to al actual Boisan. «El ayunta
miento ha dicho que este bar va 
a ser un foro de encuentro. Eso 
es un eufemismo. Los foros de 
encuentro son lugares alrededor 
de los cuales la gente se reúne con 
un motivo cultural. Nosotros es
tamos por la cultura, pero no por 
la que se da alrededor del alco
hol. Ellos quieren disimular un 
bar de bebidas en medio de un 
parque, con el beneplácito mu
nicipal. En su día ya denuncia
mos los 14 bares de copas del 
Boisan. Cuando iban sólo 6 , re
cogimos firmas y no nos hicieron 
ni caso. El actual alcalde vino al 
barrio y prometió que no se iba 
a continuar con esa política, pe
ro no fue así y hemos visto las 
consecuencias. En nuestros por
tales han hecho sus necesidades 
los que habían abusado del alco
hol , se empezó a originar la dis
tribución de droga etc». 

22 de febrero de 1997 



PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Ma
drid nº 36 de fecha 12--02-97. aparecen publica
dos los anuncios relativos a las siguientes 
licitaciones: 

• Concurso para contratar, mediante procedi
miento abierto, el Suministro de cuatro vehícu
los con destino a la Policía Municipal. 

Precio de licitación máximo del contrato: 
8.000.000 ptas. 

• Concurso para contratar, mediante procedi
miento abierto, el suministro de emisoras con 
destino a la Policía Municipal. 

Precio de licitación máximno del contrato: 
8. 000. 000 ptas. 

Las proposiciones pueden presentarse en la 
Sección de Contratación, hasta el día 10 de marzo 
de 1997, y hora de las 13,00. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el 
día 11 de marzo de 1997 a las 12,00 horas en es
ta Casa Consistorial. 

Los expedientes pueden examinarse en la re
ferida Sección de Contratación, en horario de 10 
a 13. 

Alcalá de Henares, a 17 de Febrero de 1997 

El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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En el polígono industrial LOs Almendros 

El centro htremeño hará su matanza 
tradicional el sábado 22 de febrero 

El Centro Extremeño de Alcalá de Henares ha organi
zado su tradicional matanza, que se celebrará el 22 de 
febrero, a partir de las 8'30 de la mañana, en la nave 11 
del polígono industrial «Los Almendros» (en la antigua 
N-II, junto al polígono «Camarmilla»). 

El rito de la matanza extremeña comenzará con el sa
crificio de los cerdos por expertos matarifes y degusta
ción de migas y aguardiente. A las 13 horas habrá de
gustación de productos del cerdo y a las 18'00 comenza
rá el Baile Matancero. Como se puede apreciar, todo es
to se configura como una gran fiesta para todos los parti
cipantes ... ¡menos para el protagonista principal, claro! 

Actividades del centra castellano·Leonés 
El Centro Castellano-Leonés de Alcalá ha programa

do una conferencia dentro del ciclo 'Ciudad de Alcalá' 
que está desarrollando en colaboración con el Instituto 
de Estudios Complutenses. La conferencia, titulada 
«COMPLUTUM-ALCALA ROMANA», se celebrará hoy 
viernes 21 de febrero, a partir de las 22'30 horas, en el 
salón de actos del centro. 

Otros actos programados para próximas fechas son: 
- Del 5 al 17 de marzo: Exposición de Fotografías 

«Crónica de una expedición, el Himalaya», cuyo autor 
es Ignacio García Pinacho (médico de la expedición), que 
ofrecerá una conferencia sobre el mismo tema el jueves 6. 

- 15 de marzo: Asamblea General de Socios y cena 
celebración del VII Aniversario de la fundacion del cen
tro, durante la que se presentará al Socio de Honor del 
año, título que en esta ocasión ha recaído en Francisco_ 
Miguel Huerta, procurador de las Cortes de Castilla y 
León, por su entusiasta labor por el centro. 

VIII semana Cultural de Andalucía en Alcalá 
La Casa de Andalucía de Alcalá ha organizado su VIII 

Semana Cultural, que este año se celebra del 22 de fe
brero al 1 de marzo con el siguiente programa: 

- 22 de febrero: pregón de la semana a cargo del al
calde de la ciudad, Bartolomé González, e inauguración · 
de las exposiciones «El flamenco a través del tiempo» y 
«Aves del parque natural de Doñana». Seguidamente, el 
cantautor Manuel Gerena ofrecerá un recital. 

- 23 de febrero: a las 14'00 horas certamen gastro
nómico; a las 18'30, pase de modelos; y a las 20'30 ac
tuación de Fátima Paya. 

- 24 de febrero: a las 20'30 horas conferencia tauri
na ofrecida por Francisco Herrera, con la participación 
de los toreros alcalaínos Luis Miguel Encabo, Jesús Ro
mero y Regino Ortés. 

- 25 de febrero: a las 20' 30 horas conferencia sobre 
«Alcalá en tiempos de Cervantes» impartida por Floren
cio Campos Corona, catedrático de Historia Contempo
ránea y ex-alcalde de la ciudad. 

- 26 de febrero: a partir de las 20'30 horas, noche 
flamenca con Merenguito al cante ·y Antonio Reyes a la 
guitarra. 

- 27 de febrero: actuación del grupo de teatro «Al
hambra», a las 20'30 horas. 

- 28 de febrero, DIA DE ANDAL UCIA: actuación 
de los Rocieros de Huelva y el grupo de baile de la casa, 
a las 22'00 horas. 

- 1 de marzo: por la mañana IV trofeo de Fútbol
Sala; a las 20'00 horas actuación de la escuela de Pilar 
Barbancho; y a las 22'00 gran baile fin de fiesta ameni
zado por el Dúo Mambo. 

PUERTA de Madrid 
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Félix Prados: «Desde 
haCe dos .ses tiene 
18 millones para 
resolver la carencia 
de medios» 

El PSOE denuncia la 
tardanza de Zurdo 
para soluciuonar 
los problemas de la 
Policía Local 

El portavoz del PSOE 
en la comisión informati
va de Seguridad Ciuda
dana, Félix Prados, ha 
criticado la poca disponi
bilidad del concejal en la 
materia, Javier Zurdo, 
para solucionar un pro
blema «que viene arras
trándose en el tiempo y 
que no tiene visos apa
rentes de resolverse, a no 
ser que Zurdo se dispnga 
a cumplir con sus obliga
ciones«. Se trata de la 
«penosa» situación por la 
que atraviesa la Policía 
Local. 

La falta de medios téc
nicos, especialmente en lo 
referente a vehículos y 
emisoras, que dificulta el 
trabajo de la policía, si
gue sin resolverse, afirma 
Prados, pese a que el con
cejal de Seguridad tiene 
la solución en sus manos: 
«Hace más de dos meses 
que la oposición aprobó 
una partida de 18 millo
nes de pesetas para sol
ventar la escasez de me
dios de la Policía Local, 
en concreto para emiso
ras, vehículos y arma
mento. Sin embargo, 
Zurdo no ha hecho nada 
con ese dinero«, ha afir
mado Félix Prados y aña
dió: «A Zurdo se le ha lle
nado la boca de decir que 
la culpa era de la oposi
ción por no aprobar los 
presupuestos. Queda de
mostrado ahora que esas 
palabras sólo eran un 
simple argumento para 
justificar su falta de ges
tión; porque, pese a tener 
el dinero, los problemas 
siguen agravándose». 

PUERTA de Madrid 

Abierta el plaza de inscripción para presentación a Dama 

La casa de Aragón cambia de dirección y se prepara 
para la fiesta de san Jorge 

A punto de cumplirse un año de su creación, la Casa de Aragón ha cambiado de dirección y teléfono, 
aún en espera de conseguir un local donde ubicar su sede social. Los interesados deberán dirigirse 
a partir de ahora a la Avenida Lope de Figueroa n°31, bajo; teléfono 881.70.63. 

Al mismo tiempo, el centro 
regional prepara ya la celebra
ción de la fiesta de San Jorge, 
el 19 de abril. Con tal motivo 
tendrá lugar una cena de her
mandad, cuyo lugar y hora no 
se han fijado aún, en la que se 
aprovechará para entregar los 
trofeos de los concursos de mus 
y petanca para socios que se ha
brán disputado días antes. Esa 
noche también se procederá a 
la elección de Dama de la Casa 

REGALO 
ESPECIAL SAll VALEllTtll 

LOS MUEBLES DE COCINA 
¡¡GRATIS!! 

Muchas 
Felicidades 

de Aragón, qtie ya cuenta con 
cerca de 200 socios. Las inte
resadas deben saber que ya es
tá abierto el plazo de inscrip
ción y que podrán presentarse 
hasta el 7 de abril. Para este se
gundo año hay dos categorías: 
infantil, para chicas de 8 a 15 
años, y juvenil, para las de 16 
a 25. Los requisitos son pocos: 
ser socia de la entidad o hija de 
socios y enviar una fotografía 
de tamaño carnet junto con sus 

datos personales, dirección y 
teléfono de contacto. Desde ese 
día y durante un año, las da
mas elegidas representarán a la 
Casa de Aragón en todos los ac
tos que lo requieran. 

Tiburcio Conde, represen
tante de la Casa de Aragón del 
Henares, informa que la asocia
ción necesita a gente que se in
tegre en el cuadro de jotas, que 
viene ensayando desde su crea
ción en la Casa de la Juventud. 

Residencial 

En ALCALÁ DE HENARES 

MAGNIFICAS VIVIENDAS DE 3 Y 4 DORMITORIOS 

ESTA PERSPECTIVA PUEDE SUFRIR ALGUNA VARIACION 

ALA VENTA 
tª y 2ª FASE 

A 2 minutos andando de la estación de FF.CC. en la Ciudad 
Universitaria de Alcalá de Henares 

INFORMA Y VENDE: 
Calle Ramón y Cajal, 3 - 1.2 - Alcalá de Henares (Madrid) 

IN 9Jla.URIA Tel. 889 15 29 TUAVERA 
PROMUEVE: ALCOLEHUELA, S.A. 
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Un momento de la inauguración de las instalaciones nuevas. Jesús Soto -alcalde- y el concejal Antonio Barahona. 

De Peñas Albas a El Robledal hay doce kilómetros de distancia 

El ayuntamiento de Villalbilla inauguró unas 
nuevas dependencias en Peñas Albas 
De esta manera, la casa consistorial será el centro del distrito este 
y las nuevas dependencias de Peñas Albas el centro del distrito oeste 

Reducir los efectos de la dispersión urbanística que tiene el municipio, con seis núcleos urbanos se
parados, ha sido el objetivo del ayuntamiento de Villalbilla al abrir unas dependencias municipales 
en la urbanización de Peñas Albas. El ayuntamiento de Villalbilla ya tiene dos centros administrativos 
y sociales, uno es la casa consistorial, situada en el casco urbano de Villalbilla y que además de esa 
función de ayuntamiento atenderá los servicios de lo que ya se conoce como distrito este, es decir, 
al nucleo urbano de Villalbilla y a las urbanizaciones El Robledal y Valdeláguila, y las nuevas depen
dencias de Peñas Albas, que son el centro administrativo y social del distrito oeste, y podrá atender 
los servicios de los nucleos urbanos de Peñas Albas, Zulema, el Gurugú y Los Huero~. 

La inauguración de las nuevas 
dependencias tuvo lugar el do
mingo 16 de febrero en un acto 
en el que estuvieron varios con
cejales del ayuntamiento de Vi
llabilla y por supuesto el alcalde, 
el socialista Jesús Soto Rodríguez 
Barba. 

Consta de dos chalets en la ur
banización separados unos me
tros y destinado uno de ellos al 
área de administración y de ges
tión, y el otro al área social con 
un hogar de la Tercera Edad. 

El primer teniente de alcalde, 
responsable de las áreas de urba
nismo y participación ciudada
na, Antonio Barahona, pertene
ciente al grupo independiente de 
Zulema y Peñas Albas, explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
«con la apertura de estas depen
dencias lo que tratamos de con
seguir es atender a la gente de 
una forma más adecuada. Hay 
que pensar que Villalbilla es un 
municipio muy disperso y de ahí 
que lo hayamos dividido admi
nistrativamente en dos distri
tos». 

Las dependencias abiertas en 
la urbanización Peñas Albas 
constan de un edificio adminis
trativo y de un edificio social: 
«En el administrativo hay una 
oficina del ayuntamiento en la 
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que se atenderán paulatinamen
te todos los servicios, también es
tá ahí la sede de la asistente so
cial. También hay una sede pa
ra Correos que dará servicio a to
do el distrito Oeste y la oficina 
de la entidad urbanística de Pe
ñas Albas. En el edificio social 
está la sede del Hogar de la Ter
cera Edad, y hay unas oficinas 
para el Plan Joven así como ofi
cinas que todavía no están habi
litadas pero que próximamente 
se ocuparán con asociaciones de 
la Mujer, de Medio Ambiente, 
etc». 

El alcalde, Jesús Soto, señaló 
que «lo que hemos logrado ha si
do que el ayuntamiento esté fí
sicamente más cerca de las urba
nizaciones; esa ha sido la meta 
que me marqué como alcalde del 
PSOE con el acuerdo que hici
mos con los independientes de 
Zulema y Peñas Albas y el 
Robledal-Valdeláguila; se trata 
de acercar todos los servicios po
sibles a las urbanizaciones por
que éstas son parte del munici
pio. Los programas se están cum
pliendo tal y como nos habíamos 
marcado». 

Lo importante para las arcas 
municipales es que al ayunta
miento de Villalbilla no le ha 
costado dinero la ocupación de 

estos dos edificios: «Se han con
seguido mediante un convenio 
con la Caixa de Cataluña, pro
pietaria de estos 190 chalets que 
forman el entorno de Peñas Al
bas. Se trataba de legalizar unas 
actuaciones irregulares que co
metió la anterior propietaria de 
la urbanización, una cooperati
va que nació para empleados de 
Iberia pero que después se ex
tendió para cualquier persona. 
Se hicieron entonces una serie de 
irregularidades, no muy graves 
y centradas fundamentalmente 
en la construcción de los garages. 
Para posibilitar la legalización 
de ésto hicimos un convenio me
diante el cual estos dos edificios 
eran cedidos al ayuntamiento y 
por tanto esto es algo que no nos 
ha costado ni una sola peseta». 

Jesús Soto señaló que «con los 
nuevos edificios podría celebrar 
aquí un pleno del ayuntamiento 
de Villalbilla. ¿Por qué no si te
nemos todos los mismos dere
chos? Se podría hacer siempre y 
cuando la ley nos lo permita». De 
todos modos Antonio Barahona 
añadió que «lo que tampoco han 
de temer los vecinos del nucleo 
urbano de Villalbilla es que ésto 
se va a convertir en el ayunta
miento, ni mucho menos. Esto 
no es ni más ni menos que un 

Edificio social 

Edificio administrativo 

distrito y así hay que entender
lo as.í es. que hay que desterrar 
susp1cac1as». 

Y el problema es que este mu
nicipio pasa a ser el más disper
so y peculiar de toda la comu
nidad de Madrid, porque habla
mos de una distancia de doce ki
lómetros entre la urbanización 
El Robledal y la urbanización 
Peñas Albas, o de que un vecino 
de Peñas Albas tendría el ayun
tamiento de Villalbilla a una dis
tancia de ocho kilómetros: «Es 
una situación muy peculiar y no 
creo que en la comunidad de Ma
drid se den estas circunstancias; 
estamos hablando de que estas 
urbanizaciones son en gran me~ 
dida viviendas de primera 
residencia». 

El alcalde no quiso dejar pa
sar por alto su agradecimiento a 
José Luis Luque, presidente de 
la mancomunidad de Peñas Al
bas: «Quiero también agradecer 
a Pascual y sus colaboradores así 
como a la concejala de Servicios 
Sociales, Teresa Doñoro. Gracias 
a la ayuda de todos ellos ha sido 
posible que tengamos estas nue
vas dependencias». 

I PUERTA de Madrid 



Fueron aprobadas dos propuestas del PP: pedir a Telefónica que 
instale cabinas en las urbanizaciones y, a Transportes, marquesinas 
para la glorieta de Alcazaba y Peñas Albas 

El avuntamiento de Villalbilla aprobó 
el plan director para el casco antiguo 
El pleno municipal de Villalbilla del 31 de enero pasado fue corto en el tiempo y sin grandes pro
blemas conflictivos que tratar; no como los anteriores, en los que los enfrentamientos fueron con
tinuos entre el grupo de gobierno y la oposición. Durante esta sesión plenaria tomó posesión de 
su cargo el nuevo concejal del Partido Popular, Gustavo Olivares Yebra: y renunció, por motivos 
particulares, el concejal de AIRVA Cándido Rubén Henriquez. Uno de los puntos aprobados fue una 
moción sobre la ley Helms/Burton, pedido al ayuntamiento villalbillense por el de Alcobendas. 

Los puntos tratados fueron 
los siguientes: 

1 º.-Lectura y aprobación, si 
procede, del borrador del acta 
anterior. 

2°.-Toma de posesión como 
concejal de don Gustavo Oliva
res Yebra. 

3º.-Renuncia al cargo de 
concejal de don Cándido Rubén 
Henríquez Madruga (AIRV A) 

4.-Propuesta del Grupo 
Popular sobre disolución de la 
comisión de gobierno, si no está 
representada la oposición. 

5°.-Propuesta del Grupo 
Popular de instar a Telefónica 
para la colocación urgente de 
teléfonos públicos en Los Hue
ros, Gurugú, Robledal, Zulema 
y Peñas Albas. 

óº.-Propuesta del Grupo 
Popular de petición a Trans
parates de marquesinas en las 
paradas de autobuses sitas en 
la glorieta de la Alcazaba y 
Peñas Albas. 

7°.- Aprobación del proyecto 
del plan director de abasteci
miento y distribución de agua 
en Villalbilla. 

8º.- Aprobación del proyecto 
de aducción en la zona noroes
te. 

9°.- Adhesión a la moción del 
ayuntamiento de Alcobendas 
sobre las ley Helms/Burton. 

10°.- Ruegos y preguntas. 

El primer punto fue aproba
do con pequeñas modificacio
nes sin mayor trascendencia. 

El punto 4° era una petición 
del Partido Pópular para que 
fuera disuelta la comisión de 
gobierno, si no estaba repre
sentada en ella la oposición, ya 
que considera de vital impor
tancia que así sea, por los 
asuntos que en las comisiones 
se tratan y se aprueban sin que 
los grupos que no están en el 
gobierno puedan decir nada. La 
propuesta fue defendida por el 
portavoz del PP, José Antonio 
Hernández, pero fue rechazada 
por el equipo de gobierno y sólo 
contó con el apoyo de los tres 
concejales del PP y el de 
Independientes de Villalbilla. 

Los puntos 5° y 6º también 
fueron defendidos por el porta-

voz del Partido Popular, al ser 
una propuesta de este grupo, y 
contó con el apoyo sin ninguna 
alegación de todos los demás 
grupos. Cosa un tanto rara, por 
poco habitual, ya que quizás 
sea la primera vez que se 
aprueba una propuesta del PP 
sin ninguna cortapisa. 

El punto 7° fue expuesto por 
el concejal de Urbanismo, señor 
Barahona, el cual aclaró que se 
trataba de sustituir las tuberías 
-red de distribución- del cas
co antiguo de Villalbilla, a 
excepción del depósito. El coste 
total correspondiente a esta 
obra ascendía a 331 millones 
de pesetas. El punto fue apro
bado por todos los grupos. 

El octavo punto trataba del 
cambio de tuberías de acometi
da -no de la red de distribu
ción-, para toda la zona del 
noroeste. También fue defendi
do por el concejal de Urbanismo 
y el coste en este caso es de 226 
millones. También fue aproba
do por todos. 

El punto 9° había sido una 
propuesta del ayuntamiento de 
Alcobendas para que diferentes 
ayuntamientos se solidarizaran 
con el rechazo a la ley 
Helms/Burtons, que el gobier
no de Estados Unidos piensa 
aplicar sobre el gobierno de 
Cuba. El punto fue aprobado 
con los votos FAVORABLES del 
PSOE, IZPA, AIRVA e IV, y con 
la abstención del PP. 

Ya en el último punto, en el 
de Ruegos y Preguntas, el con
cejal del PP Gustavo Olivares 
preguntó sobre las placas nue
vas para las calles. Barahona le 
contestó informando que ya se 
estaba realizando en Los Hue
ros y en Peñas Albas. 

También el portavoz del PP 
dijo al alcalde que se le aclara
ra por qué en el año 91 , estan
do el señor Soto en la oposición 
no quería comisión de gobierno, 
incluso invitándole a que estu
viera en ella, y ahora sí la quie
re y además rechaza que esté 
incluida la oposición. El alcalde 
contestó que entonces estaban 
en el 91 y ahora estamos en el 
97. Y en ese momento a algu
nas personas del público asis
tente se les oyó decir: "¡Sí 
señor, así es como se entiende 
la democracia!" 

Ignacio GIRO N 
CLARAMONTE 

Se prohibe la entrada. - ----.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

PUERTA de Madrid 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
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POR TITULADOS 
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El obispo animó a los ciudadanos a no adoptar posturas contemplativas, sino a comprometerse y colaborar. 

unas 200 personas se concentraron en la plaza de Cervantes 
solidarizándose simbólicamente con los que ayunan por necesidad 

Sus peticiones son: acceso a la 
salud, educación y condiciones 
de vida humanas; participación 
de todos los países implicados en 
las decisiones que les afecten; 
aumento de los presupuestos de 
cooperación y una cooperación 
transparente y eficaz; estructuras 
democráticas en el Norte y el 
Sur; y que todas las personas dis
fruten de su derecho al bienestar 
físico , social y económico. El ma
nifiesto 97 de Manos Unidas 
concluye con tres propuestas: 
«Un estilo de vida que supere el 
consumismo y el derroche; im
pulsar los valores de justicia so
cial, igualdad, solidaridad y li
bertad; y cambiar nuestra vida 
para cambiar el mundo». 

Manos Unidas celebró el «Día del Ayuno Voluntario» 
Manos Unidas celebró el pasado 7 de febrero el «Día del Ayuno Voluntario», como acto simbólico de 

solidaridad con los millones de personas que ayunan a diario por necesidad. Por la mañana se guardó 
un minuto de silencio, como «un grito silencioso contra el hambre», y por la tarde se celebraron con
centraciones en muchas plazas españolas, entre ellas la alcalaína plaza de Cervantes a la que acudie
ron unas doscientas personas portando velas. El acto se engloba en la Campaña 97 de Manos Unidas, 
cuyo lema es en esta ocasión Cambia tu vida para cambiar el mundo. 

E n el acto se leyó un manifies
to contra el hambre y la desigual
dad en el que MANOS UNIDAS 
denuncia «la injusticia de la que 
son víctimas miles de seres hu
manos, invitando a quienes se 
sientan afectados por esta situa
ción a dar pasos efectivos en el 
camino de la solidaridad». 

En el documento, esta organi
zación humanitaria denuncia la 
pobreza como el problema más 
grave que afecta a la humanidad, 
la pasividad y la indiferencia que 
hace imposible la prevención de 
guerras y desastres, la lentitud de 
los gobiernos y de los organismos 
oficiales para dar respuestas rá
p idas a los conflictos que surgen 
y el atropello de los derechos más 
elementales que sufren millones 
de personas en el mundo. 

-----< 
·-·----------------l- --------------- - ---------

--------------- ....ii:i-.. ----------
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Seguidamente intervino- el 
Obispo de Alcalá, Monseñor Ma
nuel Ureña, animando a los ciu
dadanos a no adoptar posturas 
contemplativas sino a compro
meterse y colaborar, entre otras 
formas, con sus aportaciones eco
nómicas. Monseñor Ureña agra
deció los desvelos del comité al
calaíno de Manos Unidas, la .co
laboración denodada de los sa
cerdotes de las distintas parro
quias de Alcalá y en general a to
dos los ciudadanos por su apoyo. 

El acto concluyó con el rezo de 
un Padrenuestro y cantando al
gunas canciones. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidas y asistidos) 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henare5 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano , dotado 

de terrazas y zonas verdes . 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h . Cons

ta de Médico, ATS , Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capill;!. con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos . 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

r'" ~ Camino d e l a Barca, n° 
""V" Tclfs.: 9 49 I 2 6 34 77 -

1 6 . - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
26 42 3 4 (Guadalajara) 
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La comparsa Fun English ganó el concurso de comparsas 

Miles de personas asisUeron al enuerro de la sardina 
Con el entierro de la sardina, el Miércoles de Ceniza, acabó el carnaval y llegó la cua
resma. La alegria y el desenfreno de los carnavales acabó con la tristeza del entierro 
de la sardina, su incineración para ser exactos, como viene siendo habitual en Alcalá. 

El entierro de la sardina 
ha tomado más protagonis
mo por la problemática que 
afecta a los cementerios 
complutenses, ya que eso de 
hablar de entierros en Alcalá 
durante estos días , aunque 
sean de la sardina, viene a 
ser algo así como mentar la 
soga en casa del ahorcado. 
Pero la comitiva de la sardi
na fue una digna comitiva 
fúnebre con espectáculos 
como el de los zancudos, y 
asistieron miles de personas. 

En el entierro de la sardi
na no faltaron los condolien
tes que portaban el féretro. 
Serios todos ellos y de luto 
riguroso. Fue ésta una tarea 
que un año más desarrolla
ron componentes de las 

peñas. El camino del entie
rro partió del ayuntamiento 
y se dirigió por la calle de los 

Colegios y la de Santo 
Tomás al recinto ferial para 
incinerar entre sollozos a la 

Pepe Macías, con la careta de 
Alfonso Guerra, hace el signo 
de la victoria ante la mirada 

risueña de su esposa. 

querida sardina. Claro que 
no todo fueron sollozos: por 
ejemplo, Luis Vargas estaba 
muy contento al ceder los 
trastos al nuevo concejal de 
Festejos , Jesús Domínguez 
Picazo. 

Y también estaban muy 
contentos los integrantes de 
la comparsa Fun English, de 
Torres de la Alameda, la 
cual, con más de sesenta 
componentes, participó en el 
entierro y un día antes, el 
martes 11 , ganó el concurso 
de comparsas en disputa 
con los otros tres grupos 
participantes : el de la Peña 
Los Pendones y el del Club 
de Jubilados Reyes Cató
licos. 

Y, por supuesto, no podía 
faltar la alegria del pregone
ro, José Macias, quien acu
dió al entierro de la sardina 
disfrazado nada menos que 
de Alfonso Guerra. 

La comparsa de Fun English ganó el concurso de comparsas. 
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El PSOE pide soluciones a los problemas de la ciudad que acompañen a la candidatura 

"Alcalá podrá ser patrimonio de la humanidad, 
pero ante todo es patrimonio de los alcalaínos" 
El 450º aniversario del nacimiento de Cervantes en Alcalá no convence, no en 
su sentido último, sino en su organización y en la gestión de la comisión crea
da a tal efecto, así como en los aspectos financieros. No convence a la oposición 
en el ayuntamiento y cada vez son más la asociaciones y entidades culturales 
que tampoco se sienten identificadas con una concepción cervantista tan parti
cular. Y si esto ocurre con el 450º aniversario cervantino, lo de la candidatura 
de Alcalá para ser declarada por la UNESCO como ciudad patrimonio de la hum.a
nidad también produce, si no rechazo, sí al menos una serie de criticas que pro
ceden de la oposición en el ayuntamiento. La izquierda se manifiesta encantada 
con la candidatura, pero considera que Alcalá tiene también otras necesidades. 

Muy claro fue el men
saje del grupo de con
cejales del PSOE con su 
portavoz Francisco 
Muñoz a la cabeza: 
"Antes que de la huma
nidad, Alcalá es patri
monio de los alcalaí
nos". Los socialistas 
agradecieron de todo 
corazón al presidente 
del gobierno madrileño, 
Alberto Ruiz Gallardón, 
y a todo su consejo de 
gobierno, que se reunie
ran en la ciudad com
plutense y declararan 
su apoyo a la c~dida
tura de Alcalá: Este es 
un apoyo que hay que 
agradecer porque es 
muy importante para 
una ciudad que no 
empieza a querer ser 
patrimonio de la huma
nidad ahora. Alcalá lle
va muchos años tratan
do de recuperar todo su 
patrimonio histórico desde el 
famoso Recuperar Alcalá 
hasta ahora, pasando por el 
convenio multidepartamen
tal. Es de-cir, la cuestión 
viene de lejos". 

Sin embargo, Muñoz ase
guró que si Alcalá es o no 
finalmente declarada como 
ciudad patrimonio de la 
humanidad, eso no tiene que 
ocultamos la realidad de 
todos los días: "Podrá ser 
patrimonio de la humani
dad, pero ante todo es patri
monio de todos los alcalaí
nos". El portavoz socialista 
comentó : "Está muy bien 
que peleemos todos juntos 
por conseguir que Alcalá 
obtenga esta distinción por
que será un punto para el 
desarrollo turístico y cultu
ral de Alcalá, pero la ciudad 
es patrimonio de los alcalaí
nos y están, estamos, 
sufriendo esta ciudad". 

Para los socialistas, Alcalá 
tiene muchas cosas por 
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resolver desde hace tiempo: 
"Por eso no quisimos que la 
visita de Ruiz Gallardón para 
reunirse en Alcalá con su 
consejo de gobierno se con
virtiera en una operación de 
propaganda vacía; hemos 
aprovechado la oportunidad 
para recordar a Gallardón 
todas aquellas cosas que 
están pendientes con la 
comunidad de Madrid". 

La carta 
a Ruiz Gallardón 
En opinión de Francisco 

Muñoz, la carta del grupo 
socialista al presidente del 
gobierno regional no es una 
carta a los Reyes Magos: "Es 
un conjunto de exigencias 
razonadas y razonables por
que muchas de ellas están 
en marcha. Son mwy impor
tantes los temas de empleo, 
de cultura y de vivienda". 

Así las cosas, el PSOE hizo 
ver con su escrito a Ruiz 
Gallardón "la necesidad de 

elaborar urgentemente un 
programa de reindustrializa
ción para Alcalá, prestando 
atención especial al calenda
rio de desarrollo de suelo 
industrial ubicado en el sec
tor 101 La Garena". Los 
socialistas también le hicie
ron ver la necesidad de desa
rrollar definitivamente el 
parque científico y tecnológi
co, así como el estableci
miento de la Agencia de 
Desarrollo en Alcalá. Otros 
puntos considerados muy 
importantes por el PSOE son 
renovar la red de distribu
ción de agua en baja, cons
truir la ya prevista planta de 
tratamiento de residuos sóli
dos urbanos que comple
mente la anunciada planta 
de clasificación, construc
ción de la tercera ciudad 
deportiva, finalizar dentro 
del "año de Cervantes" las 
obras del Teatro Pequeño, 
recuperar para la ciudad los 
terrenos del antiguo vivero 
de Reyes Católicos, cumplir 

-los acuerdos adoptados para 
la plena integración del par
que de bomberos en la 
comunidad de Madrid, cum
plir en su totalidad los com
promisos firmados por la 
comunidad de Madrid relati
vos al primer plan de vivien
da, construcción de una 
nueva escuela infantil, solu
ción inmediata y reanuda

ción urgente de las 
obras de acondiciona
miento y mejora de las 
viviendas del IVIMA en 
el polígono Puerta de 
Madrid y en la colonia 
Santa Mónica, y el apo
yo decidido por la vía 
presupuestaria al 
Festival de Cine de 
Alcalá para convertirlo 
en el primer festival de 
la comunidad de 
Madrid. 

Y, aunque la CAM no 
tiene competencias 
directas en estas otras 
cuestiones, no por ello 
los socialistas dejan de 
pedir al gobierno de 
Ruiz Gallardón su apo
yo ante otras adminis
traciones para la cons
trucción de dos nuevos 
centros de educación 
secundaria, la apertura 
de la unidad de agudos 
de salud mental en el 

hospital Príncipe de 
Asturias, construcción de las 
vías de servicio de acceso a 
Espartales Sur y al área de 
servicios de transporte de 
pesados, adecuación de las 
tarifas telefónicas a las del 
área metropolitana de 
Madrid y el apoyo al enterra
miento de las vías del tren a 
su paso por Alcalá. 

Muñoz señaló: "Nuestra 
sensación es que el PP se ha 
volcado en la imagen y se ha 
despreocupado de la gestión. 
Todo aquello que son gran
des proyectos de nombre, de 
futuro , que no exigen una 
inversión y sí exclusivamen
te un esfuerzo de coordina
ción entre instituciones, que 
podrán tener, es cierto, 
resultado práctico en el futu
ro, pero que son operaciones 
propagandísticas. En eso se 
ha concentrado el PP olvi
dándose de la gestión, de los 
problemas cotidianos de la 
ciudad. 

PUERTA de Madrid 
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«NO se ha contado con ninguna entid"d cultural» 

LDs hijos de Alcalá, disconformes con la organización del 
450º aniversario del nacimiento de Cervantes 
La entidad propone un calendario de actos cervantinos para todos los años 

Nadie o casi nadie cuestiona en Alcalá la celebración del 450° aniversario del nacimiento de Cer
vantes; ahora bien, las críticas a la organización que realiza la comisión que preside el vicerrec
tor de Extensión Universitaria, Carlos Alvar, se siguen sumando. Ya no sólo parten del ayunta
miento complutense, de la oposición municipal, sino que a ellas se suman entidades ciudadanas, 
especialmente culturales. La opinión en ese sentido de la Asociación Cultural de Hijos y Amigos 
de Alcalá es elocuente: «No se ha contado con ninguna entidad cultural de la ciudad en la organi
zación», señaló Vicente Femández, su presidente, y por aquello de que una cosa es predicar y otra 
dar trigo, los Hijos de Alcalá se suman a la celebración con unos actos que, si rmalmente no reci
ben subvención del ayuntamiento, los financiará la propia asociación. 

Vicente Fernández afirmó: 
«El criterio que nosotros tene
mos respecto a la organización 
del 450° aniversario, es que 
debían haber realizado una 
invitación general a todas las 
entidades de la ciudad, enti
dades de cualquier tipo por
que todos tenemos algo que 
aportar». Añadió el presiden
te de los Hijos y Amigos de 
Alcalá que «en otras efeméri
des se ha invitado a entidades 
cívicas, culturales, deporti
vas, etc, y cada una ha apor
tado su grano de arena. Eso 
ha faltado en esta ocasión, pe
ro todavía es enmendable y 
debería hacerse». Vicente 
Fernández señaló: «No cree
mos que tenga sentido hacer 
primero una comisión y un 
programa y luego que nos va
yamos sumando los que este
mos interesados; pensamos 
que debería hacerse una con
vocatoria pública proponien
do que se proyecten actos de 
todo tipo en nombre de Cer
vantes, que nos pasen el pro
yecto, el presupuesto y que la 
comisión cerrara el programa 
con lo que se presentara». 

De ahí el lamento de los Hi
jos y Amigos de Alcalá: «Se ha 

hecho como se ha hecho, pe
ro eso no quiere decir que no
sotros vayamos a dejar pasar 
este año en nuestro propósito 
de difundir todo lo genuina
mente alcalaíno, y Cervantes 
lo es al más alto nivel». 

Por eso la asociación ha 
realizado un programa de ac
tos: «Nosotros vamos a pedir 
ayuda económica para llevar 
a cabo ese programa; espera
mos contar con esas ayudas 
pero, si no es así, nosotros so
los lo vamos a sacar adelante. 
Las propuestas que hacemos 
no son muy costosas y pensa
mos que debemos tener una 
cierta ayuda. Creo que todos 
los lectores de PUERTA DE 
MADRID saben perfectamen
te que esta asociación está 
acostumbrada a buscarse sus 
habichuelas, a tirar hacia ade
lante con sus propios recursos. 
Así es que no nos asusta lle
var a cabo ese programa por 
nuestra cuenta. Ahora bien, 
creemos que es de justicia 
que, si colaboramos activa
mente en el año cervantino, 
recibamos una colaboración, 
lo mismo para nosotros que 
para otras entidades que pro
pongan actos cervantinos». 

Los actos 
pormovidos 
por Hijos de Alcalá 

Los actos que ha proyecta
do la asociación y que desea 
que sean incluidas en el pro
grama oficial, son cuatro ex
posiciones con posibilidad de 
ampliarse a dos más: «Están 
cerradas dos exposiciones so
bre las ciudades españolas en 
tiempos de Cervantes, que 
son grabados del siglo XVI; la 
vamos a hacer en dos exposi
ciones por las dimensiones de 
nuestra sala de exposiciones. 
Nuestra propuesta es quepa
ra el mes de octubre las dos 
exposiciones se trasladen con
juntamente a la sala de expo
siciones del centro de comu
nidades regionales». 

Para el mes de septiembre, 
presumiblemente mes en el 
que nació Cervantes, se haría 
una exposición sobre su casa 
natal, como se descubre y co
mo se restaura. Para el mes de 
octubre, en nuestra sede ha
bría una exposición sobre la 
capilla del Oidor y la antigua 
parroquia de Santa María la 

Mayor, lugar donde fue bau
tizado Cervantes». 

Los Hijos de Alcalá tienen 
prevista la organización de 
dos conferencias coloquio cer
vantinas con una pequeña pu
blicación en torno al 23 de 
abril y al 9 de octubre. La en
tidad tiene proyectados tres 
viajes, uno a Esquivias (To
ledo), de donde era su mujer 
y donde se casaron, una al 
Madrid cervantino y otra a 
Valladolid». 

Pero el acto más espectacu
lar y que la asociación preten
de que vaya más allá del 450 
aniversario celebrándose 
anualmente, es la lectura en 
pública de un capítulo del 
Quijote junto a la estatua de 
Cervantes todos los 23 de 
abril y 9 de octubre: «Se tra
ta de leer a lo largo de los años 
toda la obra de Cervantes em
pezando por el Quijote. Si es 
el 9 de octubre, el alcalde o un 
concejal, leerían para empe
zar la partida de bautismo de 
Cervantes. Si es un 23 de abril 
lo que se leería sería la despe
dida de Cervantes del carde
nal Sandoval, también muy 
relacionado con Alcalá. Para 
la lectura de un capítulo de la 
obra de Cervantes se invita
ría en un acto público para to
dos los alcalaínos a una per
sonalidad del mundo de las 
ciencias o de las letras». 

Vicente Fernández señaló 
que «la asociación está dis
puesta a donar el ejemplar del 
Quijote, pero registrado ante 
notario que eso pasaría a ser 
propiedad del municipio. La 
asociación lo tendría en depó
sito y cada año se recogería en 
el libro la firma del persona
je que hubiese leido el capítu
lo y la fecha. Cuando se con
cluyese hay compromiso ante 
notario que el libro pasaría al 
ayuntamiento para que que
dara expuesto en el lugar que 
se considerase más oportuno». 

Gabinete de Masaje y Terapia Manual 

PUERTA de Madrid 

ccNo deje su salud en manos de cualquiera, 
hágase atender por Fisioterapeutas titulados» 

Tratamiento de fisioterapia y masaje de todo tipo de 
dolencias osteo-musculares causadas por: 
• Lesiones Deportivas. * Sobrecarga muscular. 

* Contracturas 

• Traumatismo. * Esguinces. * Contusiones 

• Dolor de espalda. 

• Problemas reumáticos . 

Igualmente cuidado corporal y preventivo: 
• Stress psicofísico. 

• Sobrecarga laboral. 

• Estados tensionales. 

• Técnicas de relajación . 

• Insuficiencia circulatoria. 

INTECRAL ALCALA - CENTRO MEDICO 
e/ Divino Figueroa, 10 <junto a Plaza cuatro caños>· Tlf.: 8817201·Fax:883 24 63 
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Tauromaquia 

En la tradicional feria de Valdemorillo rino, para ejercer con funda
mento como tal, está obliga
do a conocer el toro, pero 
esto no se logra en tres días. luis Miguel Encabo cortó una oreia Encabo siempre estuvo 
por encima de su último 
toro, bravo pero no dócil, y 
recordemos que Domingo 
Ortega decía "Dios me libre 
de un toro bravo"... Luis 
Miguel lo toreó con entrega y 
arrojo, como requería su 
enemigo, y dominándolo, por 
lo que se le entregó toda una 
plaza casi llena de buenos 
aficionados. La gran estoca
da a este toro hubiera mere
cido otra oreja, de no haber 
sido Encabo; a este torero se 
le exige demasiado. 

Valdemorillo se ha encasillado para ser una feria de tradición y una de las primeras en presti
gio de la Comunidad de Madrid, feria en la que _se dan cita empresarios, aficionados y profe
sionales del toreo. "La critica taurina" -y entrecomillamos lo de "critica taurina, pues los afi
cionados que siguen éstas se desorientan a la hora de leerlas al no coincidir casi ninguna dán
dose la cirunstancia de que alguna "prensa", por llamarla de alguna manera, hace sus crónicas 
copiads de la agencia EFE acomplándolas a su forma y en perjuicio del torero que no les caiga 
bien-, ha hecho lo que le ha parecido sobre lo ocurrido en Valdemorillo con Luis Miguel Encabo 
y con Regino Ortés. Unas crónicas favorables al torero y otras, en cambio, todo lo contrario. 

Esto no es serio. Nos 
consta que alguno de estos 
cronistas no sabe lo que es 
un tentadero. Esto está tras
cendiendo ya entre los afi
cionados. Las crónicas no 
pueden desfigurar lo que 
uno ha visto en la plaza, 
pero, claro, para esto hay 
que entender. 

Después de descolgarse 
del cartel Javier Conde la 
corrida quedó en un mano a 
mano entre Manolo Sánchez 
y Luis Miguel Encabo. El 
torero de Valladolid, si no 
fuera por los imponderables, 
debería estar entre las pri
merisimas figuras del esca
lafón. Manolo Sánchez bor
dó el toreo el dia de su alter
nativa, hace tres años. 
Antoñete decía esa tarde que 
no se puede torear mejor. Y, 
sin embargo, ahí está. 

Cuando le salió el primer 
toro en Valdemorillo se esti
ró en varios muletazos y per
dió las orejas por la espada. 
En los dos siguientes nada 
pudo hacer. 

Lo mismo ocurriría con 
Encabo en los dos primeros 
de su lote, pero el último de 
la tarde salió encastado y 
con tanta violencia que 
hacía imposible templar su 
embestida teniendo que lle
var la muleta a la velocidad 
que esta clase de toros 
impone; de modo que no fue 
posible otra clase de faena 
porque cuando a esta clase 
de toros se intenta torear 
despacio tropieza la muleta. 
Hay otra clase de toros a los 
que, ahormándolos con la 
muleta, se les puede domi
nar en parte para conseguir 
templarlos. 

Recordamos la faena de 
Javier V ázquez con un toro 
violentísimo en San Isidro, 
con el que fue triunfador sin 
dar un muletazo con temple. 
Los aficionados debemos 
tener presente que la faena 
siempre la marca el toro y no 
el torero. Y más reciente y en 
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Soberbio volapié de Encabo en su último toro 

nuestra feria de agosto, 
Juan José Padilla también 
triunfó con un toro similar, 

sin conseguir ni un solo 
muletazo con reposo. Por 
estas razones el critico tau-

Atletismo 

Yo pediría a Encabo, para 
acallar a estos que hilan tan 
fino sobre el toreo reposado 
o, lo que es lo mismo, sobre 
el temple, que aproveche 
cuando tenga el Jandilla, 
pongo por ejemplo, que sue
le ser el de los triunfos de 
las figuras ; estamos seguros, 
conociendo las cualidades 
de este torero, de que no 
solamente lo veremos reali
zar, sino que sabemos que 
puede hacerlo, incluso aún 
más dificil: torear "al ralen
ti". 

EL CHARRO 

Los organizadores buscan recursos económicos para traer a grandes atletas 

la peña los Doblones quiere organizar la 1 Milla 
Internacional Ciudad de Alcalá en ferias 

Por todo lo alto y para que las ferias complutenses destaquen en lo deportivo. Ése es 
el motivo por el que la peña Los Doblones quiere organizar dentro de la semana de 
ferias la que seria 1 Milla Internacional Ciudad de Alcalá con la intención de que fue
ra una prueba abierta a la participación de grandes figuras del medio fondo interna
cional. El vicepresidente de la peña, el atleta Raúl Benito, y el presidente, Juan 
Carlos García, quieren contar con la presencia del medallista olímpico español Fermín 
Cacho y tambien con los keniatas que habitualmente entrenan en Guadalajara y tan 
buenos resultados han obtenido en las competiciones en que participan. 

El problema, como siempre, 
va ser quién paga. Los organi
zadores calculan que, como 
mínimo, la carrera tiene un 
presupuesto de 2 ,5 millones 
de pesetas para pagar "fijos de 
salida" a los atletas. Casi está 
decidido que la milla discurra 
exclusivamente por la plaza de 
Cervantes, aunque aún no se 
sabe dia ni hora. Los organiza
dores qúieren que Telemadrid 
retransmita la prueba y cuen
tan con la colaboración del 
exatleta de medio fondo y 
campeón español José Luis 

Juan Carlos Gracia y Raúl Benito 

González, y quieren que 
corran atletas del nivel de 
Fermín Cacho y Abel Antón, 

además de los keniatas, entre 
ellos los conocidos Moiben y 
Kande, además de los atletas
de medio fondo y fondo con 
mayor relieve en Alcalá, los 
Crespo, Naveira, Alba y 
Gregorio Agudo. 

Por ahora, lo que más preo
cupa a Juan Carlos Gracia y 
Raúl Benito es encontrar la 
financiación que será necesa
ria para poder pagar los gas
tos que origine esta prueba 
deportiva de carácter interna
cional en la ciudad compluten
se. 

PUERTA de Madrid 
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Faltaron el gran galardonado, Miguel lnduraín, y José María García 

se entregaron los premios Cervantes al deporte 
Faltó el rey indiscutible, Miguel lnduráin, quien desde su retirada como profesional del ciclismo ha reducido 

su agenda de actos sociales de una manera drástica. Miguel lnduráin es el primer premiado con el Cervantes al 
deporte, pero hubo quien socarronamente dijo que mientras el premio de literatura reúne a académicos, escritores 
y famosos porque tiene una dotación económica importante y un prestigio puesto fuera de toda duda, el del depor
te, organizado por el ayuntamiento de Alcalá, no es más que un acto testimonial que no tiene dotación económica 
alguna. O sea, que sin dinero no se puede pretender organizar algo por todo lo alto. 

Los presentadores pusieron 
todo lo mejor de su parte pa
ra que aquello fuera brillan
te. Los periodistas de Tclema
drid, el alcalaíno Emilio Gar
cía Carrasco y su compañera 
en la redacción de Deportes , 
Raquel Criado, aportaron 
prestigio y brillantez a un ac
to al que le faltaron algunas 
personalidades. No sólo faltó 
el principal protagonista de la 
tarde del jueves 13 de febre
ro, Miguel lndurain. Faltó 
también José María García, el 
periodista radiofónico en 
quien la organización había 
basado buena parte del impul
so que quiera que tengan es
tos premios. Y no solo falta
_ron ellos; el ayuntamiento 
multiplicó las gestiones para 
traer a importantes persona
lidades relacionadas con el 
mundo del deporte. Pero la 
respuesta fue siempre la mis
ma: «Tengo comprometido 
ese día», «Lo intentaré, pero 
va a ser difícil» , y palabras 
con idénticos sentidos. 

Por eso, en primer lugar ca
be destacar el papel de Emi
lio García Carrasco y Raquel 
Criado. Ellos son rostros y vo
ces conocidas a través de Te
lemadrid y su presencia fue 
incondicional. A Emilio Gar-
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Emilio Gª Carrasco y Raquel Criado presentaron el acto. 

cía Carrasco le gusta de ma
nera muy especial todo lo 
que tenga que ver con el de
porte de la ciudad donde 
reside. 

También hay que destacar 
la presencia en Alcalá con mo
tivo del acto de entrega del 
premio Cervantes de Fernado 
Romay y de Colomán Traba
do. El exatleta es ahora asesor 
en el Consejo Superior de De
portes. Colomán Trabado se 
encargó de entregar el premio 
más importante, que en nom
bre de Induráin recogió Enri-

que Martínez Heredia 
El representante de Peu

geot en Alcalá recogió el galar
dón a la empresa más distin
guida por este jurado como 
patrocinadora del deporte. 

El presidente del club de 
fútbol sala femenino Alca-Sala 
recogió el galardón al mejor 
club. 

Como mejor deportista al
calaíno del año fue nombrado 
el balonmanista del FC Bar
celona Rafa Guijosa, por su 
magnífica temporada en el 
equipo catalán y por esa me-

Colomán Trabado entregó a 
Martínez Heredia el premio Cer
vantes a lnduráin, que el corre
dor Navarro no vino a recoger. 

El presidente del Alca-Sala reco
gió el trofeo al mejor club. 

El alcalde entregó el premio 
a Rafa Guijosa. 

dalla de bronce en los juegos 
olímpicos de Atlanta, la pri
mera del balonmano español 
en toda su historia. 

Una vez entregados los pre
mios, todos posaron juntos 
ante un auditorio de deportis
tas complutenses y directivos 
de clubes y gimnasios . 
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XVII campeonato de España sénior 

Sonia Reyes, campeona de España en categoría absoluta 
El pasado fin de semana, días 15 y 16 de febrero, en el polideportivo de Tecnificación de Alican

te, se celebró el XVII Campeonato de España Sénior de Tae Kwon Do, con la participación de 
más de 300 competidores de todas las autonomías españolas. 

Por el gimnasio alcalaíno 
Sport Center Sanabria parti
ciparon los siguientes compe
tidores, en categoría masculi
na: 

Eladio Caba, peso mosca; 
Constantino Gangoso, peso 
pluma; Eduardo Matheu, pe
so ligero; Raúl Alcalide, super 
ligero; Raúl Guinea, peso me
dio y José L. Alvarfez, peso 
pesado. 

En categoría femenina: 
Esther Muriel, peso gallo; 
Noelia Alcántara, peso pluma; 
Sonia Reyes, peso ligero y Co
ral Bistuer, peso pesado. 

En peso mosca Eladio Ca
ba tuvo una excelente actua
ción, ganando en octavos de 
final al representante de Ex
tremadura. En cuartos de fi
nal peleó contra el competidor 
de Euskadi, al que superó en 
todo momento, por su gran 
empuje y valentía pero por 
una incomprensible actuación 
arbitral dieron vencedor al 
competidor vasco. 

En peso pluma, Constanti
no Gangoso, que obtuvo me
dalla de bronce, realizó un fe
nomenal campeonato ganan
do sus dos primeros combates 
por 6 y 7 puntos de diferen
cia sobre sus rivales, dispu
tando la semifinal contra el 
representante de la comuni
dad Valenciana. En todo mo
mento Constantino dominó el 
combate llegando al final con 
igualdad de puntos, pero die
ron ganador al competidor va
lenciano Emilio Ferreruela. 

En peso ligero, Eduardo 
Mateu fue el competidor que 
más brillantemente ganó el 
campeonato regional. Dispu
tó los octavos de final contra 
otro competidor madrileño, al 
que en todo momento contro
ló y fue superior, pero una vez 
más el arbitraje nos jugó una 
mala pasada y a falta de tres 
segundos amonestaron a 
Eduardo quitándole un pun
to y perdiendo el combate por 
ese motivo. 

En super ligero, Raúl Alcai
de, otro gran competidor al
calaíno que realizó estupendos 
combates y perdió por un 
punto de diferencia contra el 
campeón de España, el cata
lán perteneciente al C.A.R. 
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En medio, Raúl Guinea, 
ganó dos combates y perdió 
por puntos su tercero. 

En pesados, José Luis Alva
rez perdió por decisión arbi
tral a igualdad de puntos. 

En categoría femenina y en 
peso gallo, Esther Muriel, una 
joven competidora de 16 
años, ganó su primer comba
te contra la representante de 
La Rioja y se enfrentó en 
cuartos de final a la catalana 
Elisabeta Delgado, campeona 
del mundo y olímpica en Bar
celona 92, ganando ésta a Est
her por tan sólo un punto. 

En peso pluma, Noelia Al
cántara, tuvo una excelente 
actuación y perdió en octavos 
de final por decisión arbitral 
a igualdad de puntos. 

En peso pesado peleó Coral 
Bistuer, la número uno del 
Tae Kwon Do mundial, cua
tro veces campeona de Euro
pa, dos del mundo y campeo
na olímpica en Barcelona 92, 
pero desgraciadamente esta 
vez no pudo ganar a causa de 
una lesión en el cuello que la 
impidió rendir como en ella es 
habitual. 

En peso ligero combatió 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) ..;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 
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nuestra campeona, Sonia Re
yes, que sin lugar a dudas fue 
una de las mejores competido
ras del campeonato. 

La alcalaína disputó su pri
mer combate que fue el más 
fácil del complicado sorteo, la 
tocó la representante de 
Castilla-León, a la que derro
tó contundentemente por cua
tro puntos a cero. 

En cuartos de final le tocó 
la campeona de España 1996, 
la gallega Antonia López, las 
dos competidoras realizaron 
un bellísimo combate, digno 
de dos campeonas, la gran se
guridad y motivación de So
nia inclinó la balanza y se im
puso a la gallega por 3 puntos 
a 2. 

En semifinales, otra gran 
rivasl, y además peleaba en su 
comunidad, la competidora 
valenciana Luisa Arnaz, con 
un impresionante curriculum, 
campeona de España 93, 94, 
95 y campeona de Europa sé
nior en 1996. Fue otro exce
lente combate, donde todo el 
pabellón vibraba con estas dos 
competidoras, el combate 
también estuvo muy igualado, 
hasta que al final Sonia con
siguió un punto más de ven
taja, acabando 3 a 2 y consi
guiendo así su pase a la gran 
final. 

La final tampoco fue una 
perita en dulce, se enfrentó a 
la catalana Candi Flores, per
teneciente al C.A.R., esta 
competidora también tiene un 
magnífico curriculum, tres 
veces campeona de España, 
campeona de Europa júnior y 
campeona del mundo juvenil, 
pero enfrente tenía a una 
competidora con muchas ga
nas de ganar y conseguir la 
medalla de oro, y aunque en 
ningún momento la catalana 
se lo puso fácil a Sonia, ésta 
dominó con autoridad duran
te todo el tiempo ganando al 
final por 4 puntos a 3 y con
siguiendo así su séxto campeo
nato de España y además de 
ser seleccionada para repre
sentar a España en la Copa del 
Mundo que se celebrará del 7 
al 10 de marzo en la ciudad de 
El Cairo. 

Nue-stra felicitación a Sonia 
Reyes, así como al cuerpo téc
nico del gimnasio Sport Cen
ter Sanabria, Cristóbal Reyes, 
José Sanabria y Eduardo 
Matheu, que están consi
guiendo grandes competido
res a nivel regional y nacio
nal, y desearle a Sonia que 
consiga alguna medalla en el 
campeonato del mundo. 
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Un grupo de finalistas posando muy contentos después de la entrega de trofeos. 

Por fin se jugaron las finales del V Torneo Juvenil Federado de Navidad 

Julio J. lodriguei Juan l García, leves Mª Sesma v Arancha 
Bautista, vencedores en sus categorias 

Por fin (después de las 
Navidades de nieve y agua), 
el sábado 15 de febrero . 
pudieron disputarse las fina
les de este prestigioso torneo 
juvenil de tenis, que organi
zado por la Escuela de Tenis 
Alcalá en las categorías de 
sub-11, sub-13, infantil, 
cadete y júnior, ha contado 
con la participación de más 
de 200 jugadores de toda 
España; y gracias al apoyo 
de Cajamadrid, restaurante 
Martin's y Ciudad Deportiva 
Municipal. 

En las categorías su b-11, 
infantil y júnior masculinas, 
así como en sub-11 y sub-
13 femeninas no hubo sor
presas y resultaron vencedo
res los jugadores mejor cla
sificados. 

Extraordinario una vez 
más el papel de los jugado
res de la Escuela de Tenis 
Alcalá, vencedores en cuatro 
categorías del total de las 
nueve celebradas. 

Destacaron muy especial
mente las finales de cadetes, 
tanto masculina como feme
nina, netamente alcalaínas 
por su integrantes, así como 
también hay que destacar a 
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los otros cinco jugadores de 
semifinales alcalainos. 

Cabe señalar como muy 
importante el triunfo de 
Juan Antonio García en la 
categoría cadete, ante el 
también alcalaíno Raúl 
Martinez, basado en su con
fianza, voluntad y espíritu 
de sacrificio, dignos de elo
gio, durante su prodigiosa 
recuperación después del 
accidente sufrido a finales 
de junio, que nos hizo pen
sar en su adiós al tenis. 
Desde aquí nuestra más cor
dial enhorabuena a Juan 
Antonio, por su ejemplo.-

En la final cadete femeni
na, Arancha Bautista,_ con 
su tesón, supo sobreponerse 
a tres pelotas de partido, 
ante una Miriam Lora muy 
irregular en su juego. 

En cuanto a la categoría 
júnior, Julio J. Rodríguez, 
claro favorito el alcalaíno, 
tuvo que sufrir mucho para 
derrotar a un voluntarioso 
Sergio Viaji. 

Dentro de la categoría 
sub-13 femenina, nuestra 
pequeña Reyes María Ses
ma, con un juego potente y 
muy concentrada (así debe 
ser siempre), se impuso con 

excesiva facilidad a la mala
gueña Maria Paz Jiménez. 

Los resultados técnicos 
fueron los siguientes: 

Sub-11 masculino: Mario 
Cuéllar (1) vendó a Santiago 
Godfríd (2) por 6/3 y 6/2. 

Sub-13 masculino: Mar
cos Ortiz (3) vence a Diego 
Castillo (2) por 6/ 1, 0/6 y 
6/3. 

Infantil masculino: José 
María Dionisia ( 1) vence a 
Víctor Burga (2) por 6 /'1 y 
6/4. 

Cadete masculino: Juan 
A. García (3) vence a Raúl 
Martínez (4) por 7 /6, 4/6 y 
7/5. 

Júnior masculino: Julio J. 
Rodríguez ( 1) vence a Sergio 
Viaji (3) por 6/7, 7 /5 y 6/4. 

Sub-11 femenino (finales): 
Alexandra Recio ( 1) vence a 
Arantxa Recio por 6 / 1, 6 /l. 

Sub-13 femenino: Reyes 
María Sesma ( 1) vence a 
María Paz Jiménez (2) por 
6/3 y 6/2. 

Infantil femenino: Virginia 
Romero (2) vence a Lorena 
Barbero por 6/2 y 6/3. 

Cadete femenino: Arancha 
Bautista (2) vence a Miriam 
Lora (1) por 1/6, 6/ 1 y 7 /6. 

Los alcalaínos Julio J. Rodríguez 
y Reyes M! Sesma, vencedores en 
júnior y sub-13, con sus trofeos. 

Los protagonistas de la final 
cadete, los alcalaínos Juan A. 
García y Raúl Martínez, posan con 
sus premios después de la final. 

Las protagonistas de la final cadete, 
Miriam Lora y Arancha Bautista, 

también con sus premios. 
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La Fortuna fue superada de principia a fin El Bar Arroya na tuvo problemas ante el 
par el inteligente juega complutense colista y sigue siendo líder destacada 

O·J, el Alcalá funcionó como un FIUtasEstebanperdiólaterceraposición 
relºJ. y recupera esperanzas lis! ~~c!':°s!ºe~~= ::: s:=t::::~~=~~n!e;: 
Las suplentes dieran una lección a los titulares 

RESULTADO: CD. La Fortuna de Leganés, O; RSD. Alcala, 3 (Pa
dilla, Luis Femando y Andrés). 

FORTUNA: Pino, Porta, Osear, Tolmi, Zurdo, Iñigo (Teja, min. 63), 
Navas (León, min. 72), Angel, Maxi, César y Toñín (Misis, min. 63). 

ALC.ALA: David, Tirado, Elejalde, Salva, Toñín Blanco (Ramírez, 
min. 80), Diego Valhuena, Higuera (Padilla, min. 29), Andrés, Luen
go, Luis Femando (Dela, min. 81) y Moreno. 

ARBITRO: Cuesta Ferreiro. No tuvo grandes problemas en un par
tido en el que hubo un claro dominador, el Alcalá. Mostró cinco tar
jetas amarillas, a los locales Porta, César y Angel, y a los complu
tenses Toñín Blanco y Andrés. 

No hay nada mejor para un 
entrenador que haya competi
tividad por un puesto en el se
no de la plantilla que dirige. 
Las bajas complicaron mucho 
la cosa a José Luis Martín en 
el desplazamiento del Alcalá al 
barrio de la Fortuna de Lega
nés, pero he aquí que los su
plentes, alguno todavía jugan
do en el filial, el Deportivo Al
calá, superaron con creces a los 
que se creían inamovibles en su 
puesto, hasta el punto de que 
el técnico lo puede tener más o 
menos claro para próximos en
cuentros; el que no rinda en un 
partido puede ir al banquillo en 
el partido siguiente porque hay 
jugadores que pueden hacerlo 
tan bien o mejor incluso. 

Es el caso de Padilla, del cual 
casi se puede decir aquello de 
que ha nacido una estrella. Fue 
el mejor de todos en el barrio 
de la Fortuna y no lo tuvo fá
cil. Cuando al filo de la media 
hora se produjo la fortuita le
sión de Higuera, uno de los ju
gadores que en un equipo casi 
de neófitos podría aportar ve
teranía, las cosas se le ponían 
al Alcalá muy cuesta arriba. 

Pero salió Padilla, el joven 
futbolista al que José Luis Mar
tín le ha tenido en muchos par
tidos como comodín, y que en 
cualquier caso ha chupado ban
quillo para tomar, dejar y dar, 
y revolucionó el encuentro. 
Consciente de que tenía ante sí 
una de las mejores oportunida
des de dejar de comer pipas en 
el banquillo, Padilla salió dis
puesto a comerse el mundo. Y 
ese mundo pasaba por hacerse 
dueño del partido, ser quien 
controlara todo el juego del 
Alcalá y hacer inútil cualquier 
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intento de reacción de los de la 
Fortuna. 

Salió Padilla y comenzó a re
partir balones a todos sus com
pañeros. Y no sólo se conformó 
con ser el cerebro. El joven ju
gador marcó a los 40 minutos 
el 0-1, un gol que en esos pre
cisos momentos valía su precio 
en oro porque desequilibraba 
completamente a los locales. 

Tal desequilibrio fue tan 
contundente que antes de que 
llegara el descanso el Alcalá 
marcó su segundo gol y prácti
camente sentenció el partido. 
Fue Luis Fernando el autor de 
ese tanto que les proporcionó a 
los complutenses toda la tran
quilidad suficiente para enca
rar con garantías el segundo 
tiempo. 

Y en la segunda parte el Al
calá volvió a ser dominador. 
Los complutenses se permitie
ron el lujo de fallar un penalti 
que Moreno lanzó alto. Corría 
el minuto 76 cuando el colegia
do señaló la pena máxima a fa
vor de los alcalaínos que fue fa
llada. Corría el minuto 86 
cuando el Alcalá cerró su cuenta 
goleadora en uno de sus mejo
res partidos disputados esta 
temporada. Andrés, debutante 
en el primer equipo compluten
se procedente del filial, marcó 
el 0-3 y dio muestras de que 
una cosa es el Alcalá jugando 
en casa y otra muy distinta lo 
es jugando fuera. 

El domingo el Alcalá recibe 
la visita del Amorós, un equi
po que querrá vengar la derro
ta que les infringieron los com
plutenses en la primera vuelta. 
El Amorós está en la zona me
dio baja de la clasificación a do
ce puntos de los complutenses. 

~:=e=~ :iu:o~r~~ !::: :::r:o:.a:i~~°!:~;:_ 
leado de la liga de primera división ccCiudad de Alcalá». El partido 
concluyó con un 2-5 que permite al Arroyo mantener su ventaja y 
deja al Daganzo como colista destacado, con tan sólo un partido ga
nado y uno empatado en las quince jornadas disputadas. 

Pero el partido de la jorna
da fue el que disputaron el Ra
yo Dulcinea contra el Bar ]avis 
en el campo de Juan de Austria. 
Segundo contra cuarto para in
tentar acercarse a un líder que 
suma 3 7 puntos frente a los 29 
del segundo, el Dulcinea. Pues 
bien, pinchó este equipo fren
te a unJavis que se acerca a esa 
segunda posición. O dicho de 
otra forma, los delJavis hicie
ron un gran partido y consi
guieron doblegar a uno de los 
equipos más complicados de la 
categoría reina. El 1-4 es elo
cuente y sitúa al J avis con 28 
puntos en tercera posición gra
cias al pinchazo del Frutas 
Esteban. 

De todos modos el Esteban 
no tenía un partido cómodo. 
Jugaron ante los del SDR. Los 
del Deso, quintos en la clasifi
cación y con muchas ganas de 
acercarse a los puestos de pri
vilegio. Pues bien, en un par
tido muy equilibrado los del 
Deso consiguieron una victoria 
por la mínima, 2-1, ante un 
Frutas Esteban que perdió esa 
tercera plaza. 

De la mitad hacia abajo de la 
también hubo de todo, como en 
botica. El Taravillo no tuvo 
ningún problema para golear al 
vicecolista, el Fortuna Alcalá. 
Un contundente 4-0 que colo
ca a los de los Aluminios Tara
villo en la zona tranquila de la 
clasificación. Pero la goleada 
fue la que hubo en el Reyes 11 
contra el Pezuela de las Torres. 
Once goles se vieron en ese par
tido con un resultado de 7-4 
favorables a los del Reyes 11. Se 
trataba de un partido muy im
portante puesto que la victoria 
le da oxígeno al Reyes 11 y com
plica la vida del Pezuela. 

También hubo igualdad en 
el encuentro que disputaron 
Los Amigos ante el bar Peñal
ver; un apretado 3-2 le da a Los 
Amigos la posibilidad de respi
rar un poco para intentar salir 
de la zona baja de la clasifica-

ción mientras a los del Peñal
ver les pone el miedo en el cuer
po y más sabiendo que el do
mingo se las ven ante el líder, 
el Bar Arroyo. 

Sin cambios 
en segunda división 

La segunda división no ofre
ció cambios ni sorpresas. Fue 
una jornada tranquila en la que 
se produjo una goleada de es
cándalo en el partido que en
frentó al Sporting Alcalá fren
te al colista, el bar El Pasillo, 
un 11-1 que le hace al farolillo 
rojo llegar a una cantidad es
candalosa de goles en contra, ni 
más ni menos que 100 en quin
ce partidos, es decir, una me
dia de casi siete goles -por 
partido. 

El líder, la bodega Donde Ri
chard, no tuvo grandes dificul
tades para vencer al Wimble
don por 4-0 mientras que la pe
ña del Athletic de Bilbao, que 
por cierto celebró la noche del 
sábado su primer aniversario, 
se las vió ante un rival que po
dría causarle algún disgusto. El 
CF. Los Leones es quinto en la 
clasificación y podría compro
meterlo mucho el día a los otros 
leones, los de la peña del Ath
letic de Bilbao. Sin embargo és
tos consiguieron un 1-4 que les 
hace seguir pugnando por el li
derato. El Brujas, tercero en la 
clasificación, dio buena cuen
ta del vicecolista, el Doom Bar, 
con un resultado de 0-3; el SB 
consiguió la otra goleada de la 
jornada con 7-0 al Tacones, y 
el Entrerríos - Castilla La Man
cha acabó con un 4-2 a favor de 
los primeros 
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Mal arbitraje y mal partido de los complutenses vanyjet y Fénix tratan de escapar de la cola 

2·1, el Avance prácticamente ya se comenzó la rebelión de los modestos 
despide del ascenso 

RESULTADO: Atlético Leonés de Castilla, 2 (Luisfer y Totó); CD. 
.Avance, l (Gorka). 

LEONES DE CASTILLA: Casimiro, Raúl, José, Iglesias, Jorge, Da
vid (Matés, min. 62), Piedra (GOnzález, min. 50), Totó (Lucas, min. 
87), Luisfer, Barrios y Lino. 

AVANCE: Marian, Mariano (Valenzuela, min. 44), Ttito, DavidRí
chard, Paco, Sergio (Real, min. 60), Jorge, Cristóbal, Gorka y Gar
cía Fraile. 

ARBITRO: Sánchez Rodríguez. Mala actuación. Sacó tarjetas a 
diestro y siniestro. Hubo cuatro expulsados, el local Luisfer a los 67 
minutos por doble amonestación y a Iglesias, que fue expulsado a 
los 85 minutos. El entrenador de los de Guadarrama, Antonio Mar
tín, fue expulsado a los 35 minutos. Por último, el colegiado envió 
también a la caseta al complutense Paco a los 62 minutos. 

El Avance ha dicho prácti
camente adiós a sus aspiracio
nes de ascenso. Un nuevo re
sultado negativo y ante un 
club en teoría inferior, hacen 
que el cuadro blanquillo se 
vea en una crisis como no se 
recuerda en el equipo desde 
que está en regional preferen
te. 

Por una parte al A vanee le 
han perjudicado muchos arbi
trajes pero por otra le está fal
tando banquillo para afrontar 
una temporada larga y com
plicada, y por si fuera poco, 
con unos paréntesis que tam
poco les han favorecido a los 
complutenses. 

Además en estos primeros 
compases futbolísticos del año 
1997 el Avance parece haber 
entrado en una espiral de ma
los resultados que le han he
cho caer de una zona en la que 
rondaba el ascenso al ecuador 
de la clasificación y con los 
equipos de cabeza muy lejos, 
ni más ni menos que a once 
puntos, una distancia que casi 
se antoja insalvable y más te
niendo en cuenta que el Avan
ce ha perdido buena parte de 
su credibilidad mientras que 
los grandes favoritos la han 
conseguido cimentar. 

Y eso que ante un equipo 
que lucha para evitar el des
censo, como es el Atlético Leo
nes de Castilla, de la localidad 
de Guadarrama, los complu
tenses comenzaron bien. A los 
13 minutos marcó el alcalaí
no Gorka y puso las cosas bien 
para un Avance que necesita
ba convencer y convencerse a 
sí mismo. 

Pero de repente el partido 
se puso raro. El arbitraje 
comenzó con un rosario de 
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decisiones que aparentemen
te les ponía mal a los de Gua
darrama. Primero expulsó al 
técnico cuando apenas se ha
bía disputado media hora; el 
partido se calentó y el Avan
ce se inhibió mientras que los 
leones afilaron sus garras. An
tes de acabar la primera mi
tad y en un momento clave, a 
los 44 minutos, el local Luis
fer consiguió empatar el en
cuentro. 

Con ese resultado concluyó 
la primera parte. En la segun
da el Atlético Leones continuó 
crecido y fruto de ello fue el 
gol que a los 55 minutos mar
có Totó. A partir de ahí ya 
hubo de todo menos fútbol. 

Comenzó el rosario de po
lémicas con la expulsión del 
complutense Paco que dejó 
muy tocado al cuadro alcalaí
no. Siguió con la expulsión 
del local Luisfer y concluyó 
con otra expulsión, la del tam
bién local Iglesias. Total, que 
al final del tiempo reglamen
tario se llegó con la victoria 
mínima pero válida al fin y al 
cabo del equipo de Guadarra
ma. 

El Avance es noveno ya en 
la clasificación pero mientras 
es el segundo equipo menos 
goleado, acredita también 
graves problemas para marcar 
goles. Es el quinto equipo me
nos goleador del grupo y por 
ahí empiezan muchos de los 
problemas que tiene. 

El domingo, los compluten
ses reciben la visita del Mo
ratalaz, equipo que ya le ha 
superado enla clasificación y 
que es sexto con 32 puntos, 
tres más que el A vanee que de 
todos modos sigue teniendo 
un partido menos. 

Los modestos se rebelan; el Vanyjet consiguió dar la gran sorpresa 
de la temporada derrotando al mesón El Pardo, quinto clasificado y sa
le de la posición de colista. Pero el Fénix Lope de Vega, que ahora ha 
quedado como farolillo rojo, estuvo también a punto de dar esa sorpre
sa ganando al Neumáticos Cervantes. Estos a duras penas derrotaron 
por 1-2 al Fénix. Pero el partido de la jornada fue el que enfrentó a los 
dos equipos que lideraban esta división de honor, el var Escobedos y 
el cafetería Luna que concluyó con un 2-2 y con un cambio en el lidera
to de la clasificación, que pasó a manos de la cafetería Mónaco. Estos 
derrotaron con no pocos problemas al Carrocerías Gallego por 3-4. 

El partido en el que se enfren
taron el Escobedos y el Cafetería 
Luna deparó un justo resultado 
con ese 2-2 en un espectacular 
encuentro. El partido estuvo 
muy igualado en todo momento, 
ofreciendo ambos equipos gran 
calidad de juego y técnica. En to
do momento se notaba presente 
la presión a la que ambos equi
pos se encontraban sujetos dada 
la importancia del partido, y más 
en particular el Bar Escobedos 
pues tan solo tenía un jugador re
serva y era partido. Qué duda ca
be que el cansancio de sus juga
dores en el segundo tiempo fue 
una seria desventaja para el Es
cobedos. Aún así la igualdad fue 
notoria y tuvo que ser Sugui, el 
veterano del Bar· Escobedos, 
quien sacara las castañas del fue
go por su equipo en esta ocasión. 
Sugui marcó los do goles del Es
cobedos mientras que por el ca
fetería Luna marcaron Manuel 
Henales y Osear Prieto, los dos 
goleadores de esta división de 
honor. 

El que se aprovechó de este 
empate entre los dos equipos que 
lideraban la clasificación fue el 
Mónaco, que ahora es líder des
pués de vencer no sin apuros al 
Carrocerías Gallego por 3-4. El 
que ya puede tener cuidado con 
esta rebelión de los modestos es 
el Gimnasia Rítmica del distrito 
111, que tras perder ante el Mo
reno por 3-1. Los gimnastas son 
antepenúltimos y habrán de te
ner mucho cuidado. 

Por último, el Lope de Vega 
ganó al Talleres Pastor con el re
sultado de 3-5 en un encuentro 
entre equipos de la zona media 
de la clasificación. 

El Tonel devolvió la pelota 
al Cervezas Sport 

En primera división hubo de 
todo, hasta duelo de distritos. El 
líder, Distrito VI, se impuso con 
claridad al distrito 11 con el re
sultado de 2-5. Pero el partido 
más interesante de la jornada fue 
el que enfrentó al Cervezas Sport 

y a El Tonel con victorias de és
te por 3-7. Fue éste un difícil 
partido para Cervezas Sport, que 
a pesar de su buena posición, 
tanto en la clasificación de liga 
como en la deportividad e inclu
so en la de máximos goleadores 
encabezada por uno de sus juga
dores, Raúl Rodríguez. Pero los 
cerveceros parecen haber empe
zado con mal pie esta segunda 
vuelta y ya lleva dos partidos 
perdidos. 

Esta vez fue El 'J;'onel quien 
goleó a Cervezas Sport después 
de perder contra este mismo 
equipo en la primera vuelta por 
2-8. Los del Tonel le dieron la 
vuelta a la tortilla y golear al 
Cervezas· Sport. Pero lo impor
tante para El Tonel es que se si
túan en mejor posición en la ta
bla clasificatoria tras sus dos vic
torias consecutivas. 

No tuvo problemas el segundo 
clasificado, la Casa de Andalu
cía, que venció 4-8 al Oroval. El 
Valencia goleó por 3-0 al Mon
tevideo pero la sorpresa la dio el 
hasta ahora colista, la Autoescue
la López, que venció al Mapfre 
Delegados por 6-2 y deja el faro
lillo rojo en manos del Bar de la 
Flor, quienes perdieron 2-6 an
te el Stylo 99. Por úlitmo, el 
Copyes venció al Autoescuela 
San Isidro por 3-2. 

En Segunda División hubo 
duelo de colosos 

Los Manatiales, líder indiscu
tible, y Rozas paco, segundo cla
sificado, empataron a dos, pero 
el Manatiales pasí muchos apu
ros para conseguir el empate. 
Bárbaros (tercero) y Peña Béti
ca (cuarta) se enfrentaron con 
triunfo para los béticos por 5-2. 
Madrid 2Q consiguió derrotar a 
Vikingos por 1-2. Toldos Hena
res venció con demasiados apu
ros ( 4-5) al colista El Taller. 
Aeroquip dio buena cuenta del 
Bar San Asturio (3-0). Puerta del 
Vado y San Asturio C empataron 
a tres goles y Look Find venció 
al Complutum (5-3). 
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-Benjamines del Infanta Catalina 

Los más pequeños también tuvieron su oportunidad 

se celebró el 11 Trofeo de carnaval 
para prebenjamines y benjamines 

Con un espíritu más lúdico que competitivo, especialmente de infundir en los más pequeños 
el gusto por la práctica deportiva, se celebró el sábado 8 de febrero la segunda edición del Trofeo 
de Carnaval-1997 de fútbol sala para las categorías más bajas de edad, las de prebenjamines y 
benjamines. Bien es cierto que hay entidades deportivas que aún tienen una categoría menor, 
la de «chupetes», niños que apenas tienen cuatro o cinco años y que comienzan la práctica depor
tiva, pero la más generalizada en centros escolares son las de prebenjamines y benjamines. Y 
a ellos les da precisamente la oportunidad iniciativas como la que se celebró en el colegio Infanta 
Catalina donde la asociación de padres volvió a organizar este trofeo de carnaval en el que con
currieron, además de los equipos del colegio Infanta Catalina, los benjamines de los colegios 
Quevedo y Arcipreste de Bita. 

La ausencia de uno de los 
equipos invitados hizo que la 
competición de prebenjami
nes se quedara en un duelo 
entre los dos equipos del co
legio Infanta Catalina en el 
que los del equipo A vencie
ron con claridad a sus compa
ñeros del equipo B, por lo que 

-el trofeo quedó en manos de 

los primeros y en cualquier 
caso en el propio colegio 
anfitrión. 

Mayor emoción hubo en la 
competición de benjamines, 
ésta sí, celebrada en la moda
lidad de triangular. El colegio 
Infanta Catalina y el Fútbol 
Sala Complutense Quevedo 
empataron a dos tantos en un 

Prebenjamines del Infanta Catalina 
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partido muy equilibrado y 
emocionante que hubo de re
solverse en los lanzamientos 
de penalti para dar un vence
dor. Este fue el Quevedo, cu
yos lanzadores estuvieron más 
acertados que los del Infanta 
Catalina. 

Hubo mayor claridad en el 
partido que enfrentó al Arci-

Complutense Quevedo 

preste de Hita con el Queve
do. Los primeros le infringie
ron a éstos una clara goleada 
por 7-0 apartando a los del 
Quevedo de la posibilidad de 
conseguir el trofeo y dejando 
todo visto para sentencia en el 
último encuentro, el que en
frentaría al Infanta Catalina 
y al Arcipreste de Hita. Pero 
éstos últimos volvieron a mos
trarse muy superiores y con
siguieron derrotar a los anfi
triones con un contundente 
6-2 con lo que conseguirían el 
trofeo. 

Pero sobre todo es impor
tante destacar la deportividad 
con la que se disputó el trofeo, 
lo que demuestra que muchas 
veces son los más pequeños los 
que han de servir de ejemplo 
a los más grandes porque la 
competitividad no debe estar 
reñida con la deportividad. 
Por otra parte, la organiza
ción no dejó pasar por alto su 
agradecimiento al patrocinio 
que corrió a cargo de la libre
ría Nueva Escuela. 

Arcipreste de Bita 
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xv11 campeonato «Olimpus» • 15ª jornada 

Los Amigos y la Cafetería Marsa 
seria amenaza para el F.S. compañero 

Una nueva derrota de la UAB Salasport, en esta ocasión a manos de la Cafetería Marsa les aleja mo
mentaneamente de los puestos de cabeza, mientras que los de la Cafetería Marsa se situan en tercera 
posición y con posibilidades de ser segundos sin lograr vencer al Boiba en UD difícil partido a celebrar 
proximamente. Los Amigos golearon al Vetrotex y se situan al acecho del líder a tan sólo tres puntos. 
El Boiba, en UD partido muy equilibrado, se llevó la victoria ante la Peña Barcelonista. Los Madridis
tas con UD calendario muy apretado, notaron en exceso la sobrecarga de partidos y cayeron por la mí
nima ante el Café Michael. El duelo entre Cafetería 21 y Cafetería Kamel, estuvo muy disputado, de
cantándose a favor de los de la 21. El Dress ratifica su buen momento derrotando al Zulema-V. Gamo. 
El Greco no tuvo problemas para imponerse al NothUDg por UD claro resultado. 

Cafetería Marsa, 6 
U .A.B. Salasport, 2 

Partido vibrante e intenso 
entre dos de los equipos que 
aspiran a lo máximo. Fueron 
los de la U .A.H. los que co
menzaron sorprendiendo al 
Marsa en los primeros minu
tos, pero éstos continuaron 
presionando muy agresivos, 
logrando instantes después 
dar la vuelta al marcador, es
to les dio mayor tranquilidad 
para poco a poco ir aumentan
do su cuenta de goles. La pre
cipitación y el miedo a perder 
fueron las causas que llevaron 
a los hombres de la U.A.H. a 
cometer excesivos errores en 
defensa. 

su rendimiento en los segun
dos tiempos pierda efectivi
dad, debido al lógico desgas
te físico. A destacar las actua
ciones de Kili por el Kamel y 
de Paco por la Cafetería 21, 
logrando tres goles cada uno. 

Zulema-V. Gamo, l 
Dress, 5 

No pudieron los del Zule
ma con un Dress en vena de 
aciertos, que tuvo en Rober
to su figura más destacada, lo
grando cuatro de los cinco go
les de su equipo, apareciendo 
de nuevo en el cuadro de má
ximos realizadores, aunque 

muy lejos aun de los puestos 
de cabeza. Las numerosas 
ocasiones de gol falladas por 
los del Zulema fueron deter
minantes de cara al resultado 
final. Esta nueva derrota les 
situa en una complicada 
situación. 

E. Boiba, 3 
P. Barcelonista. U.E., 2 

Victoria apurada del Boiba 
ante una Peña barcelonista 
que durante todo el partido 
fue por delante en el marca
dor y que sólo a falta de dos 
minutos para la con'clusión del 
mismo se les fue un punto que 

hubiese sido más justo a juz
gar por lo ofrecido por uno y 
otro equipo. De esta manera 
el Boiba se alzó aon una vic
toria muy importante sobre 
todo por la categoría del rival. 

Café Michael, 2 
Madridistas, 1 

Como hemos venido co
mentando, los madridistas es
tán notando en exceso la so
brecarga de partidos al obje
to de ponerse al día en cuan
to al ritmo de la competición, 
estamos seguros de que cuan
do esto suceda los madridistas 
jugarán con más tranquilidad 
y los resultados serán distin
tos. Los hombres del Michael 
no tuvieron nada fácil derro
tar a sus rivales y únicamen
te la picardía de Loren ante el 
marco contrario, les dio un 
triunfo con el que se consoli
dan en esa zona templada de 
la clasificación. 

Otros partidos celebrados 
El día 12 de febrero: 
Los Amigos, 4 
Madridistas, 1 
El día 15 de febrero: 
Madridistas, 2 
Cafetería · Kamel, 3. 

Luis DOMARCO 

Los Amigos, 9 
Vetrotex, 1 C.R. Universitario Alcalá, 32 • Dectomax veterinaria, 15 

Comenzaron bien los hom
bres del Vetrotex con marca
jes férreos y taponando muy 
bien las peligrosas entredas 
por los laterales. Pero los go
les rompen las estrategias y es
to fue lo ·que les sucedió a los 
del V etrotex, pues a medida 
que los Amigos aumentaban 
su casillero de goles, la moral 
de los del V etrotex descendía 
por momentos, mientras sus 
rivales jugaban a placer. Con 
esta victoria los Amigos se co
focan segundos a tan sólo tres 
puntos del líder. 

Cafetería 21, 6 
Cafetería Kamel, 4 

Gran partido el que reali
zaron los dos conjuntos con al
ternativas para uno y otro 
equipo en el marcador, única
mente al final pudieron defi
nir los de la 21. Los hombres 
del Kamel jugaron uno de sus 
mejores partidos, solamente el 
hecho de no poder contar con 
hombres de refresco, hace que 
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Total dominio del Universitario Alcalá 
En los primeros compases 

del encuentro, exactamente 
en el minuto 9, se produce 
una melé a diez metros de la 
línea de ensayo de Veterina
ria a favor de Alcalá. La de
lantera alcalaína que fue su
perior en empuje en todo el 
partido consigue ganar metros 
y Jesús Cantalejo sale de me
lé con el balón y ensaya con
siguiendo el 5-0. 

Empató Veterinaria en el 
minuto 11 tras contraatacar al 
conseguir un balón perdido de 
Alcalá en la línea de 22. 

En el minuto 19 golpe de 
castigo a favor de Alcalá a diez 
metros de la línea de ensayo 
contraria. Carga de la delan
tera consiguiendo ensayo y 

. con ello el 10-5. 
En un saque de lateral a fa

vor de Alcalá, producido en el 
minuto 32, ganan el balón 

produciendo un agrupamien
to a quince metros de la línea 
de ensayo. Con el empuje ga
nan los metros necesarios pa
ra conseguir superioridad, 
que es aprovechada por Jesús 
Cantalejo que ensaya, po
niendo el marcador en 15-5. 

A los seis minutos del co
mienzo de la segunda parte, 
tras ganar un saque de lateral, 
Veterinaria juega con su línea 
de tres cuartos ensayando, 
consiguiendo además los dos 
puntos adicionales pateando a 
palos, recortando la diferen
cia que tenía en el marcador, 
situándolo en 15-12. 

El empuje de la delantera 
alcalaína siguió siendo supe
rior al de Veterinaria y en el 
minuto 55 se demostró en 
otra melé, que tras su empu
je, Jesús Cantalejo volvio a 
ensayar, distanciando así de 

nuevo a Alcalá respecto a V e
terinara en el marcador al 
conseguir ese 20-12. 

Con un golpe de castigo, 
Veterinaria transforma a pa
los volviendo a recortar dife
rencias y estableciendo un 
momentaneo resultado de 
20-15. 

A partir de ahí y sobre to
do en los veinte minutos fina
les, el dominio fue de total co
lor alcalaíno que conseguiría 
ampliar la ventaja que tenía 
con dos ensayos más que les 
permitió situar el resultado 
definitivo en un significati
vo 32-15. 

El encuentro que se dispu
tó a las cuatro de la tarde del 
15 de febrero en el campo de 
Rugby de la Universidad de 
Alcalá, estuvo dirigido por el 
árbitro Agustín Casado Fer
nández. 
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XXXI Trofeo del Guadiana 

José Antonio Villanueva 
se estrenó. en Don Benito 

El corredor alcalaíno del C.C. lplacea-Ford Henacar se trajo de 
tierras extremeñas el primer tirunfo de la temporada júnior, el sá
bado día 15, en el XXXI clásico Trofeo del Guadiana. 

Tomaron la salida 105 co
rredores, pertenecientes la 
mayor parte a esta región ex
tremeña y los más representa
tivos de Castilla-León y Ma
drid, haciendo un recorrido 
de 65 kilómetros, con el alto 
de la Encomienda como prin
cipal tachuela, consiguiendo 
puntuar y por lo tanto conse
guir el Premio de la Monta
ña el corredor del e.e. !pla
cea Villanueva. 

La carrera transcurrió con 
un trabajo ordenado de los 
compañeros, resistiendo a los 
fuertes ataques de sus adver
sarios, para en los últimos ki
lómetros imponer un ritmo de 
«Ave» y así conseguir, al esti
lo «Jalaver», con esa punta de 

velocidad que impone el co
rredor alcalaíno Jose Antonio 
Villanueva, entrar triunfador 
en la llegada. 

Así quedó la clasificación: 
1° .- José Antonio Villanueva, 
del Iplacea-Ford Henacar. 
2° .- Rodrigo García, del 
Macario-Rivas. 
3° .- Alejandro Hernández, 
del C.C. Coslada-Fondrit. 
4° .- Alejandro Rivero, del 
Ruedas-Valencia. 
8° .- Rafael Muro, del !placea 
Ford-Henacar. 

El Premio de la Montaña, 
como anteriormente se rese
ñaba, fue conseguido por Jo
sé Antonio Villanueva, del 
!placea Ford-Henacar. 

.1' Chachange del e.e. lplacea 
Para el próximo domingo, 

23, a las 14'30, se inaugura
rá en el velódromo Casimiro 
de Pablo, la primera prueba 
organizada por el e.e. !pla
cea de 1997, Chachange 
F.M.C., Gran Premio lñaki 
Artiaga. 

El trofeo constará de varias 
reuniones que organizan los 
clubes de la F.M.C. con el 
C.C. Torrejón, San Sebastián 
de los Reyes, U.C. Coslada y 
C.C. !placea. Esta prueba es 
la segunda después de la que 
organizó San Sebastián de los 
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Reyes el pasado día 16. 
Las pruebas serán: kilóme

tro, velocidad, persecución 
olímpica, fondo, eliminación, 
persecución individual y 500 
ml. 

Las categorías serán: elite, 
Sub 23, júnior, cadetes y 
féminas. 

Este evento deportivo se 
desarrollará gracias al e. e. 
!placea como organizador y a 
las firmas comerciales que co
laboran con el Club Ciclista, 
y cómo no, al distrito V que 
está siempre con el deporte. 

Primera pn1eba de la Chachange de la F.M.C. 
en san sebastián de los Reyes 

Marta Plata, Alvaro lar'dnez J ~ equipo lpla, 
velldores en Veloci~l J Perseclión mímpiai 

El pasado día 16, en el velódromo de San Sebastián de los Reyes, 
se celebró la primera reunión de la Chachange de ciclismo, deno
minado Trofeo de la Federación Madrileña de Ciclismo. 

Tanto la mañana como la 
tarde del domingo estuvo 
acompñada del buen tiempo y 
animada con pruebas para to
dos los gustos y todas las ca
tegorías , Féminas, cadetes, 
Júnior y Sub-23. 

La primera alegría fue pa
ra la alcalaína Marta Plata, 
que en su primera prueba de 
500 m., se estrenó delante de 
la actual campeona de Espa
ña, Gemma Pascual. 

En persecución individual 
de cadetes, el triunfo corres
pondió a Alvaro Martínez y 
en la persecución olímpica, a 
!placea, con Carmona, Váz
quez, Hernández y Salvador 
Martín, en velocidad olímpi
ca se impusieron Reina y 
Villanueva. 

Las restantes pruebas se las 
repartieron los de San Sebas
tián de los Reyes, a excepción 
de la fémina Gemma Pascual 
(Macario ), en persecución in
dividual y eliminación, don
de se impuso a sus contrarios. 

CLASIFICACIONES: 

500 m (féminas): 1 ª.-Mar
ta Plata (!placea). 2ª .- Leti
cia Gil (S.S.R.R.). 3ª.- Gem
ma Pascual (Macario ). 

P. Individual (féminas): 
1 ª . - Gemma Pascual (Maca
rio ), 2ª.- Marta Plata 
(!placea). 

Eliminación (féminas): 1 ª .
Gemma Pascual (Macario ). 
5ª .- Marta Plata (!placea). 

Marta Plata 
-

Eliminación cadetes: 1° .-
Juan Sanz (S.S.R.R.). 5° .- Is
mael García (Iplacea
Cortyfader). 

Velocidad Sub 23 Júnior: 
1° .- David Cabrero del 
(S.S.R.R.). 2° .- J.A. Villa
nueva (!placea Ford
Henacar). 3° .- Manuel Rami
rea (!placea Macario). Ve
locidad Olímpica: 1° .- !pla
cea (Reina, Ramírez, Villa
nueva). 2° .- S.S.R.R. 3° .
C.C. Torrejón. 

Fondo Sub 23 Júnior: 1° .
David Cabrero (S.S.R.R.). 
2° .- Rafael Carmona (!pla
cea). 

Clasificación general: 1° .
S.S.R.R. 2° .- !placea. 3° .
Torrejón. 4° .- U.C. Coslada. 

José Manuel Maestre tercero en Talavera 
Los Sub 23 del C.C. !placea 

tuvieron su debut en tierras to
ledanas en el 5° Trofeo Prima
vera de la Ciudad de la Cerá
mica. 

98 corredores tomaron la sa
lida para hacer un recorrido de 
104 kilómetros con dos altos de 
tercera y un coloso de primera, 
el Alto de Almulacid, a 10 ki
lómetros de meta. La escapada 
buena se formó en el primer 

puerto-a los 45 kilómetros de la 
salida con 14 corredores, don
de se encontraba José Manuel 
Maestre. A continuación la se
lección definitiva se hizo en el 
puerto de «Almulacid» donde 
quedaron seis hombres, consi
guiendo llegar en solitario el co
rredor de Fuenlabrada Saul 
Morales, llegando Maestre a 
subior al cajón de podium en 
tercer lugar. 
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Peña Ciclista Rodríguez Magro 

vuelta a Las castillas y a Nuevo Baztán 
Con sol espléndido se desarrollaron las etapas 5 y 6 del calenda

rio cicloturista de la Peña Rodríguez Magro, ambas de corto kilo
metraje pero gradualmente más duras para ir poniendo en forma a 
los corredores y que puedan estar en condiciones de afrontar con 
dignidad «los platos fuertes>> que vendrán en los meses de primavera. 

El sábado fueron 68 kiló- des. En poco tiempo cogeran 
metros saliendo por Daganzo, el ritmo de la peña y lucirán 
Cobeña, Algete, Alalpardo, un ésplendido estado de for
Valdeolmos, cruce del Casar, ma. En Nuevo Baztán, para
Torrejón del Rey, Valdeave- da obligatoria para descanso 
ro, Camarma y Alcalá. El rit- y avituallamiento y poder ad
mo fue rápido y ya se nota mirar una vez más la arqui
una sensible mejoría en las tectura de José de Churrigue
condiciones físicas de estos ra en sus casas y palacios, tras 
bravos cicloturistas. Se hizo lo cual el regreso a Alcalá se 
un alto en el cruce de Las Cas- hizo a gran velocidad, ya que 
tillas para reagrupamiento del casi todo es un puro descen
numeroso grupo y hacer un li- so, aunque los repechones que 
gero avituallamiento, ya que hay desde Loeches hasta el 
dado que son etapas cortas no 

Gurugú siempre hacen daño. 
Para el próximo fin de se

mana (días 22 y 23 de febre
ro) hay programadas dos eta
pas que superan los 70 kiló-

Cicloturismo del e.e. lplacea 

metros. La salida sigue sien
do a las 10 horas, pero en el 
mes de marzo se adelantará a 
las 9'30 ya que las etapas se
rán más largas. 

requieren un consumo de ca
lorías excesivo; vale con un 
cafecito o algo ligero, más por 
tener un poco de charla con 
los compañerpos y comentar 
las incidencias de la marcha 
que por otra cosa. Todo fue 
perfectamente salvo una caí
da de dos corredores ocurrida 
en Algete que afortunadamen
te no registró daños persona
les. 

vuelta cicloturista a Loeches l55 kilómetros) 

El domingo tuvimos la pri
mera etapa de montaña de la 
temporada: Alcalá, alto del 
Zulema, Gurugú, Villalbilla, 
Urbanización Valdeláguila, 
Corpa, Valverde, Nuevo Baz
tán, Pozuelo del Rey, Loe
ches, Gurugú y Alcalá (62 ki
lómetros). Tratándose de una 
etapa de cierta dureza estaba 
prevista una alternativa más 
suave saliendo por el Gurugú 
en vez de por el Zulema y di
rigiéndose directamente a 
Corpa sin pasar por Valdelá
guila. Este recorrido menos 
duro fue seguido por casi la 
mitad del grupo que marchó 
a ritmo tranquilo hasta Nue
vo Baztán llegando unos mi
nutos antes que el grupo pri
nicpal. Al menos por esta vez 
la alternativa B ha sido un 
éxito y ha permitido que no 
quede gente descolgada y me
dio perdida como ha ocurri
do otras temporadas en esta 
misma etapa. Un poco asusta
dos se quedaron los socios de 
reciente incorporación a la pe
ña de que esta fuera la alter
nativa suave ya que no se pa
raba de subir cuestas y más 
cuestas, pero en todo momen
to fueron ayudados cuando se 
les vio con algunas dificulta-
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Otro día espléndido tuvieron estos cicloturistas que en la salida del velódromo Casimiro de Pablo 
estuvieron SO deportistas para hecer el tercer recorrido del calendario, Vuelta a Loeches (55 kilómetros) 

La salida «desmadrada» 
con los semáforos y las roton
das que los cicloturistas se en
cuentran en el principio del 
recorrido hace que se empie
ce en varios grupos hasta lle
gar a Loeches, haciéndose el 
primer reagrupamiento para 
llegar a Velilla de San Anto
nio que está establecido el avi
tuallamiento, donde otra vez 
más una buena tortilla y cho
ricillo del país, hace con la 

simpatía de la «mesonera» un 
feliz descanso, sobre todo pa
ra Antonio Vázquez que su
frió lo suyo al no querer ser 
ayudado por los incondiciona
les compañeros ... Ya cogerá la 
forma. 

Por buena carretera se vie
ne por el cruce de Mejorada 
a Alcalá, donde los comenta
rios a la llegada, de la ropa 
nueva, las batallitas sufridas 
durante el recorrido, las anéc-

Organizado por la Peña Barcelanista 

Desplazamiento para presenciar 
el encuentro At. Madrid·Barcelona 

La Peña barcelonista de 
Alcalá de Henares ha orga
nizado un desplazamiento 
para presenciar el partido 
de Copa del Rey que dispu
tará el Atlético de Madrid 
y el F.C. Barcelona, el pró
ximo miércoles 26 de febre-
ro, en el estadio Vicente 
Calderón de Madrid. 

La salida está prevista a 
las 20'00 horas, desde la se
de de la peña sita en el Bar 
«El Tigre» en la calle Galle
gos, número 15. El núme-

ro de teléfono de la Peña 
Barcelonista, para aquellos 
que precisen más informa
ción sobre el desplazamien
to al Vicente Calderón es 
el: 881 99 01. 

El precio, que incluye 
entrada para el partido y 
transporte en autobús, se
rá de 4.500 pesetas para los 
socios de la peña y de 5. 000 
pesetas para aquellas perso
nas que no están afiliadas 
a la Peña Barcelonista de 
Alcalá. 

dotas de cada uno, etc., dan 
alegría a la tertulia del grupo, 
ya bastante relajado, en el bar 
Félix del Paseo del Val. 

El recorrido previsto para 
el próximo fin de semana es: 
Alcalá, Daganzo, Ajalvir, Co
beña, Daganzo, Alcalá. Lasa
lida será a las 10 de la maña
na como es habitual desde el 
velódromo Casimiro de Pablo 
de la Ciudad Deportiva del 
Val. 

Liga Universitaria 
En las instalaciones depor

tivas de la Universidad de Al
calá se celebran durante la 
próxima semana dos partidos 
de balonmano y voleibol de la 
Liga Universitaria. 

El equipo de balonmano 
masculino de la UAH dispu
tará un encuentro contra el 
equipo de la Universidad 
Complutense de Madrid, el 
próximo lunes 24 de febrero, 
a las 16'00 horas. 

Por su parte, el equipo de 
Voleibol de la UAH disputa
rá su encuentro contra el equi
po de la Universidad Autóno
ma de Madrid el martes 25 de 
febrero a las 16' 15 horas. 

22 de febrero de 1997 



Mª Carmen Luna, primera clasificada en damas. Juan Francisco Martín, primer clasificado en caballeros 

crónica desde valdeláguila 

La fase clasificatoria de El corte Inglés llega a valdeláguila 
Vuelven las competiciones patrocinadas al club de golf de Villalbilla, esta vez con el Trofeo «El 

Corte Inglés 1997», que surge a modo de continuación tras el invierno y el Match Play. 

A lo largo del pasado mes de 
enero, y buena parte de este fe
brero se ha disputado el Torneo 
Match Play, que parece haber 
llegado a su fin en algunas de sus 
categorías. Así pues, Mª Carmen 
Luna obtuvo la victoria en la ca
tegoría de damas, al imponerse 
en la final a Francisca Morón, 
Sergio Tello hizo lo propio en la 
primera categoría de caballeros 
frente a José Molina. En las pró
ximas semanas terminará defini
tivamente el Trofeo, por lo que 
daremos cumplida cuenta de los 
resultados y vencedores. 

Más de cien inscritos para la 
prueba hicieron los honores al es
pléndido día de sol y agradable 
temperatura que se vivió el do
mingo pasado en todo el Corre
dor del Henares. El golf resurgió 
con ganas para respirar el aire 
puro y limpio de un reposado pa
seo por el campo de golf. 

La ocasión además lo merecía, 
porque estaba en juego el Torneo 
que cada año patrocina El Corte 
Inglés en numerosos campos de 
España, y que se juega a modo 
de circuito. En las fases previas 
en cada club se crea un equipo 
compuesto por los ganadores tan
to en damas como en caballeros 
que serán los encargados de re
presentar al club en la fase pos
terior, que este año se disputa en 
Burgos, en el club de golf de Ler
ma. Sólo los mejores equipos cla
sificados en esta segunda fase 
tendrán derecho a participar en 
la tercera, a disputar en esta oca-
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sión en la turística ciudad de 
Marbella, en el selecto club de 
Guadalmina. 

Es, desde luego, una gran 
oportunidad para aquellos que 
tienen la suerte de poder parti
cipar representando a su club, 
como en este caso lo hacen para 
nosotros Mª Carmen Luna y 
Juan Francisco Martín. La pri
mera venció a Francoise Pas
quet, segunda clasificada, por su 
mejor hándicap al empatar a 37 
puntos en la modalidad Stable
ford . Por su parte, la misma cir
cunstancia se dio con el caballe
ro vencedor frente a Francisco J. 
Martín Díaz, aunque esta vez a 
40 puntos. Esperamos que ten
gan un día tan inspirado como el 
pasado domingo, y que con una 
pizca de suerte puedan represen
tar a V aldeláguila en todas las 
fases. 

Tercera clasificada, a un gol
pe de las anteriores quedaba Car
men Amenedo, y el tercero en ca
balleros fue Sergio Tello, tam
bién a un golpe. Destacamos la 
buena actuación de Tello, que 
realizó 73 golpes brutos, lo que 
confirma su excepcional estado 
de forma, comenzando por su 
victoria en el Match Play. Los 
numerosos obsequios premiaron 
a los mejores de cada categoría, 
los trofeos de plata para los dos 
primeros y para el jugador me
nor de 21 años que quedó mejor 
clasificado. 

En la entrega de los trofeos es
tuvo presente Miguel Angel Xi-

ménez de Embúz, como director 
del torneo para toda España, que 
alabó la participación y entusias
mo derrochado en un magnífico 
día de golf. 

Algo sobre las 
reglas de cortesía 

En anteriores ocasiones hemos 
aprovechado este espacio para 
introducirnos en el mundo de las 
reglas que podríamos llamar 
«convencionales», pero tal vez 
conviene hablar también algo so
bre las «Reglas de Cortesía», esos 
preceptos mínimos que debemos 
guardar en nuestro comporta
miento para no hacer de la con
veniencia con nosotros una 
auténtica lucha. Como de cos
tumbre, lo más elemental y evi
dente es la mayor parte de las ve
ces lo más desconocido y menos 
practicado. A veces sucede tam
bién en el golf con este tipo de re
glas , pero para que esto no suce
da trataremos desde esta modes
ta tribuna de ponerlas en cono
cimiento de todos los que puedan 
estar interesados. 

Una de estas normas es aque
lla que dice que el jugador debe 
rastrillar y alisar el bunker o 
«trampa de arena» tras ejecutar 
su golpe. No siempre es así, ya 
sea porque en el fragor del com
bate contra el campo tal vez se ol
vidó de esa pequeñez de alisar
lo , tal vez por el miedo a empu
ñar semejante herramienta con 
forma similar a la de una esco-

ha. Esta inocente actitud provo
cará sin duda las más desairadas 
protestas de algún otro jugador. 
Veamos ahora el porqué. Si tras 
un golpe no muy afortunado te
nemos el castigo de caer en ese 
agujero lleno de arena que atra
pó la bola, cual no será nuestra 
sorpresa al contemplar que eso 
no es suficiente, que era cierto 
que la mirada a ese gato negro 
ayer por la noche traía verdade
ra mala suerte, y nuestra maldi
ta bola se aloja en una perfecta 
huella de zapato de diez centíme
tros de profundidad. Parece ser 
un número 42, un poco ancho y 
con el puente poco marcado. 
Además le faltan tres clavos en el 
tacón. Tal vez su dueño tenga los 
pies planos, no es seguro, pero lo 
que sí podremos asegurar es el te
rrible acceso de ira que nos re
corre de abajo hacia arriba por 
toda la espina dorsal como un ra
yo, para estallar luego en impro
perios e imprecaciones hacia «el 
hombre de los pies planos» y par
te de su familia. Es evidente que 
necesitaremos más de un golpe 
para salir con éxito de la situa
ción, que parecía preparada de 
antemano a juzgar por las risas 
incontenidas de nuestros compa
ñeros de partido. Nuestro resul
tado empeora casi a la vez que 
crece nuestra irritación, por
que todo parece confabularse 
para evitar una relajada par
tida de golf, hasta la ineludible 
comida familiar en casa de mi 
suegra. 

Mientras tanto, el «pecador» 
causante de todo este agravio ca
mina despreocupado hacia otro 
bunker, donde tal vez prepare 
su siguiente trampa mortal 
para otro infeliz golfista... ¿Y 
pensar que no sucedería nada si 
rastrillara después de golpear su 

bola? Borja CID PERTIERRA 
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Y es una pena por
que la novela de O. 
Goldsmith es capaz de 
encontrar su punto de 
originalidad dentro de 
una temática que es 
tan vieja como el 
mundo. La recreación 
del ambiente intelec
tual/burgués y la 
construcción de los 
personajes femeninos 
son los puntos fuertes 
de esta novela que, 
sin embargo, no han 
encontrado su reflejo 
en la pantalla. El 
retrato de la decaden
cia matrimonial visto 
desde el punto de vis
ta de un grupo de 
mujeres de la alta 
sociedad de Manha
tan se convierte en 
manos de Hugh 
Wilson & Cía en un 
burdo intento de imi
tar el estilo de ese 
director que ha con
vertido la Gran Man
zana de Nueva York 
en uno de los espacios 
más personales de la 
historia del cine: 
Woody Allen. 

"El Club de las pri
meras esposas" es 
una película sobre la 
terrible venganza ligth 
de unas mujeres 
abandonadas. El sui
cidio de una antigua 
compañera de colegio 
hará que tres mujeres 
maduras pongan en 
común su vida: Ellie 
(Goldie Hawn) es una 
actriz de éxito en el 
camino de la madu
rez, Brenda (Bette 
Midler) es un ama de 
casa judía y Annie 
(Diane Keaton) es una 
profesional de la pu
blicidad que renunció 
a ejercer para atender 
su casa y a su mari
do. Y de pronto se 
encuentran que sus 
respectivos las han 
abandonado para 
refugiarse en los bra
zos de otras mujeres 
más jóvenes y atracti
vas. A partir de aquí 
las tres se alian en el 
nombre de la vengan
za. No las interesa 
recuperar el amor per
dido, salvo a una de 
ellas, sino simplemen-
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El Club de las 
• primeras esposas 

Las nuevas escenas sobre la guerra de 
sexos no están rodadas esta vez en 
Beverly Hills, sino en el Manhatan neoyor
quino, aunque siguen manteniendo la mis
ma mediocridad que les dio en su día Paul 
Bartel. Basada en una simpática e intere
sante novela de Olivia Goldsmith, en "El 
club de las primeras esposas" Diane 
Keaton, Bette Midler y Goldie Hawn darán 
vida a tres mujeres cuyo denominador 
común es que han sido abandonadas por 
sus respectivos maridos. Sin embargo, la 
adaptación cinematográfica de Hugh 
Wilson convierte la inteligencia y el gla
mour de la novela en un espectáculo visual 
oportunista y facilón. No hay nada como 
suprimir matices, evitar las profundidades 
y esquematizar la historia para crear un 
producto de consumo masivo. El resultado 
está ahí: ya es la película más taquillera en 
España con sólo una semana en cartel. 

te recetarles un poco 
de su propia medicina 
y rehacer su vida 
como personas. La 
búsqueda de algún 
tipo de sentido moral, 
intencionalidad políti
ca o las lecturas de 
corte feminista se 
quedan, como no 
podía ser de otra 
manera, a gusto del 
consumidor audiovi
sual. 

En cualqu,ier caso, 
salvo los duelos y que
brantos sobre la mal
dad de sus maridos y 
algunas frases chispe
antes sobre el papel 
de hombres y mujeres 
en el mundo, la pelí
cula es un falso deco
rado psicológico de 
cartón piedra en el 
que no hay ni perso
najes ni historia, limi
tándose a una exposi
ción de lentejuelas de 
las habilidades inter
pretativas de un elen
co de actrices de pri
mer nivel en el que, 
además de las tres 
protagonistas, tam
bién están presentes 
Maggie Smith, Stoc
kard Channing, Elisa
beth Berkley y Sarah 
Jessica Parker, entre 
otras. Al igual que en 

la también mediocre 
"Magnolias de acero", 
referente más cercano 
por temática y plante
amiento a este "El 
club de las primeras 
esposas", la película 
no resiste las servi
dumbres de un guión 
puesto a disposición 
de tanta diva y de un 
final obligatoriamente 
feliz. 

Manhatan, prof esio
nales liberales, psico
terapeutas, judíos, 
lesbianas, mafiosos, 
madres protectoras, 
maridos infieles y 
mujeres desconcerta
das ... Con estos ingre
dientes y un director 
como Woody Allen la 
película podría ser 
otra cosa. Sin embar
go, si exceptuamos la 
presencia de Diane 
Keaton como Annie, 
en clara alusión a 
"Annie Hall", esta pelí
cula no se parece en 
nada a las del genial 
director. Ni creador ni 
buen imitador, Hugh 
Wilson se limita a 
sacar adelante el 
encargo de una mane
ra bastante torpe (o 
inteligente, depende 
desde dónde se hable) 

y carente de persona
lidad. 

Y no debe extrañar
nos. Hugh Wilson se 
estrenó como director 
en 1984 con "Loca 
Academia de Policía", 
lo que explica perf ec
tamente por qué no 
volvió a dirigir más 
hasta pasados nueve 
años, en 1993, cuan
do se puso detrás de 
la cámara para ofre
cernos una más que 
digestible "Tess y su 
guardaespaldas". Sin 
embargo, esta vez 
seguro que los pro
ductores de Hollywood 
se encuentran plena
mente satisfechos del 
trabajo realizado por 
este cocinero de imá
genes al que le han 
dado solomillo para 
hacer hamburguesas. 

A pesar de haber 
contado con un repar
to excepcional y con 
una dirección de arte 
de bastantes dólares, 
Wilson es incapaz de 
sacar partido a los 
medios puestos a su 
disposición .. La plani
ficación de las secuen
cias, mecánica y repe
titiva, se limita a 
resolver las situacio
nes en plano-contra
plano o campo contra
campo y siempre por 
medio del montaje 
externo, esto es, el 
corte y cambio de pla
no. Ni un solo gramo 
de sentido se consigue 
por el trabajo del pun
to de vista, del ritmo o 
del montaje interno. 
Una dirección tan fun
cional como carente 
de relieve para no 
estorbar demasiado el 
lucimiento de las 
estrellas. 

Para terminar, si 
quieren ver algo más 
original sobre la gue
rra de sexos, es mejor 
alquilar "Maridos y 
mujeres" o -La costilla 
de Adán". Incluso "Las 
brujas de Eastwick" 
tienen mej,or ver que 
este club áe las tonte
rías de siempre. 

Francisco MUÑOZ 

Conferencia 
de NatiVel Preciado 
La periodista Nativel 

Preciado ofrecerá una 
charla titulada "El sentir 
de las mujeres-" a las sie
te de la tarde del día 25 
de febrero, en el salan de 
actos del Centro Muni
cipal de Salud. Este acto 
es parte del ciclo de con
ferencias "De puertas 
adentro", organizado por 
el ayuntamiento complu
tense a través de sus 
organismos Centro Asesor 
de la Mujer y Fundación 
Colegio del Rey. 

Charla 
de la Agrupación 
Astronómica 
Complutense 
La Agrupación Astronó

mica Complutense conti
núa con su ciclo de con
ferencias divulgativas y el 
próximo día 26 de febrero 
Miguel A. García ofrecerá 
una charla sobre Mercu
rio. Este planeta ofrece 
multitud de motivos muy 
sugerentes para el estu
dio debido a su cercanía 
al Sol, motivos entre los 
que en la historia de la 
ciencia no ha sido el me
nos atrayente el enigma 
del adelanto de su perihe
lio, que primero dio lugar 
a la propuesta de un pla
neta interior cuya no exis
tencia no impidió que 
recibiera nombre -Vul
cano-, y por último llevó 
a la explicación que la 
mayoría de la comunidad 
científica aceptó como 
prueba física para la teo
ría de la relatividad. 

La conferencia tendrá 
lugar en la Casa de la 
Juventud, a las 8 de la 
tarde. 

CARRETILLEROS 
ENCARGADO ALMACEN 

PRECISA EMPRESA 
Próxima a Torres de la Alameda 
CON EXPERIENCIA EN 

ALMACENES COMPLEJOS 
-Edad 23 - 35 años

Enviar curriculnm a: 
IBER ADDRESS ETI. 

el Capitán Haya, 55 - 1°. 5 
28020 MADRID A.A. 28/0022/95 

22 de febrero de 1997 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie. 
07'00 Mr. Piggle Wiggle. 
07'45 Babylon 5. 
08'30 ¡Sábado fiesta! 

· Trotamúsicos. 
- La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

09'30 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

11 '20 El Semáforo. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 

«Sin determinar». 
20'00 Erase una vez la te
le. 21'00 Telediario 2. 

Informativo presentado 
por Pedro Sánchez y 
Ana Blanco. 

21 '25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
22'45 El semáforo. 
00'55 Especial cine. 

Sin deterinar. 
02'45 Noticias. 
02'50 Navarro. 

«El cementerio de los 
elefantes». 

04'20 Informe Semanal. 
05'20 Agujetas de color de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 That's English. 
08'00 Documental. 
08'30 Conciertos de la 2. 
10'00 Empléate a fondo. 
10'30 Jara y sedal. 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Documental. 
13'00 Deportes. Incluye: 

- Fútbol sala. 
- Esquí. 

16'30 Prisma. 
17'00 El cerebro: Nuestro 
Univeno interior. 
18'00 America total. 

«Orientales». 
19'00 Un país en la mochi
la. 
19'55 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Los chicos de los lingo
tes». 

20'25 Fútbol. 
Hércules - At. Madrid. 
Sólo para las Comunida
des sin TV autonómica 
propia. 
22'20 Alucine. 

«Jóvenes ocultos». 
00'10 Doctor en Alaska. 
01'00 Días de cine. 
Cine Club. Sesión de re
pertorio l. 

«Sangre roja>•. 
02'30 Cine Club D. 

«Los blues de Pete 
Kelly». 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Segundo tiempo. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio deportivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes , en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, cen
trado en los temas rela
cionados con la Asam
blea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
15'00 Los Pitufos. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 
19'30 Noche de Fútbol. 

También se incluye el 
informativo Telenoti
cias. 

20'30 Bércules-At. Ma
drid. 
22'30 Cine. 
24'00 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Mrs. Piggle Wiggie. 
07'50 Babylon 5. 
08'35 ¡Domingo fiesta! 

Incluye: 
- La llamada de los gno
mos. 
- Los encuentros de Pa
pá Castor. 
- Yogi y la búsqueda 
del tesoro. 
- Los inmortales. 
- La pequeña Lulú. 
- Los pequeños ·Pica-
piedra. 

11' 15 Dinosaurios. 
11 '40 Misión en el tiempo. 
12'20 Gracias por todo. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de oro. 
19'35 Estamos de vuelta. 
20'30 El señor de los ani
males. 
21 ' 00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 La película de la 
semana. 

Sin determinar. 
00'15 Especial cine. 
02'00 Los casos secretos 
del FBI. 
02'30 Noticias. 
02'35 Cine. 
04'35 Agujetas de color de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Travesía de Lapo
nia a Kola. 
lO'OO mtimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Tahití y sus islas. El 
último paraíso. 
12'00 Estadio 2. 

- Fútbol sala. 
- Fútbol americano. 
- Zona ACB. 
- Baloncesto. 
- Ciclismo. 
- Balonmano. 

18'30 Documental. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 Línea 900. 
20'30 El Hotel de Oro. 
21 '00 Makinavaja. 
21 '30 El Domin ... gol. 
23'00 La noche temática. 

•Surfistas y rebeldes». 
Incluye los documenta
les: .. surfavela, espe
rando la ola>>. y «En 
busca de Da Cat». 

02'00 Murphy Brown. 
«Frank rompe los 
lazos». 

02'25 Cine club. 
- «Dios los cría>>. 
Drama. 

22 de febrera de 1997 

TeleMadrid 
09'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Segunda oportuni
dad. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Pitufos. 
15'30 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Paloma Ferre presenta 
este espacio de reporta
jes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
22'30 No estamos locos. 
00'15 La prórroga. 

Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. Mo
derado por Javier Capi
tán. 

01 '30 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

Antena 3 
07'00 ElmundodeBohby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek, el gato. 
- Silverhawks. 
- Ironman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 
- Street Sharks. 

11 '30 Masked Riders. 
12'00 Mortadela y File
món. 
12'30 Los Simpson. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 

Sin determinar. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Mamá quiere ser 
artista. 

20'30 La Parodia Na
cional. 

22'30 Cine. 
Sin determinar. 

00'30 Cine. 
«Reto al diablo». 
Terror. 

02'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 

«Apartamento cero». 
Acción. 

Antena 3 
07'00 El mundo de Bobby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

12'00 Mortadela y File
món. 
12'20 Los Simpson. 
13'00 Menudas estrellas. 
15'00 Noticias. 
15'35 Supercine del do
mingo. 
17'30 Mini-serie. 
19'00 Osados. 

Programa de humor 
presentado por Manuel 
Giménez. 

20'30 Espejo público. 
con Pedro Piqueras. 

21 '30 La casa de los líos. 
«Miss FIFA 97,., 

22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 
«Los polos opuestos se 
atraen». 

03'15 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Amor verdadero». 

SABADO 22 

Tele 5 
06'30 Entrehoyymañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 Brujilda y 111111 ami
gos. 
08'20 Ballena blanca. 
08'40 La leyenda de 
Blancanieves. 
09'05 Supermario Broa. 
09'30 Cazafantasmas. 
09'55 El misterio de la 
piedra azul. 
10'20 Bota masters. 
10'45 COPS. 
11 '05 Conan. 
11'25 Como se hizo. 
12'00 Un chico listo. 
12'25 Un médico precoz. 
12'45 Sensación de vivir. 
13'45 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'30 Cine fiesta. 
17'30 Cine fiesta. 
19'45 Nunca es tarde. 
20'30 Las noticias. 
21'05 El tiempo. 
21 '10 El cliente. 
22'10 Moros y cristianos. 
01'00 Cine. 

«Suerte de principian-
te». 

02'30 El trivial de Tele
cinco. 
02'35 Cine. 
04'00 Cazador. 
04'30 El sheriff chiflado. 

Canal+ 
08'10 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00P+ó-Xó/ 
10'00 On music. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Aventuras del siglo 

XX. «La fiebre del oro». 
16'00 Fútbol inglés. 

Chelsea-Manchester 
United. 

17'55 Atletismo. Campeo
nato de España en Pista 
cubierta. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21'00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Los Teleñecos con. .. 
Cindy Crawford. 

Los actores más conoci
dos de Hollywood pasa
rán por este programa. 

22'27 «Los viajes de Galli
VeZ» (I}. 
23'58 Rugby. Torneo 5 
Naciones. 
Irlanda - Inglaterra. 
01 '40 Beavis y Butt-Bead. 
02'32 «Blae in tbe Face». 
03'54 J,a camaza.o. 

DOMINGO 23 

Tele 5 
06'30 Grandullón. 
07'30 Boogies. 
07'55 Cuentos de la selva. 
08'20 Brujilda y 111111 ami
gos. 
08'40 Snorkels. 
09'05 La leyenda de 
Blancanieves. 
09'30 Supermario Broa. 
09'55 El angel mágico. 
10'20 El misterio de la 
piedra azul. 
10'45 Bota muten. 
11'05 C.O.P.S. 
11'30 Conan. 
12'00 Más que coches. 
12'30 Chico listo. 
12'45 Sensación de vivir. 
13'45 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'15 Cine Fiesta. 
18'00 Domingo a domin
go. 
20'30 Las Noticias. 
21'05 El tiempo. 
21'10 Nash. 
22'15 Noche de acción. 

Sin determinar. 
24'00 Los inmortales. 
00'50 Avance Noticias. 
01'05 Cine. 
Sin determinar. 
03'00 Cine. 

Sin determinar. 
04'45 Dos en el aire. 

Canal+ 
07'45 Del 40 al l. 
08'30 P + ó - X ó 1. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 11U11 foca e11 mi ca-
sa». 
11 '30 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2ª división. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Redacción. Noti
cias. 
15'00 «Rápida y mo.rtab. 
16'45 Atletismo. Campeo
nato de España en pista 
cubierta. 
18'45 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Deportivo 
C. - Real Betis. 
Narración de Carlos Mar
tinez y los comentarios de 
Michael Robimon. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«LoB viajes de Galliven 
(11). 

23'32 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana y en
cuentros de las ligas ita
liana e inglesa. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión ................. LUNES,24 ......... 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de Iª. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Humor. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'40 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 Contigo pan y cebo
lla. 

«Atrapados». 
ZZ'l5 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Dosier. 
01'15 Telediario 3. 
01 '45 Alfred Hitch
coclt. 

«El hombre que sabía 
demasiado poco». 

02'15 Enfermeras. 
03'00 Los pazos de Ulloa. 
04'15 Telediario 4. 
04'45 El pícaro. 
05'15 Agujetas de color de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 El otro archipiéla
go. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La pelíc:ula de la 
mañana. 

«Mae West». 
12'30 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'00 Saber y ganar. 
15'30 Grandes documen
tales. 
17'10 Pueblo de Dios. 
18'00 Para nosotros. 
18'40 Misión Top Secret. 
19' 10 Solteras. 
19'35 La cebeza de Her
man. 
20'00 lnfor. Territorial. 
20'10 Gala del deoporte. 

21 '00 Documental. 
21 '30 El imperdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
ZZ'25 El tiempo. 
ZZ'30 Cine de la 2. 

«El príncipe y la 
corista». 
Comedia. 

00'45 La mandrágora. 
01'00 Clásicos del cine. 

«Las vírgenes de Wim
pole Street». 
Biográfica. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Mario Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
12'45 La Banda. 

Se incluye: 
· Garfield. 
· Los Picapiedra. 
· Los pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Puerta a la fama. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pano· 
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de l ª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 

Elisa le dice a Luis Fer
nando que quiere recu· 
perar a su hijo. 

17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21 '00 Telediario - 2. 
21 '40 El tiempo. 
21'45 Hoy es posible. 
00'30 Testigo directo. 
01'15 Telediario 3. 
01 '30 Alfred Bitchcock. 

Nuevo capítulo de esta 
serie estadounidense de 
suspense. 

02'20 Enfermeras. 
03'10 Los pazos de Ulloa. 
04'00 Telediario 4. 
04'30 El pícaro. 
05'00 Agujetas de color de 
rosa. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-2 
06'00 El otro archipiéla
go. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'30 La aventura del sa
ber. 
10'30 Empléate a fondo. 
ll '00 La película de la 
mañana. 

«Locos por ellos>>. 
12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'00 Saber y ganar. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Ciclismo. Vuelta a 
Valencia. 
17'30 Tendido cero. 
18'00 Para nosotros. 
19'00 Solteras. 
19'30 La cabeza de 
Herman. 
20'00 Informativo territ. 
20'10 Ushuaia. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21 '30 El imperdible. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'30 Cine de la 2. 

«Las aventuras deJere
miah Johnson». 
00' 30 La mandrágora. 

01 '00 Cine club. Clásicos 
del cine. 

«Al servicio de las 
damas». 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
12'45 La Banda. 

· Garfield. 
· Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas· 
tanedo. 

15'30 La tarde se mueve. 
Magazine presentado 
por Goyo González y 
Angeles Martín. 

17'45 Hablando con Gem-
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 ElmundodeBobby. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boop. 
· Rasca!. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 El show de Bill 
Cosby. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Jake el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld. 

21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. Campeonato 
Nacional de Liga. 

Partido del campeona
to de la liga nacional de 
primera división: Ex· 
tremadura · Español. 

23'30 Efecto F. Programa 
de Francis Lorenzo. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cops. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 
«Violines y trompetas• . 

Antena 3 
07'00 El mundo de Boby. 
07'30 Club Megatrix. 

· Betty Boop. 
· Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 El show de Bill 
Cosby. 
ll '00 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 La Parodia Nacio
nal. 

Constantino Romero 
presenta este programa 
en el que se critica la ac
tualidad, a través de la 
interpretación de can· 
ciones. 

23'30 Efecto-F. 
01'00 Noticias. 
01'30 Cops. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

uTwister». 
Drama. 

Tele 5 
06'00 Grandullón. 
06'30 Titulares. 
07'35 Ases del peligro. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'25 Super Mario Bross. 
08'40 Cazafantasmas. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '00 Entre hoy y mañana 
01'30 Recuerdos de gue
rra. 
02'15 Milagros. 

Se ofrece un nuevo epi
sodio de esta serie. 

03'00 Manuela. 
03'45 Rebelde. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news 
con Peter JeDDings. 

Espacio informativo, se 
emite en inglés, subti· 
tul ad o en castellano. 

08'25 Plusvalía. 
Belén Ayala presenta la 
información bursatil. 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
10'00 «Milagro en la ciu
datb. 
11'55 «Te puede pasar a 
ti». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 t<Encuentro mortífe
ro». 
16'28 d:J amor es uu jue
go de nüios». 
18'01 Documental cientí
fico. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. De
portivo. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO Estreno Canal +. 

«Antes de amanecer». 
23'38 «Semillas de ren
cor». 
01 '43 «Sólo ellas ... los chi
cos a uu lado». 
03'37 «Red Rock West». 

MARTES 25 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Los Snorkels. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 Cazafantasmas. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21'35 Melrose Place. 

Se ofrecen 2 episodios. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y maña
na. 
02'00 Recuerdos de 
guerra. 
02'45 Milagros. 
03'30 Manuela. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El días después. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Boca a boca». 
11'48 «Street Fighter. La 
última batalla». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Rob Royi.. La pa
sión de un rebelde. 
17'14 «Smoke». 
19'00 P + ó - X ó 1. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21 '53 Contrareloj. 
ZZ'OO Estreno Canal+ . 
«Extasis». 
23'30 Especial Canal+. 
01 '31 «Nadie hablará de 
nosotras cuando hayamos 
mue.rt0». 
02'12 Música noche. 

«Mahler en Amster· 
dam : Des Knaben 
Wunderhorn». 
En esta ocasión, se ofre· 
ce una selección de can· 
dones del ciclo Des 
Knaben wunderhorn, 
interpretadas por Tho
mas Hampson. 
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T.5.C. 
21, VIERNES - 20 horas 
22, SABADO - 20 horas 

LA REDUCIDA 
SHAKESPEARE 

COMPANY 
Presenta 

Las Obras completas 
de William Shakespeare 

<abreviadas> 

Dirección: 
Jon Patrick Walker. 

¡ADVERTENCIA! 
37 OBRAS EN 97 MINUTOS 

Estes espectáculo es una con
densación a velocidad de Mon
taña Rusa de las Obras Com
pletas de William Shakespeare. 

Precio de las localidades: 
Butaca de patio .......... . 1.500 ptas. 
Butaca de anfiteatro ..... 1.300 ptas. 
Silla de palcos .. ......... . 1.100 ptas. 

-
23, DOMINGO - 19 horas 

Pedro León y 
Julián L. Gimeno 
«Dúo de vlolín y plano» 
Integral de las Sonatas para 

violín y piano 
de L. v. Beethoven 

Precio de las localidades: 
Butaca de patio ........... 1.300 ptas. 
Butaca de anfiteatro ..... 1.100 ptas. 
Silla de palcos . . . . . . . . . . . . . . . 900 ptas. 

-
28, VIERNES - 20 horas 

«DIEZ Y DIEZ DANZA» 
Presenta: 

<<Milagro>> 
Directores Artísticos: Pedro 
Berdayes & Mónica Runde. 
Bailarines: Pedro Berdayes, 
Tanguy Cochennec, Marta 
Mella, Patricia Morales, Gema 
Pulido, Mónica Runde, Isabel 
Vázquez y Fernando Vera. 

Venta anticipada a partir del día 19·2·97 
Butaca de patio: ............ 700 ptas. 
Butaca de anfiteatro: ...... 600 ptas. 
Silla de palcos: .............. 500 ptas. 

VIERNES, 28 
DIA DEL ESPECTADOR 

50% DE DESCUENTO 

22 de febrero de 1997 

AGENDA 

CINE • CLUB 
En el Teatro salón cervantes 

26, MIERCOLES 
18'30 y 21 horas 

27, JUEVES - 18'30 y 21 horas 

La camioneta 
<The van> 

Director: Stephen Frears 
Guión: Roddy Doyle, basado 
en su novela homónima. 

Intérpretes: Colm Meany, Do
nald O 'Kelly, Ger Ryan, Caro
line Rothwell, Neili Conroy, 
Ruaidhri Conroy, Brendan 
O'Carroll. 

Reino Unido, 1996, 102'. 

Versión original inglesa 
subtitulada en castellano. 

CONFERENCIA 

CENTRO DE SALUD 
e/ santiago 

25, MARTES - 19 horas 

NATIVEL PRECIADO 

«El sentir de 
las mujeres» 
El próximo día 25, martes, y 

dentro del ciclo de conferencias 
Puertas Adentro, organizadas 
por el Centro Asesor de la Mu
jer y la Fundación Colegio del 
Rey, contaremos con la inter
vención de Nativel Preciado, a 
la que le han sido otorgados los 
premios más importantes y co
labora habitualmente en pren
sa, radio y televisión. Su últi
mo libro, «El sentir de las mu
jeres», ha alcanzado seis edicio
nes en dos meses. 

CONCIERTO 

ATENEO 1° DE MAYO 
cc.oo. 

vía complutense, 19 

sala 
Margarita Xlrgu 

22, SABADO 
23, DOMINGO - 20 horas 

En directo, 
concierto de 

TITO LARREGUI 
Música BLUES 

EXPOSICIONES 
CAPILLA DEL OIDOR 

Del 27 de febrero 
al 23 de marzo 

Inauguración: 
27 Febrero - 19 horas 

Benito Marcos 
Pinturas 

Después de dos importantes ex
posiciones en Barcelona el pa
sado año, una de ellas en la 
Fundación NOESIS, Benito 
Marcos expone sus obras en la 
Capilla del Oidor. 

Horario: Diario de 12 a 14 y de 
17 a 20 horas (lunes cerrado) 

-
CASA DE 

LA ENTREVISTA 

Del 23 de Enero 
al 23 de Febrero 

Autostop 
Muestra organizada por la Red 
Itinerante de Exposiciones de 
la Comunidad de Madrid. 

Horario: Diario, de 12 a 14 y de 17 a 
20 horas (lunes, cerrado). 

-
UNIVERSIDAD DE ALCALA 

Del 6 de febrero 
al 14 de marzo 

CABOT 
un 11laJe a Marruecos 

Sala de Arte 1-2-9-3 

AULA DE CULTURA 
CAJA DE MADRID 

Del 21 al 26 de febrero 

Colectiva VI 
Esculturas 

Barros 
Tintas • Oleos 

Intervienen: Paloma Alonso 
Frutos, Carmen Pilar Ramos 
Sánchez, Juan Rozalen Martí
nez, Cayetano G. Forteza, Ma
ría Jesús Marín Marín, José 
Sánchez Vilar, Eva Rocha Ar
ce, María Remesa!, Mari Luz 
González Pérez, Asunción Po
za del Campo. 

14° MARATON 
AULA DE CULTURA 
CAJA DE MADRID 
c/ Liberas, 10 • 12 

Sábado, 22 - 7'30 tarde 

Recital de canción española, 
copla J poesía 

por 

Pilar González 
-

Domingo, 23 - 12 mañana 

concierto Matinal 

Rondalla y coro de 

«Paracuellos del Jarama» -
Domingo, 23 - 7'30 tarde 

Actuación de 

«Pilar Barbancho» 
Escuela de danza -

Lunes, 24 - 8 tarde 

concierto de plano 
por 

Nieves Hernández 
-

Martes, 25 - 8 tarde 

Actuación de 

Mar Guzmán 
y Pirueta -

Miércoles, 26 - 8 tarde 

Recital de Acordeón por 

«Celia Alonso» -
Jueves, 27 - 8 tarde 

Recital Lírico por 

Antonio Aguilar ltelll 
Estanislao Sánchez lill -

Viem~s, 28 - 8 tarde 

concierto par 

Schola cantorum 
Directora: Nuria Matamala 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 21 al 27 de Febrero de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: c<El crisol>>. (18 
años) Lab.: 6, 8'15 y 
10'30. Sab. y fes.: 3'45, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 2: ccMuerte en Gra
nada>>. (13 años). Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y festivos:3'45, 6, 8'15 
y 10'30. 

Sala 3: ccEvita>>. (7 años). 
Todos los días: 5'30, 8 y 
10'30. 

Sala 4: ccDemonios en la 
noche». (13 años). Labora
bles: 6, 8'15 y 10'30. Sáb. 
y Fes.: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 5: ccSpace Jam>>. 
(Tolerada). Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 6: ccLa fuerza del 
cariño -11». (13 años). To
dos los días: 5'30, 8 y 
10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ccEl amor tiene 
dos caras>>. 17 y 22'15. 
ccRetrato de una dama». 
19'30. h. 

Sala 2: ccSpace Jam>>. 
17'45, 20 y 22'30. 

Sala 3: . ccMichael Co
llins>>. 17' 19'45 y 22' 15. 

Sala 4: ccPerdona bonita, 
pero Lucas me quería a 
llÚ>> 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 5: ccEl amor perjudi
ca seriamente la salud». 
17, 19'45 y 22'30. 

(Tell. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

• Sala 1: «Un día inolvida-
ble». Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: ce.Atar Trex: pri
mer contacto». Todos los 
días: 17'45 , 20'00 y 22'15. 

Sala 3: c<El club de las 
primeras esposas>>. Todos 
los días: 17'45 y 20. 
ccPersuasión>>. V.O. Todos 
los días: 22'15 . 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 8110 

Sala 1: ccEvita>>. (7 años). 
Lab.: 7 y 10. Sábados y 
Festivos.: 4' 15, 7 y 10. 
Viernes y visperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'40. 

Sala 2: ce Un día inolvida
ble». (Todos los públicos). 
Lab.: 6, 8'15 y 10'30. Sá
bados y Festivos. 4'00, 6 , 
8'15y10'30. Viernes y vís
peras de festivos: pase de 
madrugada.: 12'45. 

Sala 3: ccEl club de las 
primeras esposas». (7 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4 , 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'40. 

Sala 4: ccRansom». (18 
años). Laborables: 7'30 y 
10. Sáb. y Fest.: 5 , 7'30 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos: pase madrugada 
12'45. 

Sala 5: ccLos demonios 
de la noche». (13 años). 
Laborables: 6'15, 8 '30 y 
10'45. Sábados y Festivos: 
4, 6'15 , 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de fes., pase 
de madr.: 1. 

Sala 6: ccSpace Jam>>. 
(Todos los públicos). Labo
rables: 6'00, 8 y 10. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8 y 10. 
Viernes y vís. fes. pase de 
madru.: 12'30. 

Sala 7: ccStar Trek>>. (13 
años). Laborables: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4, 6 y 8' 15 y 10' 30. 
Viernes y vísperas festivos: 
pase de madrugada: 12'50. 

Sala 8: ccShine». (Todos 
los públicos). Lab.: 6, 8'15 
y 10'30. Sábados y Festi
vos: 4, 6, 8 ' 15 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos: pase de madrugada: 
12'45. 

Sala 9: ccMichael Co
llins>>. (18 años) . Labora
bles: 7 y 10. Sábados y Fes
tivos: 4'15, 7 y 10. Viernes 
y vísperas de festivos, pa
se de madrugada: 12'40. 

~ADRGA[I 
DEl=INITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

/l/'f,IJCO fy}O (,.o;rtro/ 
Sin hambre, s in esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

Reserve hora para !JU 
consulta d!'atllita 

4if .: 878 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 
Calle Angel nº 5 - 1° B - ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 

Jueves, 13 de febrero: 8 - 11 - 19 - 20 - 27 - 29 
C-5 R-1 

Sábado, 15 de febrero: 7 - 1 O - 18 - 20 - 23 - 44 
C - 16 R - O 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 26 de enero: 5 - 18 - 23 - 35 - 42 - 46 
C - 37 R - 4 

Bono(•] Loto 
Lunes, 17 de febrero: 1 - 8 - 11 - 12 - 14 - 16 

C - 34 R - 5 

Martes, 18 de febrero: 8 - 16 - 19 - 30 - 31 - 42 
C - 37 R - 7 

Miércoles, 19 de febrero: 5 - 9 - 13 - 23 - 35 - 45 
C - 28 R - 1 

Cafetería-Pub «ARLEQUIN» 
- NUEVA DIRECCION -

VIVA SU AMBIENTE 
ENTRE AMICOS 

Momentos Festivos 
y Recuerdos Felices 

entre nosotros. 
PASE UN BUEN RATO I TERTULIA ••. 

••• COPA y AMBIENTE GRATO 
HORARIO: A partir de las 13 horas 

HASTA LA MADRUGADA 

e/ Goya, 6 - Tlf.: 880 01 17 - ALCALA DE HENARES 

22 de febrero de 1997 



En el campanario del convento de las Bernardas vidades que impidan o difi
culten su reproducción» y 
está castigado con penas im
portantes que pueden llegar 
incluso a prisión. Ciconia denuncia actuaciones contra las cigüeñas 

El Colectivo Ciconia, grupo que se destaca por su interés por las cigüeñas de .Alcalá, de las que hace un 
continuo seguimiento, quiere denunciar públicamente las actuaciones que en contra de estas aves han obser
vado en el Campanario del Convento de las Bernardas. Ciconia ha hecho llegar su queja a la Agencia de Me
dio Ambiente y la Fiscalía de Medio Ambiente por si hubiera responsabilidades administrativas y penales. 

Lamentamos estos vergon
zosos actos en una ciudad que 
quiere presumir de su respe
to a las cigüeñas y pedimos al 
ayuntamiento una vez más 
que se haga cargo de los pe
queños gastos de limpieza y 
desperfectos en tejados donde 
hay nidos de cigüeña, para así 
evitar los puntuales casos de 
animadversión existentes que 
hacen que se sigan producien
do hechos como los narrados 
con anterioridad. También 
pedimos al obispado que ha
ga todo lo necesario para que 
estos hechos no vuelvan a 
repetirse. 

En un comunicado que han 
remitido a PUERTA DE MA
DRID, el Colectivo CICONIA 
manifiesta lo siguiente: · 

«Queremos denunciar a Ja 
opinión pública tres actuacio
nes en contra de las cigüeñas, 
realizadas reiteradamente en 
el mismo lugar, en el campa
nario del Convento de las Ber
nardas, donde las cigüeñas 
han criado todos los años en 
la esquina orientada al sur 
desde 1988 hasta 1996, año en 
el que a primeros de junio fue 
tirado ilegalmente el nido, pa
rece ser que con huevos, y co
locada en su lugar una malla 
para espantar a las aves y que 
no reconstruyeran el nido, co
mo pudimos observar miem
bros del colectivo y vecinos 
que viven próximos al con
vento. Incluso fue filmado con 
una cámara de vídeo. 

Pero esto viene de más 
atrás, ya que en octubre de 

1993 fue colocado cemento en 
el otro extremo del campana
rio, en el lado opuesto al ni
do existente, dándole forma 
puntiaguda para intentar evi-

tar la posibilidad de que las 
cigüeñas pudieran hacer un 
segundo nido allí. 

Pues bien, el pasado 13 de 
febrero, no contentos con lo 
ya hecho, han seguido su la
bor en contra de las cigüeñas 
continuando la arista de ce
mento levantada en 1993 a lo 
largo de todo el campanario 
con el claro objetivo de impe
dir que las cigüeñas vuelvan 
a hacer su nido en este lugar. 

Hemos puesto estos hechos 
en conocimiento de la Agen
cia de Medio Ambiente y de 
la Fiscalía de Medio Ambien
te por si hubiera responsabi
lidades administrativas y pe
nales, ya que la cigüeña blan
ca, al estar declarada como es
pecie «vulnerable» en el Catá
logo Nacional de Especies 
Amenazadas, la protege el ar
tículo 334 del nuevo Código 
Penal, que dice que comete
rá delito «quién realice acti-

Por último, volvemos a 
ofrecer nuestra colaboración 
como buenos expertos para 
cualquier tema relacionado 
con cigüeñas, especialmente 
para la planificación de obras 
y actuaciones que afecten a ni
dos, pero lo que tenemos cla
ro es que no permitiremos que 
queden impunes actuaciones 
como las descritas. Y avisa
mos que estamos muy atentos 
a todo lo que ocurre a nues
tras queridas cigüeñas». 

Programa de televisión -------· MIERCOLES 26 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así SOD las cosas. 
13'30 Vídeos de l ª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Ul!Jencias. 

«El amor perdido en el 
parto». 

19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 

Con Pepa Bueno. José 
Toledo se encarga de 
presentar a los persona· 
jes famosos. 

21 '00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 
21 '45 Muchas gracias. 
23'30 Cine. 
01'00 Telediario 3. 
01'15 Alfred Bitchcock. 
02'05 Enfezmer.us. 
02'45 Los pazos de Ulloa. 
03'40 Telediario 4. 
04'10 El pícaro. 
05'00 Agujetas de '"°1or de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
venales. 
07•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV educativa. La 
aventura del sahez. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

• De profesión sus labores .. 
12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'00 Saber y ganar. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Ciclismo. Vueliíta a 
Valencia. 
17'30 Modelos para armar. 
18'00 Para nosotros. 
19'00 Solteras. 
19'30 La cabeza de Her
man. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'10 Negro sobre blanco. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21 '30 El impezdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El Cine de la 2. 

•El amanecel'lt. 
00'30 La Mandrágora. 
01'00 Cine Club. Grandes 
directores. 
«La caíde de los Dioses». 

22 de febrero de 1997 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Sin determinar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'45 En tela de juicio. 
12'45 La Banda. 

· Garfield. 
· Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias . 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta· 
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Más allá del limite. 

Nuevo capítulo de esta 
serie estadounidense de 
ciencia-ficción. 

23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 ElmundodeBobby. 
07'30 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 El show de Bill 
Cosby. 
11 '00 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 A toda página. 

Presentado por Sonso· 
les Suárez, en el que se 
ofrece información de 
sucesos y sobre el mun· 
do de los famosos. 

20'00 Fútbol. Copa del 
Rey. Betis-Rayo V. 
22'00 Fútbol. Copa del 
Rey. At. Madrid-F.C. 
Barcelona. 
24'00 Erecto F. 
01'30 Noticias. 

Informativo presentado 
por el periodista José 
María Carrascal. 

02'00 Cops. 
03'30 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 
«El regreso de Al Capone» 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las noticias. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Broa. 
08'40 El ángel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 

Presenta: C. Lozano 
20'30 Las noticias. 
21 '20 El tiempo. 
21 '25 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Bravo, bravísimo. 
23'00 Esta noche cruza
mos el Missisaippi. 
01 '00 Entre hoy y maña-
na. 
01 '30 Recuerdos de gue
rra. 
02'15 Milagros. 

Canal+ 
08'00 Redacción Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter JeDDings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 
08'55 Redacción Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Redacción Noticias. 
10'00 «Escape de 
AbsoJOJIVI. 
11 '55 «Una pandilla de pi
IlOS». 
13'15 Piezas. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 d"o.rrest Gump•. 
17'17 «UD regalo para pa
pá». 
19'00 P + ó - X ó l. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 national Geograp
hic en Canal+. 

«Puma, el fantasma de 
Patagonia». 

22' 54 «Nüio riCO». 
00'24 «¡Oll, cielos!•, 
Ol '38 Baloncesto NBA. 

Se ofrece el encuentro: 
Indiana Pacer& · Seattle 
Supersonics. 

05'00 cEJ amor es un ar
ma». 

PUE.RTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 KaSMDdra. 
11'40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de l ª. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 

«Luna llena, sábado por 
la noche». 

19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'15 Hostal Royal Man-
zanares. 

«Una visita muy espiri
tual». 

23'30 Pasen y vean. 
«Con la vida del otro». 

01'15 Telediario 3. 
01'30 Alfred Bitchc:ock. 
02'15 Enfermeras. 
03'00 Los pazos de Ulloa. 
04'00 Telediario 4. 
04'30 El Pícaro. 
05'00 Agujetas de color de 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
venales. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV Educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Un largo regreso». 
12'35 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'00 Saber y ganar. 
15'30 Grandes documen
tales. 

Mundo oculto. 
16'30 Ciclismo. Ruta del 
Sol. 
17'30 A su salud. 
18'00 Para nosotros. 
19'00 Solteras. 
19'30 La cabeza de Her
man. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Redes. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21 '30 El imperdible. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El Tiempo. 
22'30 El cine de la 2. 

«Psicosis». 
00'30 La Mandrágora. 
01 '00 Cine Club. Grandes 
actores. 

«Falso culpable». 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
María José González. 

09'30 Sin determinar. 
10'00 Telenoticias. 
10'55 Madrid directo. 
12'15 Treinta minutos. 
12'45 La Banda. 

Espacio dedicado a los 
más pequeños. 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem-
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado por 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21 '30 Fútbol. Copa del 
Rey. 

Racing de Santander -
Celta de Vigo. 

23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01'50 En tela de jnicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo caltural 
delaCAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassand.ra. 
ll '40 Saber vivir. 
12'35 Así son las cosas. 
13'30 Vídeos de lª. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El ·tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
17'30 Vaya lío. 
18'10 Noticias. 
18'15 Urgencias. 
19'05 Hércules. 
19'55 Gente. 

Programa de reportajes 
presentado por José To
ledo y Pepa Bueno. 

21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo de Cruz y Raya. 

22'30 Gracias por todo. 
Presentado por Ana 
García Obregón. 

01'00 Telediario 3. 
01'15 Cine de madrugada 
03'00 Alfred Bitchcoclt. 
03'45 Enfermeras. 
04'30 Los pazos de Ulloa. 
05'25 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Exposiciones Uni
venales. 
01•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'15 That's English. 
09'45 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'45 La película de la 
mañana. 

11Jo, papá>1. 
12'30 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
16'30 Ciclismo. Vuelta a 
Valencia. 
17'30 Jara y sedal. 
18'00 Para nosotros. 
19'00 Solteras. 
19'30 La cabeza de Her
man. 
20'00 lnfor. territorial. 
20'10 Otros pueblos. 
20'35 La saga de los 
McGregor. 
21'00 El imperdible. 
22'00 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Documentos TV. 
00'30 Metrópolis. 
01 '00 Cine Club. 

- «Historia de una 
revolución». 
Drama. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Sin determinar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll '45 El país de las aves. 
12'45 La Banda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 La tarde se mueve. 
17'45 Hablando con Gem-
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01'30 Telenoticias. 
01 '35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información caltu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
06'55 El mundo de Bobby. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 El Show de Bill 
Cosby. 
11 '00 Matloclt. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 Fútbol. Copa del 
Rey. 

Las Palmas - Espanyol. 
En el descanso se ofre
ce el informativo 
Noticias. 

21'15 Osados. 
23'15 Efecto-F. 
01'00 Noticias. 

Informativo presentado 
por José M. Carrascal. 

01'30 Cops. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«La próxima esta
ción». 

Antena 3 
06'40 Noticias. 
06'55 El mundo de Bobby. 
07'30 Club Megatrix. 

- Peter Pan. 
- Heidi. 

09'00 Noticias. 
09'30 El primer café. 
10'30 El show de Bill 
Cosby. 
ll '00 Matlock. 
12'00 Jake y el Gordo. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Los problemas cre
cen. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Programa de Ana 
Rosa Quintana. 
19'30 A toda página. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Menudo es mi pa
dre. 
22'30 Menudas estrellas. 
00'30 La Hora H. 

Presentado por Jesús 
Hermida. 

01 '30 Noticias. 
Presentado por José 
María Carrascal. 

02'00 Cine de madruga
da. 

«¿Qué le pasa a mamá?~. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine madrugada. 

<e.Juntos», 

JUEVES 27 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
c:anieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 El ángel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
11 '30 Día a Día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiíano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 Bajo cero. 
15'25 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance Noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 

Presentado por Carlos 
Lozano. 

20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'35 Cine. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '00 Entre hoy y mañana 
01 '30 Los Monroes. 
02'15 Mílagros. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter Jeunings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Salto al peligro». 
11 '39 JJr. ]ekyll y Mrs. 
Byde». 
13'06 Detrás de la cáma
ra. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Especial Canal+ 
«Feliz Cumpleaños Liz>t. 
15'02 Documental. Vidas 
de cine. Liz Taylor. 
16'00 d.a brigada del pe
riódica». 
17'27 d'om y ]eny». 
18'48 Piezas. 
19'00 P + Ó • X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Recuerdos que matan». 
23'40 Estreno Canal+. 
«Manneken Pis». 
01 '39 Pesadilla antes de 
Navidad de Tim Barton». 
02'52 Pequeños gigantes. 

VIERNES 28 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Cazafantasmas. 
07'50 La leyenda de Blan
canieves. 
08'15 Supermario Bross. 
08'40 El angel mágico. 
09'05 Conan. 
09'25 El misterio de la 
piedra azul. 
09'45 Cine matinal. 
ll '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiíano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 El tiempo. 
15'20 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
18'00 Ana. 
19'30 El Súper. 
Historias de todos los 
días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 

Con Carmen Sevilla. 
22'00 Cine cinco estrellas. 
24'00 Cine. 

«Rejas de cristal». 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Cine. 
03'45 Cazador. 
04'30 El sheriff chiflado. 
05'00 Dos en el aire. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
OS'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 

Serie estadounidense. 
08'55 Redacción Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Redacción Noticias. 
10'00 •Un golpe del desti
no». 
ll'44 d:I efecto maripo
sa». 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 
15'54 d:I hijo de la Pante
ra Rosa». 
17'24 «Power Rangers». 
19'00 P + ó - X ó /. 

Incluye: Poliéster y 
Plexiglás, la serie Pinky 
y Cerebro y Basura. 

20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
.Casper». 
23'38 •Te puede pasar a 
ti». 
01'17 Piezas. 
01'25 Jllancanieves L. 
03'23 «Seis grados de se
paración». 
05'12 .Paybach. 

22 de febrero de 1997 



MIR 
Ayudas didácticos desarrollados 
por el Instituto Euroomericono 

de Culturo, Ciencia y Comunicoció 
Antonio Mochado (INECAM} de lo 

Universidad de Alcalá, con lo 
colaboración del Colegio de Médicos 

de Alicante 

Universidad de 
Alcalá de Henares 

Colegio Oficial de Médicos 
de la provincia de Alicante 

proindes 

CURSO 

• Autocad 
• Diseño Gráfico 
• Secretariado 
• Contabilidad 
• Multimedia 

Objetivos: 
• Preparación a los alumnos para enfrentarse a la 

prueba M.l.R. 
• Obtener un resultado optimo 
• Superar un mínimo de 175 preguntas tipo test 

de las 250 planteadas. 

60º/o de 
Aprobados 

(Comienzo en Marzo) 

• Enseñanza asistida por ordenador 
• Todas las preguntas de las pruebas de M.l.R. 1996 
• Prácticas de autoevaluación semanal 
• Simulación de exámenes 

Doctor francisco Javier Yuste GrHalba 

J avier Yuste Echarrcn. 
(Rrsid~nlc Anrstrsi;.i. llus1>. Roimún y Coajoal. l\l;.1drid.) 

Rosa Lázaro. 

Javier Gómez González: .. : · 
(Rrsidcnh: ()fullmolo~ioi."Hus(Í. Úni,·~'rs., Alicank.) 

Jesús Vil a Rico. - · 
(Rt"Sidrntc t.:oardiulu~í;.1. llusp. La prim.·rsa l\l:.1drid. ) (Rtsidrntr Tr.1umatolo);i:.1. Hosp. 12 dr (ktu. l\bdrid.) 

Alberto Rubio López. Jose luis García Lópcz. 
(Rrsidrntr Jntrnsh·os. llusp. R;.mu)n y C...jat. l\ladrid.) (RH. Om·oluWa l\JWica. Hnsp. Ram6n y Caj;.11. Madrid.) 

Ana Leal Orozco. Juan Mota Santiago 
(Rrsidrnte Pl"diatrl.a. Hosp. I~ <A1ll't')X'ÍÚn. Madrid.) (R~mntr Mrdidma lnlrr. HosP. l.ot fr. Vaknria.) 

Carlos Sánchez.Cabezudo. Lourdes Iglesias de Ussel Pérez. 
(Rrsidrnlr <.:iruJ:.ia .(;r.al Hnsp. (;rr¡:orio M. M;.adrid. ) (Rd. Ofblmului.;a. Hosp. l.linico San Carlos. Madrid.) 

Carmen Díaz Sastre. Yolanda Andrés Alba.- ;. 

J osé Pérez Molina. 
(f..spa.·. P:.110. Júrttdosoa. llus11. (;n-. Mar<1ñún. Moad rid. ) 

Luis Jimencz. 
(f..sp«:ialislll ORI.. llusp. S,.n Rafael. Madrid.) 

Miguel Gutiérrcz lfaz. 
lR ... Ciru~ía V;&S<.·ular. llnsp. 12 d• lkluhl'l!, Madrid.) 

Sanliago Ochandino 
(Rtsi. Cirugi,., M01xilofod:1I. llusp. G. Mar<1ii.ún .. l\lotdrid.) 

Seraím Fernández C:iñadas. 
(R ... Dermatología. H""P· Ramón y üijal. ~ladrid.) 

M" Luisa Muñoz Maneto. 
(Raid•nl• Psi11uiatria. Hosp. Ramón f Caj•I. Madrid.) (R.._ OfllllotolÜ¡:ía. Hosp. <.uili¡;:~an Carlos. M•drid.) 

Elvira Iglt!sias Durán. Lucia García San Miguel. . lván Bernaldo de Quirós. 
(Rrsidrntr Tr.1umatulogia. Husp. Asq>cyu. Madrid.) · (RtSidrntr Jnfrniusia:s. Ho.sp. ~;~u~~ 1\:-r.múO: 1\bdrid.) (Rt:S. Gin«olo¡6'.:a y Ohst~(it.·l.a Husp. J.a 

• , Agustín Valvuena. (Adjun. Psi11uiatría. Husp. Rwnún\• üijal. M•drid. J 

§'YltCm C/ Esc.ritorios, 2. Edificio ·" La Cervantina " 
(cr.!rcdoF01moú<in . , ' Telf.: S81'.21 61 -· 


